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IBSOIU1A NORMALIDAD EN IA (ORNADA ELECTORAL
FRANCA PARTICIPACION
EN NUESTRA CIUDAD

presencia de 
\a juventud 
unte las urnas

BELDA MENDOZA, 
SARCIA BELLVER, 
NAVARRO MONTORO 
I SANCHEZ SANCHEZ, 
CONCEJALES ELECTOS

^señoritas Izuel Roldán 
JLópez Padial y los 
Mores González Gámez 
iDe la Cruz Vázquez, 
«nsejeros locales

A última hora de la noche tuvimos 
«ras más aproximadas sobre los re
stados de las elecciones para cubrir 

cuatro vacantes de concejales para 
» ''5runtam*pnto de Granada, en re
cantación de los cabezas de familia 
' Mujeres casadas, y las otras cuatro 
v^n^s ^e consejeros locales del Mo-

U*^16 estos datos están pendientes 
\.T“flrrnación oficial por la Junta del
ktta' Pernos anticipar que los candi- 
twnhue Tuvieron mayoría de votos 
[..“‘•Das elecciones fueron los siguien-

r da v1 concejales: don Fernando Bel- 
< Ga¿-ní07a’ 30.474 votos; don Juan 

■ 1^7* Bellver. 29.888 votos; don Car- 
Sánchez, 29.882 votos; y

I k^ Navarro Montoro, 29.445 

fictiT3 consejeros del Movimiento: se- 
Maria Angustias Izuel Roldán.

’ l^os; señorita Juana de Dios 
6^ - Padial, 31.503 votos; don Anto

ni 4tij0nzálcz Gámez, 30.659 votos; y 
3 11 dic la Cruz Vázquez Pérez,Votos. •
á de las elecciones, celebradas 

131 ^e?ios electorales situados en 
1a ^^ de las nueve distritos 

fue de franca participa- 
^ sin in n° s°l° las cifras de vo- »tt0resino la concurrencia personal de 

o 1 obligaron a una continua 
M r Sabían ?5 miembros de las mesas, 

Actora Üe Puntear en las relaciones 
H a todos los votantes y con- 

'■elación de los mismos, 
k “ , po que, en la mayoría de 
ií?°lo a facilitaba una certificación 
^Os c.niiaritos así lo demandaron. En 

estos la asistencia fue fran
; (Pasa a la pág. tercera)

MADRID, 13. (PYRESA).—El 
“Boletín Oficial del Estado” pu
blica hoy decretos del ministerio 
del Ejército por los que se nom
bran jefe del Estado Mayor de 
la novena región militar, al ge
neral de brigada de Infantería, 
don Francisco López-Viota Ca
brera; y subinspector de Caba
llería de la segunda, tercera y 
novena regiones militares, al ge
neral de brigada de Caballería, 
don Ramón Vilahur Pedrals.

En los comicios 
municipales se 
alcanzó una 
media superior 
al 40 por ciento

Con una notable participación de electores, sobre todo en la de consejeros locales del Movinvento, se celebra
ron ayer las elecciones para cubrir las vacantes por el tercio familiar en la Corporación municipal v en el 
Consejo local del Movimiento. Arriba, los cuatro concejales elegidos, con el gobernador civil don Alberto Lei
va Rey, y el alcalde, don José Luis Perez-Serrabona y Sanz: don Fernando Belda Mendoza, don Juan Garcia 
Bellver, don Carlos Sánchez Sánchez y don José Luis Navarro Montoro; y abajo, los consejeros con el jefe 
provincial y el jefe local: señorita María Angustias Izuel Roldán, señorita Juana de Dios López Padial don An

tonio González Gámez y don Juan de la Cruz Vázquez Pérez. — (Fotos FERRER)

EN LA REAL ACADEMIA DE 
BELLAS ARTES DE SAN FERNANDO

LA MEMORIA DE 
GOMEZ MORENO

EL MINISTRO DE EDUCACION ENTREGO 
LA MEDALLA DE HONOR A LAS 
HIJAS DEL ILUSTRE ACADEMICO

MADRID, 13.—(CIFRA).—“Me siento satisfecho no sólo como ministro 
sino también como granadino de que Granada dé hombres como Gó

mez Móreno”, dij-> el ministro de Educación y Ciencia en las palabras con 
las que cerró la sesión pública y solemne celebrada esta tarde en la Real 
Academia de Bellas Artes de San Fernando para hacer entrega de la meda
lla de honor 1973 a las hijas del que fue ilustre miembro de esta Corpora
ción, don Manuel Gómez Moreno.

PRINCIPE DE GALES 
VENDRA A GRANADA 
L lli^^^®’ 13- (PYRESA).—Mientras la princesa Ana y el capitán Phi- 

Gaies Pasan su luna de miel en el Caribe, es posible que el príncipe 
brlr^n también de vacaciones. Parece ser que el heredero de la 

de. a va a ir a pasar una corta estancia a Granada, en la 
i^le °.^° del Bey, perteneciente a los duques de Wellington. Es 
v Ba bahía ve* a 1a Bija ^^ duque de Wellington, lady Jane Welles- 
y ^y Jane * rumores de un posible romance entre el principe de Gales

Dio comienzo la sesión con unas cá
lidas y emocionadas palabras de ofre
cimiento del secretario perpetuo de la 
Academia, monseñor Federico Sopeña, 
en las que evocó el nombre y la obra de 
don Manuel Gómez Moreno, dando fe 
de que su recuerdo y ejemplo sigue te
niendo vigencia en el trabajo de la 
Academia. Recordó, asimismo, los últi
mos años del insigne maestro, en los 
que iba a celebrar misa a su casa, que 
era un santuario de reliquias artísticas, 
muchas de las que figuraban en las vi
trinas de la exposición montada en el 
vestíbulo por sus propias hijas y que en 
nombre de la Academia les agradecía.

(Pasa a la pág. segunda)

El porcentaje de 
votantes para 
consejeros locales 
del Movimiento fue 
del 41 por ciento

MADRID, 13. (PYRESA). — “La 
jornada electoral ha transcurrido, 
según los datos recibidos hasta esto 
momento, con absoluta normalidad y 
extraordinario interés; la participa
ción del electorado, como ustedes 
mismos sabrán, ha sido intensa’', ha 
manifestado el ministro de la Goher- 
nación, don Carlos Arias Navarro, 
que a las 0,30 horas de la madrugada 
ha efectuado una visita al centro do 
Prensa, instalado en uno de los sa
lones del ministerio.
Acompañaran al ministro de la Ge- ' 

bernación el ministro de Información 
y Turismo, don Fernando de Liñán; 
director general de Seguridad, señor 
Blanco; altes cargos de Gobernación 
e Información y Turismo, y otras per
sonalidades.

El ministro añadió que sólo desea
ba saludar brevemente a los perio
distas y dijo, no obstante, que en 
relación con la intensa participación 
del electorado en los comicios muni
cipales de hoy, que aquella, varía se
gún las provincias, estimándose que 
en algunas alcanza hasta el ochenta 
por ciento y que en general una me
dia ponderada rebasa el cuarenta por 
ciento. Dijo también el ministro que 
no se han producido incidentes y que, 
una vez realizado el cómputo total, 
probablemente en la jornada de ma-

(Pasa a la pág. segunda)

EL DOLOR DE LA MADRE

La señora Gail Getty, madre de J. Paul Getty TII, de 17 años, nieto del 
magnate del petróleo, Paul Getty, desaparecido desde el 9 de julio pa
sado. sale del cuartel de la Policía, en Roma, después de haberle sido 
mostrados una oreja y un mechón de pelo de su hijo, enviados al pe

riódico «II Messaggero». — (Telefoto CIFRA GRAFICA-UPI)



Bllil ■)» EN IA JOMA EEECT08A1
(Viene de la pág. primera) 

ñaña se podrá dar a conocer la nrn- 
va composición de los Ayuntamiento» 
españoles,

, .Por último, el ministro agradeció a 
todos los periodistas que le escuchaban 
el hecho de que compartieran con él 
y con sus colaboradores el cierre de la 
jornada electoral.

INFORMA EL DELEGADO 
NAGIONAL DE PROVINCIAS
MADRID, 13. (PYRESA).—Según 

datos provisionales facilitados por el 
delegado nacional de Provincias, don 
José María Aparicio Arce, el porcen
taje de votantes en toda España ha 
sido del 41 par ciento en las eleccio
nes para consejeros locales del Movi
miento, habiendo destacado una pre
sencia masiva de jóvenes y mujeres, 
así como la ausencia de incidencias 
en todas las poblaciones, a pesar de 
la pugna natural y lógica para obte
ner un puesto en los respectivas Con
sejos locales del Movimiento.
En la rueda de Prensa celebrada por 

el delegado nacional de Provincias, a 
quien acompañaban el delegado nacio
nal dé Prensa y Radio del Movimiento, 
don Alberto Jarabo Payá, así como los 
reoretarios de ambas Delegaciones, don 
José García y don Manuel Salvador Mo. 
rales, respectivamente.

¡El señor Aparicio Arce destacó que 
las cifras no son aún definitivas y ofre
ció algunos datos provisionales en re
lación con las elecciones a consejeros 
lócales en los municipios de más de diez 
mil habitantes, en los que en total han 
sido proclamados candidatas 2.302 per
sonas, destacando la provincia de Va
lencia, con 135; Asturias, oon 124; y 
Cádiz, con 110. En cuanto a ía partici
pación de jóvenes, 833 candidatos han 
sido menores de treinta años, y el res
to entre los treinta y los cuarenta. En 
total fueron proclamadas candidatos 
144 mujeres en toda España. El delega
do nacional de Provincias informó de 
que en treinta provincias ha votado 
más del 50 por ciento del electorado, 
mientras que en diecinueve o veinte la 
votación ha oscilado entre el 30 y el 50 
por ciento y en otras ha sido ligera
mente inferior al 30 por ciento.

Izas provincias donde mayor número 
de mujeres se han presentado como 
candidatos a consejeros locales del Mo- 
v'miento fueron Jaén, con catorce: As
turias, con once, y Valencia, con nueve.

LA JORNADA ELECTORAL
MADRID, 14 (PYRESA). — En los 

municipios españoles se han elegido 
hoy, en una jornada que ha transcu
rrido con absoluta normalidad, 28.000 
concejales por el tercio familiar y 9.500 
consejeros locales del Movimiento.
Los colegios electorales se abrieron a 

las nueve de la mañana y se clausura
ron a las cinco de la tarde. En algu
nas provincias, el porcentaje de votan
tes superó el ochenta por ciento del 
c:nso. Se puede calcular que la media 
nacional, referida a concejales del ter
cio. familiar, fue de un cuarenta por 
ciento aproximadamente. El ministro de 
la Gobernación ha confirmado, a pri
meras horas de la madrugada, que no se 
han producido incidentes.

Por su parte, el delegado nacional 
de Provincias informó que en 80 provin
cias ha votado más del 50 por ciento del 
censo de consejeros locales.

En Madrid, varios miembros del Go
bierno fueron los primeros electores en 
acudir a depositar sus votos. El presi
dente del Gobierno votó a las diez 
cuarenta y cinco de la mañana en el co
legio situado en el número 12 de la 
calle de Diego de León. El presidente 
de las Cortes y del Consejo del Reino ¡o 
hizo a las nueve y media de la .maña
na, en el colegio situado en el número 
diez de la calle de Honduras. Por su 
parte, el vicepresidente del Gobierno y 
secretario general depositó su papeleta a 
las diez de la mañana, en el número 61 
de la calle General Mola.

A partir de las nueve de la noche, 
comenzaron a llegar a las redacciones 
de las agencias informativas los pri- 
tneros resultados de las votaciones y los 
porcentajes estimados de votantes.

En cuanto a concejales por el tercio 
familiar, estos fueron algunos porcenta
jes, a falta de confirmación oficial, so
bre el censo de electores:

Burgos: un 60 por ciento; Tarragona, 
42,05 por ciento; Soria, 58.07 por ciento: 
Logroño, 48 por ciento; Santander, 45 
por ciento; Madrid, más del 30 por cien
to; Alicante, 46,3 por ciento; Palencia, 
6138 por ciento; Huesca, 80,01 por cien
to; Jaén, 56 por ciento; Vitoria, 60 por 
ciento# Almería, 47,75 por ciento; Zara- 
goza^ 41 por ciento; Avila, 60,49 por 
cientos Huelva, 35 por ciento; Salaman
ca, 65,5 por ciento; Valencia, 48 por 
ciento; Málaga, 49 por ciento; Orense, 
36,37 por ciento; Alicante, 46,31 por 
ciento; Pamplona, 31,9 por ciento; Za
mora, 70 por ciento; Valladolid, 54 por 
ciento; Caceres, 62 por ciento; Ceuta. 
42,75 por ciento; Melilla, 39,25 por cien
to; Grasada, 40 por ciento; Segovia, 60 
por ciento.

A primeras horas de la madrugada, 
se conocían los siguientes porcentajes 
en las elecciones de consejeros locales 
del Movimiento: Granada, 51,59 por 
ciento; Cuenca, 52 por ciento: Jaén, 72 
por ciento; Huesca, 75 por ciento; Pa
lencia, 463 por ciento; Zamora. 61 por 
ciento; Avila, 49,98 por ciento; Sala
manca, 80,5 por ciento; Bilbao, 38 por 
ciento; Burgos, 50,56 por ciento; Cáce
res, 64 por ciento.

VOTA EL GOBIERNO
MADRID, 13. (PYRESA). — El pre

sidente y el vicepresidente del Gobier
no y secretario general, así como diez

• EXTRAORDINARIO INTERES E INTENSA PAR

TICIPACION DEL ELECTORADO

• HOY SE PODRA DAR A CONOCER LA NUEVA 
COMPOSICION DE LOS AYUNTAMIENTOS 
ESPAÑOLES

S Jaén, Asturias y Valencia fueron las provincias 
donde mayor número de mujeres se presenta
ron como candidatos a consejeros locales del 
Movimiento

ministros han depositado su voto en 
los colegios electorales correspondien
tes, para la designación de concejales 
por el tercio familiar y de consejeros 
locales del Movimiento de Madrid. Sin 
embargo, el Jefe del Estado y el Prín
cipe de España no han tenido que 
participar en el sufragio electoral, 
por residir en distritos municipales 
cuyos concejales y consejeros locales 
del Movimiento aún no han cumplido 
el mandato electoral. En el mismo ca
so se encuentran los titulares de las 
carteras de Obras Públicas, Trabajo, 
Aire, Marina, Hacienda y Goberna
ción. Tampoco ha emitido su voto el 
ministro de Agricultura, por encon
trarse ausente de España, en visita 
oficial.
El presidente del Gobierno, almiran

te don Luis Can-ero Blanco, votó a las 
diez y cuarenta y cinco de esta maña
na, en el colegio electoral situado en el 
número doce de la calle de Diego de 
León. El presidente fue saludado a la 
entrada del colegio por el gobernador 
civil y jefe provincial del Movimiento, 
don jesús López Cancio.

El presidente de las Cortes v titular 
del Consejo del Reino, don Alejandro 
Rodríguez de Valcárcel, depositó su vo
to a las nueve v media de la mañana 
en el colegio electoral situado en el 
grupo escolar número 10 de la calle 
Honduras.

Don Torcuato Fernández-Miranda, vi
cepresidente del Gobierno v ministro 
secretario general, v señora, votaron a 
las diez de esta mañana en el colegio 
electoral de la calle de General Mola, 
número 61. Fueron recibidos v saluda
dos en la puerta del colegio por el go
bernador civil v jefe provincia) del Mo
vimiento de Madrid.

El titular de la cartera de Asuntos 
Exteriores, don Laureano Lónez Rodó, 
votó alrededor de las nueve v media de 
la mañana de hov en la sección sexta 
del distrito de Chamartín, situado en 
el Instituto Ramiro de Maeztu. A las 
diez v cuarto de la mañana, el ministro 
de Comercio, don Agustín Cotorruelo

ESPAÑOLES DISTINGUIDOS

CON DIPLOMAS DE SOCIOS
DE UNICEF

I Sendagorta, depositó el 
I ción quinta del mismo

suyo en la 
distrito.

sec-

Don Julio Rodríguez Martínez, minis
tro de Educación y Ciencia, acudió a 
las nueve y media de la mañana a de
positar su voto en el número 10 de la 
calle Sacramento.

El ministro del Ejército, teniente ge
neral don Francisco Coloma Gallegos 
votó en el ministerio de Educación v 
Ciencia pocos minutos antes de las 
diez de la mañana.

El ministro de Planificación del De
sarrollo, don Cruz Martínez Esteruelas 
depositó su voto a las nueve y quince 
de la mañana de hoy, en el grupo esco
lar de la calle López de Hoyos, número 
40. A la misma hora, aproximadamente.
el titular de Industria. 
López de Letona, fue a 
yo en la mesa electoral 
Consejo Superior de 
Científicas.

don José María 
depositar el su- 
enclavada en el 
Investigaciones

MADRID, 13. (PYRESA). — La 
UNICEF ha acordado conceder di
plomas de socios de honor de dicha 
Organización en atención a sus mé
ritos, a las siguientes personalidades 
y organismos:

Doña Pilar Primo de Rivera y 
Saenz de Heredia, don Alfredo Sán
chez Bella, don Alberto Monreal Lu
que, don Juan Rovira Tarazona, don 
Francisco J. Fernández Ordóñez, don 
Vicente Torrente Secorum, don Ma
nuel Herrera Muñoz, don Tomás 
Sancho Artola, don Emilio Fernández 
Caso, don Carlos Clarimon Lazarga, 
don Carlos R. Lafora Rodríguez, don 
Ignacio Acha y Sánchez-Arjona, don 
Manuel Alonso Palmero, don Torcua
to Luca de Tena, don Guillermo Luca 
de Tena, don Aquilino Morcillo He
rrera. don Rogelio Díez Alono, don 
Antonio Huete Morillo, don Jesús de 
la Serna Gutiérrez, don Antonio Gi
bello García, don Félix Morales Rico, 
don Emilio Romero Gómez, don José 
Luis de Echarri Gamundi, Mutuali
dad Benéfica de Correos, Sociedad 
Española de Radiodifusión, y A. V. P. 
Servicios Plenos de Publicidad.

La entrega de diplomas tendrá lu
gar el próximo día 16.

El ministro de Información y Turis
mo. don Fernando de Liñán y Zofío, 
votó en la calle de Honduras, número 
10, a las trece treinta horas, aproxi
madamente. El titular de la Vivienda, 
don José Utrera Molina votó en la sec
ción 66 de la mesa electoral ubicada en 
el colegio de Nuestra Señora de la Al- 
miudena.

Finalmente, don Enrique García-Ra
mal Cellalbo. y señora acudieren a de
positar sus votos en la sección núme
ro des de la mesa electoral situada en 
la sede del Consejo Superior de Inves
tigaciones Científicas, a las cuatro de 
esta tarde.

VISITA AL MINISTRO DE LA 
GOBERNACION

MADRID, 13. (PYRESA). — El vice
secretario general del Movimiento, don 
Julio Gutiérrez Rubio, y el delegado 
nacional de Provincias, don José Maria 
Aparicio Arce, han visitado esta no
che, en su despacho oficial, al ministro 
de la Gobernación, don Carlos Arias 
Navarro, con el que han departido acer
ca del desarrollo de las elecciones mu
nicipales y de consejeros locales del Mo
vimiento.

ELECCIONES EN ALMERIA
ALMERIA, 13. (PYRESA). — Han re

sultado elegidos concejales por este 
Ayuntamiento: don Antonio Moreno 
Martin, 56 años, abogado. 13.309 votos; 
don Carlos Palanca Vidal, 38 años, mé
dico, 11.685 votos; doña María del Pilar 
Cassinello Pérez, 40 años, ama de casa, 
10.823 votos, y don Manuel Arqueros Ca
yuela, 32 años, funcionario, 9.732 votos.

Votó el 47,75 por ciento del electora
do, según datos provisionales.

Han resultado elegidos consejeros lo
cales por esta ciudad doña Soledad 
Manzano Picón. 23 años, instructor de 
Sección Femenina; don Juan Ronda 
Santana, 18 años, estudiante de COU, 
y don Francisco Rosas Torres, graduado 
social, 19 años.

EN JAEN
JAEN, 13 (PYRESA). — Por el ter

cio de representación familiar, para cu
brir las tres vacantes, han resultado ele. 
gidos concejales:

Don Manuel Sarrias Torres, de 43

5.810 votos; don José Ruciero Martel, 
funcionario, 47 años, 3.835 votos; don 
Antonio Hernández Caire, industrial, 37 
años, con 3.807 votos; y don Antonio 
Garcia Martín, empleado, 37 años. 3.038 
votos. El porcentaje ha sido del 35 por 
ciento en la capital.

Han resultado elegidos consejeros lo
cales: Doña Esperanza Calatayud Maes
tra don Manuel García Muñoz, maqui
nista y doña Angeles Hermo Cespón, ins
tructora de la Sección Femenina.

EN M ALAGA
MALAGA, 13. (PYRESA).—Han resul

tado elegidos concejales: Don Ramón 
Giménez Sánchez Morales, 42 años, abo
gado, 6.440 votos; don José Antonio Bus
tos López, 41 años, intendente mercan
til. 3.948 votos; don Carlos García Hur
tado, 40 años, apoderado de Banca, 2.705 
votos; y don Antonio Pérez Gascón Co
bos, 40 años, abogado, 4.145 votos.

El porcentaje de votantes fue del 49 
por ciento, según datos provisionales.

Han resultado elegidos consejeros 
locales del Movimiento: doña María 
Dolores Molina Marmolejo, profeso
ra de Educación General Básica, 34 
años, 29.532 votos; don José Repiso 
Martos, industrial. 30 años, 28.419; 
don Mariano Castilla Pertiñez, inge
niero industrial. 31 años, 26.425; y 
don Ildefonso Manuel Arenas Palo
mo, abogado, 28 años, 25.721. 41 por 
ciento de votantes.

EN CADIZ
CADIZ, 13. (PYRESA). — Los con

sejeros locales del Movimiento elegi
dos han sido Sola López, 37 años, di
rector de la Institución Sindical San 
Severiano, 8.332 votos; don José Qui
rós Pérez. 33 años, oficial instructor 
de Juventudes, 6.546 votos; don Juan 
Ramírez Ochoa. 47 años, constructor, 
5.650 votos; y don Rodolfo Cruz Ro
dríguez, 53 años, oficial instructor, 
5.340 votos.

Se presentaron 11 candidatos y el 
número total de electores era de 
75.000.

EN CORDOBA
CORDOBA. 13 (PYRESA). — Han re. 

saltado elegidos consejeros locales, don 
Antonio Palomino Herrera, don Manuel 
Celar Cuenca, don Juan Antonio Hino
josa Bolívar y don Antonio Sánchez Fi
gueroa.

SE MODIFICAN LAS
PERCEPCIONES DE LOS
TRABAJADORES DE LA
INDUSTRIA PANADERA

MADRID, 13. (PYRESA). — El «Bole
tín Oficial del Estado» publica hoy una 
orden del ministerio de Trabajo por la 
que se modifican las percepciones eco
nómicas de 
didos en la 
la industria 
1946.

Por esta

los trabajadores compren- 
reglamentación nacional de 
panadera de 12 de julio de

disposición se aprueba el
complemento salarial ,de cincuenta pe
setas por día natural para todos los 
trabajadores de la industria panadera. 
Este complemento surtirá efectos eco
nómicos desde el pasado día 1 de oc
tubre.

años, funcionario sindical, con 11.866 vo
tos; don Ceferino García Rodríguez, de 
36 años, médico, con 4.368 votas; don 
Angel Jesús Cachón Merino, de 29 años, 
oficial instructor de Juventudes,
4.235 votos.

Votó un porcentaje aproximado 
56 por ciento.

Para tres vacantes han resultado

con
del

ele-
gidos consejeros locales del Movimien
to, don Miguel Cañete García, de 42 
años, intendente mercantil, con 8.769 vo. 
tos; don Pedro José Padilla. Rodriguez, 
de 45 años, abogado, con 8.629 votos; y 
doña Pilar de la Torre Ortega, de 22 
años, casada, maestra nacional, con 
7.899 votos. El porcentaje de votos fue 
del 72 por ciento según cálculos provi
sionales.

EN SEVILLA
SEVILLA. 13 (PYRESA). 

cejales elegidos han sido 
Antonia Jaime Gallego, 30 
sora de Enseñanza General

— Los con
doña María 
años, profe- 
Básica; don

Manuel Sánchez de la Peña, 53 años, 
profesor mercantil: don Raimundo Blan
co Toranzo, 55 años, industrial y exfut
bolista; don Enrique Carrasco Mante
cón, 47 años, ejecutivo, y don Ginés Ló
pez - Cirera Villalba, 29 años, ingeniero 
agrícola.

Han resultado elegidos consejeras lo
cales: Doña Inés Sánchez Rodríguez, 30 
años, profesora de Enseñanza Media; 
don Isidoro Carmona Salinas. 50 años, 
funcionario del Instituto Nacional de 
Previsión; don Isidoro Rodríguez Caba
llero, 50 años, agente comercial, y don 
Luis González Rodríguez, 52 años, mi
litar.

EN HUELVA
HUELVA, 13. (PYRESA). — Han sido 

elegidos concejales don Alfonso Aram
buru Terrades, arquitecto, 35 años, con

HOMENAJE 1 
LA MEMORIA DI 
GOMEZ MORENO

(Viene de la pág. primera)
A continuación la señorita y . 

¡Elena, en su nombre y ?n ^ 
otras dos hermanas, agradeció ia 
tinción de que se les hacía objeto 
diendo a la fundación por su 
del Instituto Gómez Moreno, inte^ 
do en al Fundación granadina 
guez-Acosta, en la que la granoh 
de la vida larga de estudio e inve?? 
gación de Gómez Moreno iba a 
una continuo-dad sin e] peligro de # 
se dispersara en su betcrogentj?J 
valiosa para los estudiosos.
En sus palabras, la señorita 

Elena Gómez aludió también a 
riedad de los estudios e importaML 
piezas de arte y notas acumuladas^ 
su padre y que siempre tenía al alca! 
ce de cuantos iban a consultaría o® 
busca de algunos y aun llevándole otal 
que creían inéditos y de los que 
Manuel ya tenia recogidos en suj 
denadas cuartillas. ’

Seguidamente, el ministro de Ht. 
cación y Ciencia, clon Julio Rodrigó; 
le hizo entrega de la medalla de 
nor 1973, y como epílogo del acta.es 
unas efusivas palabras agradeció a 
hijas del señor Gómez Moreno yal; 
Fundación Rodríguez-Acosta este le

fM

CÍO' 
mil

gado y la conservación del mismo, fi. par 
nalizando sus palabras, después de re ^
cordar a los artistas y poetas grana, 
dinos. diciendo que «los granadino! 
aunque seamos científicos, tenenw 
siempre un fondo de poetas».
Después, el coro de “El Salvador”, & 

Granada, dio un concierto, dirigido » 
Estanislao Peinado, interpretando obm 
de Victoria, F. Guererro, V. Ruiz A» 
nar, Salinas, O. di Lasso y una can¡N 
sición anónima “Mañanitas florido' 
(del cancionero de Lope).

Finalmente, el ministro inauguró i 
exposición Gómez Moreno, instalada a 
doce vitrinas.

Con el ministro, don Julio Rodrigue 
ocuparon la presidencia del acto, el & 
rector de la Academia, marqués^ Lo
zoya, con los directivos, señores Morea 
Torroba, González Amezua, don Lo 
Moya y monseñor Sopeña.

Las dos hijas presentes del señor Ge
mez Moreno ocuparon también un asien
to en el estrado.
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ESPAÑA DEFENDIO EN
LA ONU LOS DERECHOS
DEL PUEBLO PALESTINO
• ES UN ELEMENTO ESENCIAL PARA CUALQUIER 

SOLUCION QUE SE PRETENDA DAR AL PRO
BLEMA DEL ORIENTE MEDIO

• PINIES CALIFICO LA SITUACION DE REALMEN
TE DOLOROSA Y DE DRAMA HUMANO DE 

VASTAS PROPORCIONES

NACIONES UNIDAS, 13. (EFE). — 
España manifestó hoy que los dere
chos del pueblo palestino «constituyen 
un elemento esencial para cualquier 
solución que se pretenda dar al pro
blema planteado en Oriente Medio».
En su intervención ante la Comisión 

política especial de las Naciones Unidas, 
el embajador de España ante la ONU, 
don Jaime de Piniés, calificó de «situa
ción realmente dolorosa» y de «drama 
humano de vastas proporciones» que se 
está prolongando nuevamente y causan
do una preocupación cada vez mayor, la 
situación de los refugiados de Palestina 
en Oriente Medio.

SUFRIMIENTOS HUMANOS
«Esta situación requiere una atención 

renovada, no solamente por la magnitud 
de los sufrimientos humanos que ocasio
na, ya que ésta debe ser siempre la pri
mera consideración a tener en cuenta, 
sino también por las dificultades que 
se oponen a una solución», señaló el 
embajador de España.

Don Jaime de Piniés dijo que aunque 
el socorro de las Naciones Unidas para 
los refugiados tiene una dimensión prin
cipalmente humanitaria, «no nos debe 
hacer olvidar que estamos tratando de 
derechos y no de caridad o de generosi
dad».

El representante español añadió que 
el informe del Comisionado general del 
organismo recoge el pesar expresado re
petidas veces por la Asamblea General 
ante la imposibilidad de llevar a cabo 
la repatriación o la alternativa de una 
compensación y considera que la «inac
ción» en lo que respecta a este asunto 
y a los derechos de los palestinos como 
elemento de paz justa y estable «es lo 
que constituye la jurisdicción básica 
permanente de los programas del Orga
nismo de Obras Públicas y Socorro 
(OOPS)».

El señor Piniés hizo hincapié en que 
tanto la resolución 194 de la Asamblea 
General como la 242 del Consejo de Se
guridad se apoyan en los derechos del

*pueblo palestino y que, mientra 
derechos no sean consagrados y 
dos con medidas prácticas y 
«esta falta, esta carencia, es lo 
tifica y sirve de base a los progr**
del «OOPS».

«Si lo primero es un derecho, 
lo segundo es un derecho. No 
ejerciendo aqui la caridad. 
atendiendo a un derecho, el 
los palestinos al socorro de la^FU 
nes Unidas, en* tanto que la 
ción mundial no esté en condicio^ 
garantizar a los palestinos los 
derechos que tienen reconocida' 
el embajador de España.

DERECHOS NATURALES
Y añadió: «Estos son derechos ^ 

rales que en nuestra época no se 
desconocer, como tampoco _ y 
desconocer el derecho de ning^y 
blo a tomar en sus manos su pr°P 
tino».

En relación a la situación 
del Organismo mundial, corno ^ 
Ciencia de la devaluación del 
de la creciente inflación, don 
Piniés señaló «la alarma justin^ 
que en caso de reducirse las ^ 
del Organismo, las consecuencia 
jarian sentir inevitablemente , 
próxima.

«El hecho de contribuir y $ 
ner en funcionamiento el 
que nos ocupa, no podría ser» 
justificación si olvidásemos 
sabilidades que a cada uno nos 
en la búsqueda de una solúcio* / 
nente para los problemas P° * 
constituyen el origen y la c3‘ de?” 
nuada de esta situación d11^ j 
mos». Puntualizó el señor

En cuanto a la situación / ' 
del Organismo de Obras P^bi ^ , 
corro, el representante español 
tró partidario de que los 
bros de las Naciones Unidas 
reconsiderar sus posibilidades 
salibidades a efectos de 
consecuencias del déficit que * 
zan.
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SIN EL MAS PEQUENO INCIDENTE
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Belda Mendoza, Garcia Bellver, 
Navarro Montoro y Sánchez 
Sánchez, concejales electos

0 LAS SEÑORITAS IZUEL ROLDAN Y LOPEZ PADIA 
Y DON ANTONIO GONZALEZ Y DON JUAN DE LA 
CRUZ VAZQUEZ, CONSEJEROS LOCALES
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(Viene de la pág. primera) 
camente masiva, no sólo de cabezas de 
familia, sino de mujeres casadas, que 
acompasadas de sus maridos o solas, 
acudieron a depositar su voto.

Es de destacar la presencia de la ju
ventud ante las urnas, pues en las elec
ciones a consejeros locales del Movi
miento la participación está abierta a 
partir de los dieciocho años de edad. Y 
esa participación se aprovechó por nues
tros jóvenes de ambos sexos, que acudie
ron a sus respectivos colegios electora
les a dejar constancia de su presencia 
activa en una elección tan responsable.

MESAS ELECTORALES
Los colegios quedaron constituidos a 

las nueve de la mañana y desde pri
mera hora se produjo la asistencia de 
electores. Por supuesto que fue en au
mento esa concurrencia conforme 
avanzaba la mañana y se hizo más in
tensa en las horas del mediodía.
Todas las empresas concedieron a sus 

empleados y los organismos oficiales a 
sus funcionarios el tiempo suficiente pa
ra ejercitar el derecho y cumplir el de
ber del sufragio. Per eso ayer, en este 
sentido, la vida oficial y administrativa 
acusó esta participación y la actividad 
decreció considerablemente, porque la 
cifra ds votantes fue elevada. Pese a que 
se establecieron turnos para acudir a los 
respectivos colegios electorales, no pudo 
topedirse que, en algunos momentos, al
gunas dependencias quedasen con el 
personal sucinto. De todas formas, esta 
aparente reducción de la actividad era 
el mejor síntoma de un deseo ciudada

^

N’

y ^ 
efi^

> que P 
jrog^'
' ^

Est^ 
ere^o 
as ^ 
Org^

os dos"-

.ES

e 
fe

n ^

C^ h

no de estar presentes en dos acciones 
de tanta trascendencia como la de elegir 
a los cuatro hombres considerados como 
los más aptos para servir las vacantes 
de ediles y las dos chicas y los dos jó
venes que, llenos de la mejor y más sana 
ilusión, se prestan a cubrir las cuatro 
vacantes declaradas en el seno del Con
sejo local del Movimiento.

SIN INCIDENTES
No hubo el más leve incidente y to

do se desarrolló con una normalidad 
total y absoluta, como corresponde a 
la responsabilidad de unos ciudadanos 
conscientes, preparados y con el más 
elevado sentido de sus derechos y 
obligaciones.
A las cinco de la tarde se clausuraron 

los colegios electorales, procediéndose 
entonces al escrutinio de los votos emi
tidos y a la confección de las actas co
rrespondientes. A primera horas de la 
noche se fueron exponiendo a la entra
da de los diversos colegias electorales los 
resultados de ese escrutinio, en el que 
se señalaban las preferencias de ese 
sector ciudadano por los candidatos pre
sentados.

La adición sucesiva de los votos par
ciales de las secciones y distritos nos 
proporcionó la cifra global de votos. 
Conocido el censo electoral y el monta
je de los que votaron, es fácil deducir 
los porcentajes de participación. De to
das formas, como había que conocer to
dos y cada uno de los resultados par
ciales, las operaciones no pudieron com
pletarse hasta bien entrada la noche.

LAS ELECCIONES, EN NUMEROS

—— CONCEJALES
Don Fernando Belda Mendoza
Don Juan García Bellver
Don Carlos Sánchez Sánchez....................................'
Don José Luis Navarro Montoro ...
Don Rafael Moreno Carvajal .......'_.7 7. ... ... ... ...

30.474
29.888
29.882
2A.445

6.663
í^e da ks’ a. la esp*Ta ,de WNf’rmacton, arrojan, aproximadamente, 

sobre el censo electoral.
El número de votantes ha sido de 37.222.

CONSEJEROS DEL MOVIMIENTO
Señorita María Ang ustias Izuel Roldán ..
Señorita Juana de Dios López Padial ......
Den Antonio González Gámez................
Don Juan de la Cruz Vázquez...................
^ ™tadon alcanzo el 5149%, votando 64.147 electores; votación que 

cián o^S an^ña por la presencia de la juventud, que votó en esta elec- 
d7^toP ^ ^e o?.18 an°s’ siendo el censo de esta elección superior al 

cabezas de familia y mujeres casadas.
obtn^^K^’S”'?1 ^® la señorita Encarnación Escobedo Vasco, que 
PÜar Vil^^ Fernandez Bataller, 22.345; señorita Maria
Brahe^c-Rí¡lda'n’/^'’í d°n Salvador Bailón Castilla, 19.831; don Juan 

bezo Sanchez, 14.120; y don José Moreno Sánchez, 12.452.

LA JORNADA ELECTORAL 
TRANSCURRIO CON 
ENTERA NORMALIDAD

Don Alerto Leiva, Rey^uM ^oel^l instalado en ^„ ^^t depositó ^ v.

’^I^^ £A^^ —^ ^^ -votas 
votos 
votos 
votos 
votos

32.501
31403
30.659
29.256

votos 
votos 
votos 
votos

Huesear, con el mavor porcentaje de votantes: 

Noventa por ciento en los concejales y noventa
y tres en los

^^nes a concejales por el
4 • representación familiar y
to seTf?5 locales del Movimien- 
''’ cnn e$raro11 cn toña la provin- 

DiirP fran anuencia de votantes.
toda la jornada, que 

^ colíi con entera normalidad, 
Totorales se vieron

avanc«» publicamos loa re- 
Ptovisionales de las locali- 

^ks- ayores de diez mil habi-

consejeros
sultaron elegidos don Rafael Ca. 
De,ión Díaz y don Francisco Moya 
Quirós.

En d colegio instalado en la Delegación de Hacienda depositó sus votos el alcalde, don José Luis Perezca, 
bona, a quien acampanaba su esposa. — (Foto FERRER) rerezoerra

Almuñécar
^ ¿r1^ «lección para conceja- 

jer^0'^^' las vacantes de 
^ el número de can - 

Ojales ^^amados. En las de con- 
X. to el 62 por ciento y re- 

'4 —-----------.---------------------
•^"oviembre de 1973

Baza
Votó el 47 por ciento en las elec

ciones de concejales y el 42 por 
ciento en la de consejeros locales. 
Resultaron elegidos como conceja
les, don Ramón Rodríguez Carras
co, don Higinio Hortal Muñoz y don 
Juan Hurtado Gallardo, y como 
consejeros, don Julio Velázquez de 
Castro y doña Benigna Fernández 
Blanque,

Guadix
Votó el 59 por ciento para con

cejales y el 58 por ciento para con-

sejeros. Resultaron elegidos como 
concejales, don José Ramírez Mar
tín don Manuel Garcia Sánchez y 
don José Luis Cambil Sánchez Pa
lencia, y como consejeros, don Pa
blo Rodríguez Merino y don Juan 
López Lechuga.

Huéscar
Votó el 90 por ciento para con

cejales y el 93 por ciento para con
sejeros. Resultaron elegidos como 
concejales, don Tomás Sánchez 
García y don Ramón Reinón Arias,
y como consejeros, don Emilio Ro
bles López y don Jesús López 
ehez.

lliora

Sán-

Votó el 60 por ciento para 
rejales y el 55 por ciento para 
sojeros. Resultaron elegidos ___  
concejales, don Bonifacio Jiménez 
Prieto y doña Esperanza Gómez 
Ramos, y como consejeros, don Die
go Entrena Ajea y don José Palma 
Tejero.

con- 
con

como

Votó el 35 por ciento para conce
jales y el 45 por ciento para con
sejeros. Resultaron elegidos como 
concejales, don José Pérez Molina, 
don Rafael Arjona Moreno y don 
Antonio Barranco Ramírez, y como 
consejeros, don Rafael Morales To
rres y don José Luis Muñoz Ruiz.

Montefrío
Votaron el 32 por ciento pana con

cejales y el 30 por ciento para con
sejeros. Resultaron elegidos como 
concejales, don Manuel García 
Centeno y don José A. Pérez Gor
do, y como consejeros, don Juan 
Garcia Valenzuela y don Francis
co Moreno Perálvarez,

Motril
Votaron para concejales el 83 por 

ciento y para consejeros el 59 por 
ciento. Resultaron elegidos como 
concejales, don Francisco Alvarez 
García, don José Antonio Hernán-

dez Almendros y don Clemente 
Martin Morales, y como consejeros, 
doña Matilde García-Lujan Sán
chez y don José Jesús González 
Garcia.

Rinos Puente
Votó ei 70 por ciento p,ara con_ 

cejales el 54 por ciento para conse
jeros. Resultaron elegidos como con
cejales, don Antonio Grima Tejada 
y don José Arroyo Lizana, y como 
consejeros, don Salustiano Muñoz 
Capilla y don Antonio Sáez Gue
rrero.

Santa Fe
Votó el 46 por ciento para conce

jales y el 42 por ciento para con
sejeros. Resultaron elegidos como 
concejales, don Luis Carrillo Gon
zález, don Carlos Hernández Ro
dríguez y don Celso Fernández 
Nieto, y como consejeros, don José 
Santos Molino y don Flablán Ló
pez Barranco .

LA VIDA EN LA CIUDAD
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HOY, IA BODA DE AKA Y
LOS NOVIOS ESTAN EMOCIONADOS POR EL 
AFECTO Y LA GENEROSIDAD DE LAS GENTES

"HEMOS RECIBIDO INFINIDAD DE REGALOS 
Y HASTA UN CARAMELO DE UNA ESCOLAR", 
dice la princesa

T ONDEES, 13. (Del corresponsal de PYRESA, Antonio PARRA).—“E! in
teres mostrado por el público en la boda real de mañana representa 

para mí un reflejo del estado de las cosas en el mundo”, ha declarado el 
capitán Phillips en una entrevista televisada por la BBC y la compañía de 
televisión independiente la noche pasada.

"Todos los días la gente toma el pe
riódico y lee noticias sobre algún de
sastre o un nuevo escándalo y yo creo 
sinceramente que el hombre de la calle 
nota como cierto alivio ante noticias 
como ésta, que son genuinamente feli
ces y buenas”, añadió.

La princesa Ana declaró, nor su par
te, que, tras largos meses de prepara
tivos. lo que más le impresionó fue la 
generosidad de la gente y el afecto 
mostrado per el pueblo hacia ellos. 
“Una está verdaderamente emocionada 
por la generosidad de que hemos sido 
objeto. Hemos recibido infinidad de re
galos. Algunos proceden de gente a la 
que no conocemos, hemos sido obse
quiados hasta con un caramelo, nos lo 
envió una niña de una escuela”.

La entrevista estuvo dirigida por dos 
Ilustres periodistas de la BBC.

La pareja de novios, que iban vesti
dos con trajes para andar por casa, 
contrastaba con la indumentaria de sus 
interlocutores. Todos ellos de etiqueta. 
La princesa y el capitán Phillios apa
recían sentados en un sofá color na
ranja,-rodeados de retratos familiares. 
El ruido y las voces de unos soldados 
que hacían la instrucción en Bucking- 
ham Pala'ce puso “música de fondo” a 
la entrevista.

Las respuestas de la princesa Ana 
fueron siempre exactas y mostraban 
una entera confianza en sí misma. 
Mientras su prometido aparecía algo 
nervioso.

El programa duró cuarenta y dos mi
nutos. Eh un principio debiera de ha
ber durado cincuenta y dos, pero quedó 
reducido a cuarenta y dos par común 
acuerdo de entrevistadores y entrevis
tados.

Después de hablar acerca de los pre
parativos para la boda la princesa Ana 
fue interrogada sobre el hecho de si no 
la ponía nerviosa el sentirse “espiada” 
y admirada por quinientos millones de 
telespectadores. “No creo que en ese 
memento una piense que está siendo 
observada por quinientos millones de 
personas. No resulta fácil. Por otra par
te, creo que sería inhumano que una no 
estuviera nerviosa ante cualquier boda
en la iglesia”.
•“ME EDUCARON BIEN 

’ El capitán Phillips,
MIS PADRES” 
luego, fue pre

guntado sobre si él, que parecía tan 
tímido, no habría necesitado más va
lor que los demás para declararse a 
la princesa Ana.
“Ne creo —contestó— que el hecho 

de qi-i la chica en cuestión sea una 
princesa constituya ninguna diferencia. 
Piensa que si uno se casa con alguien, 
eso es una cuestión muy personal; los 
dos sienten la misma cosa. Entonces re
sulta a^ completamente natural”.

Preguiuada la princesa Ana acerca 
de si había alguna sorpresa en el ves
tido d* boda, la princesa Ana replicó: 
“¿Sorpresas? No creo que tenga en él 
ni roto ni descosido, si es lo que usted 
quiere preguntar”.

A la cuestión de por qué había deci
dido romper con la tradición y reducir 
el número de pajes en esta ceremonia, 
la princesa Ana contestó: “'Que era 
mucho mejor llevar dos, en vez de cin
co o seis”.

Otro premio periodístico para 
don Miguel Amat Lasheras

OTRO GRANADINO. DON JUAN 
JOSE PORTO. TAMBIEN PREMIADO

MADRID, 13 (PYRESA). — Se ha 
fallado el concurso periodístico “El 
niño frente a la imagen. El cine en 
la escuela” organizado por el S.O.A. 
El jurado estuvo presidido por el di
rector adjunto del Instituto de Cien
cias de la Educación de Barcelona, 
don Enrique Tora Tortosa.
La lista de los premiados es la si

guiente:
El primer premio se ha considerado 

desierto, por unanimidad del jurado. 
Dos segundos premios de cien mil pe
setas, a don Agustín Farre Rigo, don 
José María Valle Torralbo y don Luis 
Pérez - Fontán Estefanía, de Radio Na
cional de España, por el programa “Di
rectísimo”, y a doña Olga Almonacid, 
del diario “Ya”.

■ Terceros premios, de cincuenta mil 
pesetas cada uno, a don Manuel Marla 
Meseguer, por su artículo publicado en 
el diario “ABC”, y a don Javier Medi-

La princesa Ana dijo también que 
sabía 
no, y 
a su

cocinar, por lo menos el desayu- 
coserle los botones de la guerrera 
marido. “No soy una inútil. Me 

educaron bien mis padres”.
Phillips negó que su orgullo masculi

no hubiera resultado ofendido por el 
hecho de que las leyes protocolarias exi
jan que la princesa Ana siempre vaya 
delante de él a todas partes. Sin em
bargo —según declaró—, en casa serían 
iguales.

Ana admitió que en ocasiones la 
“agresividad” de los periodistas no ha
bía sido de su agrado, pero que no les 
tenía completa antipatía a los reporte
ros. Alabó la capacidad de concentra
ción de su futuro esposo en las compe
ticiones deportivas, y negó que en el co
legio fuese una niña antipática y do- 
minantona.

Por último, el capitán Phillips fue 
preguntado sobre si algún día había 
pensado que podría llegar a casarse con 
la hija de la reina, y 'contestó que de 
chaval no se le había dado excesiva
mente bien las mujeres" por ser tímido.

TOMAS ATM, aplaudido en la FAO
© PRONUNCIO UN IMPORTANTE DISCURSO SOBRE 

LOS PROBLEMAS DE LA AGRICULTURA MUNDIAL

"Debemos olvidar la vieja concepción de los 
convenios aislados para llegar a una contem
plación global de nuestras producciones", dijo

"Reajustar las producciones agrícolas y alimen
tarias es muy importante, porque se evitarían 
los despilfarros de recursos a nivel mundial 
y nacional", añadió

ROMA, 13. — (Del corresponsal de “Pyresa”, Alejandro PISTOLESI). — 
El discurso pronunciado por el ministro de Agricultura, don Tomás 

Allende y García - Baxter, como jefe de la Delegación española, ante los 
demás delegados de la Conferencia general de la Organización de las Na
ciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), fue escuchado 
con gran atención y acogido, al final, por los aplausos de los ministros y 
funcionarios de los países que forman parte de la FAO y que están reunidos 
en Roma, sede central permanente de la Organización, para discutir Tos gran
des problemas generales que aquejan a la agricultura mundial, sobre todo 
el sector de los abastecimientos de algunos productos de importancia pri
maria para el desarrollo de los pueblos.
El ministro español ,al recordar los 

cambios que ha sufrido el mundo en 
los últimos tiempos subrayó que se ha 
tratado de alteraciones que han lleva
do a los varios países a un punto crí
tico en sus respectivos procesos de in
tercambio y de desarrollo. Ha habido 
una visión excesivamente estrecha de 
los problemas nacionales y se ha olvi
dado, en cambio, el-, carácter integra-> 

na Díaz, por un trabajo publicado en la 
revista “ Asturias Semanal”.

Cuatro premios de veinticinco mil pe
setas, cada uno, a don Manuel Castellón 
Jano, de la revista “Teleradio”; don 
Vicente Díaz Fernández, de “Cine en 7 
días”; don Juan José Porto, de “El Al
cázar” y “Pyresa”; y doña Aurora Me
dina de la Fuente, de “Tauta”, de Gua
dalajara.

Diez premios de diez mil pesetas, ca
da uno, a don Miguel Amat Lasheras, 
de PATRIA, de Granada; doña María 
José Lorenzo Sánchez de Juan-, de “La 
Nueva España”, de Oviedo; don Cons- 
tantiño Benito' Plaza, de ““El Adelan
tado”, de Salamanca; D. Alfonso Lindo, 
de “Trinca”; don Luis Otero, de “Arri
ba”, don Mariano de la Banda y don 
Angel Carbajo, de Radio Madrid; doña 
Josefina Macipe Blesa, de la revista 
“Bis”; Don Antonio Molina Armente
ros, de “Escuela Española” y don San
tiago Benito, de la revista “Nueva Len
te”.

BAILE DE GALA EN BUCKINGHAM
LONDRES, 13. (EFE). — Mil qui- 

-nientos invitados asistieron anoche a 
la primera ceremonia oficial con mo
tivo de la boda de la princesa Ana, 

- un baile de gala en el palacio de Buc. 
kingham que se prolongó hasta las 
tres de la madrugada.
Casi todos los miembros de la realeza 

europea que asistirán a la boda, entre 
ellos el rey Constantino de Grecia y su 
esposa, el Príncipe de España Juan Car
los de Borbón y la Princesa Sofía, y los 
príncipes de Mónaco, asistieron al acto 
junto a familiares y amigos de los no
vios y de sus padres.

Horas antes de aparecer en el baile 
vestida con un traje largo de organdí, 
bordado en amarillo, la princesa Ana 
declaró ante las cámaras de televisión 
que estaba «muy nerviosa, como cual
quiera en mi lugar».

El ceremonial de la boda se desarro
llará con una precisión estrictamente 
militar.

La princesa Ana y el capitán Mark 
Phillips se-casarán mañana, a-las 11,30 
en punto. A las once la reina Isabel y 
su cortejo saldrá del palacio de Buc- 
kingham. La princesa Ana saldrá del 
palacio a las 11,12. A la misma hora el 
capitán Phillips estará en la abadía de 
Wetsminster. .

A las 11,27 la princesa Ana se halla
rá ante las puertas de la abadía. A las 
11,30 en punto comenzará la ceremonia 
nupcial. A las 12,20 los desposados sal
drán de la abadía y se dirigirán a pa
lacio. La reina saldrá diez minutos des
pués.

A las 12,35 llegarán los recién casados 
al palacio de Buckingham.

A las 13,35 la pareja saldrá al balcón 
del palacio. 

do de las economías y la universali
zación de los fenómenos comerciales. 
Los problemas del sector agrario no 
pueden ser solucionados sin un creci
miento muy rápido de la economía na
cional y una mejor distribución de las 
rentas que ese crecimiento genera. Por 
lo que se refiere concretamente a la 
agricultura, el señor Allende observó 
que no hay ..que olvidar que' hoy, .por. 
los capitales que intervienen en ella y 
por el valor de la .tierra, la agricul
tura constituye una auténtica indus
tria pesada.
LIBERALIZACION DEL COMERCIO 

AGROPECUARIO
Un tema muy interesante, que vie

ne siendo objeto de importantes es
tudios de cara al futuro, es el de la 
llamada “parcelación del mundo”, o 
sea, el de reservar a cada país una 
producción agrícola determinada. El 
tema, ampliamente tratado por el se
ñor Allende durante su discurso en 
la FAO, volvió a ser objeto de dis
cusión cuando más tarde el minis
tro se reunió con los corresponsales 
de la Prensa española en la Emba
jada de España cerca del Quirinal. 
En definitiva, el ministro de Agri
cultura, sin ser un teórico puro —co
mo dijo— que cree en proyectos utó
picos o en una estricta distribución 
ideal del trabajo a escala interna
cional, piensa que se puede llegar a 
una mayor coherencia, basada en 
contactos más frecuentes entre los 
varios países en el momento de ela
borar las políticas agrícolas del ma
ñana. En este sentido, las palabras 

v del ministro an-te los delegados de 
la FAO fueron muy firmes: “debemos 
olvidamos —subrayó— de la vieja 

'concepción de los convenios aislados 
para tratar de llegar a una contem
plación global de nuestras produc
ciones. Sólo en este contexto tiene 
sentido hablar de reajuste agrario in
ternacional”.
iReeiju^tar las producciones agríco

las y alimentarias es muy importante 
porque se evitarían los despilfarros de

EL' DOCTOR HENRI MANZANARES'
LETRADO ASESOR DE LA COMISION DEL
MERCADO COMUN, VISITA GRANADA
SOBRE EL TEMA DE LA COMUNIDAD Y SUS RELACIONES 
CON ESPAÑA HABLO EN LAS FACULTADES DE DERECHO 
Y DE LETRAS, Y EN EL COLEGIO MAYOR "NUESTRA 

SEÑORA DE LA VICTORIA"

MI ABUELO ERA ESPAÑOL, YO SOY FRANCES
Y MI MUJER, DE LUXEMBURGO

La Comunidad Económica Europea 
es uno de los grandes fenómenos de 
nuestro tiempo. Su conocimiento, so
bre todo para los europeos, no puede 
pasar desapercibido, estén o no ac
tualmente en el marco conformado 
por la actual Comunidad. Constituye 
una potencia de primera categoría, 
económicamente hablando, y todo pa
rece que se va a completaría, tarde o 
temprano, con el poder político. Hasta 
ahora es un gigante económico y un 
enano político. Nosotros, los españoles, 
desde hace años nos hemos dado cuen
ta de la importancia de esta gran rea
lidad europea. Prueba de ello, son 
nuestros primeros acuerdos con la Co
munidad desde 1962. Sin embargo, pe
se a que todos los días los periódicos 
traen una noticia sobre esta experien
cia europea, no podemos decir que es
temos bien informados de su funciona
miento y de sus instituciones.
Por ello, la visita a nuestra ciudad de 

un especialista para informarnos de lo 
que pasa dentro de la Comunidad Eco
nómica Europea, la encontramos muy 
oportuna. Ese hombre es el doctor Hen
ri Manzanares, quien además de ser le-

recursos a nivel mundial y nacional, 
pero este objetivo requiere que no se 
acentúen las tendencias nacionalistas 
al amparo de un excesivo proteccionis
mo. El minisit.ro recordó a los delega
das de la FAO el caso de España, “que 
está encontrando firmes barreras a la 
exportación y en algunos casos una 
creciente discriminación en contra de 
sus productos tradicionales” y que 
por eso “apoya una mayor liberali
zación del comercio internacional agro
pecuario ”,

A este respecto, en la sucesiva rueda 
de Prensa, el señor Allende apuntó la 
posibilidad teórica de que en caso de 
un reajuste mundial y europeo de la 
producción agrícola y ganadera se tu
vieran en cuenta las enormes venta
jas que 'brindaría España como gran 
productora especializada de ganado pa
ra el abastecimiento de carnes.
AYUDA ESPAÑOLA A PAISES EN 

VIAS DE DESARROLLO
Per le que se refiere a la ayuda 

que España está facilitando a los paí
ses en vías de desarrollo a través del 
comercio exterior, el ministro recor
dó a les delegados de la FAO toda 
una serie de datos que demuestran 
que las compras de productos agra
rios realizadas por España a países 
en desarrollo suponían 21.500 millo
nes de pesetas en 1967, representan
do el 38 por ciento de las importa
ciones totales españolas en el sector 
agrario. En 1972, cinco años después, 
esa cifra había pasado a 43.000 mi
llones de pesetas, con un aumento 
aproximado del 100 por cien.
Tras recordar les iniciativas del Go

bierno español encaminadas a dismi
nuír en lo posible les actuales diferen
cies entre el sector egrerio y los otros 
sectores productivos, el señor Allende. 
trató a fondo el tema del problema 
mundial del hambre. “Este problema 
—dijo— puede ser paliado teóricamen
te en tres formas: 1. Mediante migra
ciones demográficas, hecho poco viable 
y desaconsejable: 2. Mediante transfe
rencias de alimentos, que aunque no 
es nunca una medida estructural, es 
medida que mi país piensa seguir con 
una progresiva dotación al programa 
mundial de alimentos, al que España 
ofrece hoy una suma de 200.000 dó
lares y. por último, mediante una rá
pida expansión de la producción mun
dial de alimentos básicos”. La enorme 
importancia de la tecnología y en es
pecial de la técnica hidrológica, para 
resolver él problema del hambre dio 
ocasión al ministro para recordar a 
los delegados los enormes esfuerzos 
que España viene haciendo en este sec
tor.

La regulación de sus ríos con más de 
650 presas (capacidad de embalse: casi 
40.000 millones de metros cúbicos de 
agua, la convierten en el tercer país del 
mundo, precedido sólo por Estados 
Unidos y Japón. Las tierras españolas 
de secano, durante los últimos diez 
años, han sido transformadas por el 
Estado en tierras de regadío al ritmo 
anual de 53.000 hectáreas. Si se añaden 
las obras de los particulares, hoy, el 
cincuenta por ciento del total de la pro 
ducción agraria española es de regadío. 
Se trata de una experiencia que —co
mo dijo el señor Allende— «España 
ofrece a la FAO en general v muy en 
particular a los países hermanos de 
Hispanoamérica y de Africa, para una 
colaboración más estrecha».

trado asesor de la Comisión de las Co. 
munidades Europeas es profesor en el 
Centro de Estudios Europeos de Nancy 
y ostenta doctorados en Derecho 
cés, alemán y norteamericano.

La jornada del doctor Manzanares fue 
muy agitada en nuestra ciudad. Prime
ro celebró una reunión en la Facultad 
de Derecho para explicar el funciona
miento de las instituciones de la Comu
nidad Económica Europea, y seguida, 
mente entró en un animado coloquio, 
Poco después fue invitado por el profe.' 
sor Marín a dar una conferencia en el 
Colegio Mayor “Nuestra Señora de la 
Victoria”, y finalmente, en la Facultad 
de Letras, a petición del profesor Bos
que, dió otras conferencia sobre la pro
blemática de las relaciones de España 
con la Comunidad Económica Europea 
y las negociaciones que se están reali
zando actualmente dentro del marco de 
países mediterráneos.

Antes de la conferencia, y sin tocar e! 
tema de las relaciones España-CEE, he. 
mos conversado brevemente con el pro
fesor Manzanares, que según me cuenta, 
su abuelo es español; él es francés; su 
mujer, de Luxemburgo; y trabajan en 
Bélgica.

EL PARLAMENTO
—Uno de sus libros trata sobre el Par

lamento Europeo, precisamente del que 
se quejan los que desean una integra
ción más acelerada de Erupa.

—Claro, es que este Parlamento no 
tiene poder legislativo, que es uno de 
los poderes clásicos de todo Parlamento. 
Tiene, sí, un poder de control sobre la 
Comisión, y hasta la posibilidad de obli
gar a la Comisión a dimitir. Ahora, tras 
los acuerdos de Luxemburgo, le han au
mentado el poder presupuestario respec
to a sus propios recursos. La última Co
misión se comprometió a presentar al 
Consejo de ministres una propuesta pa
ra aumentar los poderes del Parlamen
to, y designó una Comisión de quince 
juristas de los países miembros, presi
dida por el profesor Vedel, que fue de
cano de la Facultad de Derecho de Pa
rís. Este grupo “ad hoc” remitió un in
forme, bajo el nombre de “Rapport Ve
del”, donde propone darle al Parlamen
to una participación de tipo legislativo, 
porque ahora el poder legislativo lo de
tenta, el Consejo de ministros, con el de
recho de proposición de la Comisión. 
Ahora bien, hay que tener en cuenta! 
que lo que prevén teóricamente los tra-1 
tados está cambiando por varias razo-1 
nes. Porque hay cosas como la Unión | 
Económica y Monetaria, que no habían 
sido previstas por el tratado de la Co
munidad Económica Europea, y en estos 
casos hay más colaboración interguber
namental que participación de los órga
nos comunitarios. Por otra parte, existe 
un proceso que no va a favor de la Co
misión, y de su dinamismo. Esto nació 
con ocasión de la política de “silla va
cía” practicada por Francia en el Con
sejo de ministros de 1965. Tras esta ex
periencia, se acordó al siguiente año, en 
Luxemburgo, que se esforzarían en 
casos en que se tratase de una decisión 
que afectase a Tos intereses vitales de® 
Estado, sólo decidir por unanimidad. Es
to ha constituido una derogación ae 
norma de los tratados originales. 
lo peor es que por miedo o por lo 
sea, el Consejo de ministros ha decidió 
que todo era muy importante y P", 
todo hace falta la unanimidad, con ex 
cepción de la aprobación del presupueste 
Esto ha cambiado y disminuido el Pa"‘ 
de la Comisión. 0

—Por lo visto, la unanimidad es®» 
de los mayores problemas de la Coto 
nidad. .

—Ante todo, esto explica que muca 
textos preparados por la Comisión 
den bloqueados en el Consejo de nj11^ 
tros; porque cuando no llegan a obteu 
unanimidad total, no siguen adelante..; 
este es el problema. Yo creo que % 
nión pública, que está a favor de 
unión europea, no se da cuenta de 
dificultades técnicas, y los Gobi^j 
por otra parte, están muy apega®» 
las prerrogativas nacionales. , , 

—¿Razones de su visita a Espana-^
—He venido para participar 

Congreso, en Barcelona. Pasé P°r í.c;> 
drid y he venido a dar esta confet”
a Granada. JOAQUIN 3IEJI'

Don Pablo Sela Hoffma^ 
iefe del Gabinete Tecnia 
de Información y Turiso

MADRID, 13. (PYRESA). - 
do nombrado jefe del Gabinete • f 
co del ministerio de Informe- 
Turismo, don Pablo Sela 
hasta el momento consejero 
mación y Turismo de las Eme 
de España en Italia y Malta. ^ 
Don Pablo Sela Hoffmann na®#

Madrid en 1937. Licenciado en 
por la Universidad complutense 
mismo, titulado por la Escuela pi
de Periodismo y por la Escuela ° 
cionarios Internacionales.

Se
PATRIA - Página 4 INFORMACION GENERAL 14 de noviembre de



3 SALUDAMOS A LA CIUDAD 
GRANADADE

en el 
Nancy 
fran.

^ he
- \ 

p:Y:\ 
1 cn el 

de la
• 1

;a pr-
^paña
realj.
•co de

'1 pro- 
:uenta,

•/’.:• 
lel wi

rno ce 
brf j

sn ñu-

tar al

quince

un in-
amen

.■
10 de- 
el de- 
-’•

0$ ’ra-

A SUS AUTORIDADES
A SUS CAMARAS DE 
COMERCIO E INDUSTRIA
A TODOS LOS FABRICANTES 
Y EMPRESAS ANUNCIANTES 
DE ANDALUCIA Y A LAS 
AGENCIAS Y MEDIOS DE 
INFORMACION DE 
GRANADA

Unica

la Cc-

la Co-

en Ios
de U5

c' P^

asociación española de anunciantes
minis'

...

año;;

IX Asamblea General, en Granada
14,15 y 16 de noviembre de 1973

Local - Banco de Granada

¡Sombre de 1973 PATRIA Pagina 5



A Y FINANZAS
fflERROS GRANADA, S. A.

(HIGRASA)

SESION FLOJA
MADRID, 13. (PYRESA).—Comien- 

13. la semana bursátil y comienzan 
las realizaciones. El papel vuelve con 
fuerza al mercado de valores, anulan
do la escasa demanda en todos los 
sectores. La sesión ha sido floja, con 
escaso forcejeo y poco negocio. Re
sultó un cierre desigual en el que no 
se ha podido absorber todo el papel 
a la venta.

Tanto los Bancos comerciales co
mo los industriales, salvo raras ex
cepciones, retroceden y registran nu- 
«^«'“.-^.«'"“••■«fc.- ~'.-W > ——.»-^,.'~-- ,-^_ 

Banco de España
GRANADA

Saldos de cuentas corrientes, depósitos 
en efectivo, depósitos de valores y depó
sitos de alhajas, en presunción de aban
dono, que serán ingresados en el Tesoro 
Público con arreglo a lo dispuesto en el 
Decreto-Ley de 24 de enero de 1928, caso 
de no ser reclamados por los interesados 
o sus derechchabientes:

Saldos de cuentas corrientes: Domín
guez Fernández, Eugenio, 11.417,02; Ga
rrido Arias, Juari Antonio, 3.070,48; Mo
reno Agrela, Juan Manuel, 12.911,42; 
Muñoz Mesa, María Luisa, 17.894,94; Ji
ménez García, Antonio y Estelles Agra- 
mut, María, 250; Alvarez Osorio y Nes
tares, Ramón, 1.575; Arnedo Boch, Lu
cila, 440; Baena Maeso, Juan, 125,25; 
Batrnala Laloya, Pablo, 358,38; Bolívar 
Molina, Leonardo, 861.37; Borrajo Carri
llo de Albornoz, Pedro, 2.856,80; Carras
co Rodríguez, José, 100; Carrillo de Al
bornoz y García, María, 8.277,72; Fon
seca Manzanares, Ramón María, 943,64; 
García Naveros, Francisco, 100,80; Gar
cía Aquino, Manuel, 295,80; García Bo- 
dria, Carmen. 276; García Codes, Ma
nuel, 639,08; García López, Eugenio, 103; 
Garcia Valdecasas y García del Real, 
Guillermo, 124; López Uceda, Antonio, 
374,76; Martín Márquez. José, 100; Mar
tínez Garcia, Rosa, 153.49; Mendoza Fer
nández, Fernando, 100; Mesa Galindo, 
José, 104,25: Moreno Agrela, Eduardo 
Luis, 221; Morcillo Bullejos, José, 500; 
Otero, Alejandro, 929,75; Pardo Rodrí
guez. Emilia, 100; Peinado Chica, Enri
que, 390,75; Pineda Valero, Isabel, 181,85; 
Pomar Nadal, Eugenio, 150; Roda Gal
deano, José, 116,30; Rodríguez Hernán
dez, Jerónimo José, 100; Ruiz Campos 
José. 100; Ruiz Fojaca, Enrique Manuel, 
249,50; Vázquez Reyes, Eduardo, 125,33; 
Fernández de Bobadilla y González de 
Aguilar, Rafael, 1.000; Martínez Caña
vate, Francisco, 1.419,22; Torres Zafra, 
Víctor, 117,50; Benítez Cambil, José, 
1.000; Osorio Calvache, Emilio, 5.919,83; 
Rodríguez Bolívar, Martínez, José, 
2.556,15; Martínez García, Juan, 167.

Depósitos en efectivo: Carrillo de Al
bornoz García, María, I. 763 de 4.980,68, 
T. 770 de 67.50, I. 793 de 1.790,70, I. 828 
de 2.400; Jiménez Lopera, Juan, usuf. 
1.749 de 1.500; Martínez García, Rosa, 
N. 723 de 1.385,22.

Depósitos de valores: Carrillo de Al- 
borr.z y Garcia, Maria, I 19487, Accs. 
Unon Agrícola Azucarera Nuestra Se
ñora d i Carmen de 2.000; Domínguez 
Fernández, Sotero y Eugenio, T 55624, 
Amort. 4% em. 15 Nov. 1971 de 18.000; 
F-rueca Manzanares, Ramón María, I 
707. Accs. Cía. Arrd. de Tabacos de 500, 
T 53888 de Accs. Tabacalera de 1.000, 
I 20260 Accs. Cía. Aux. Técn. de 100; 
García Codes, Manuel, I 19942, Accs. 
pref, Cía. Tranvías Eléct. Granada de 
1.500; Garcia Delgado, Manuel, usuf. nud. 
prop. Carmen y Manuel García Codes, 
1 19943, Accs. pref. Cía. Tranvías Eléct. 
de Granada de 300; Lozano Martínez, 
José, T 50379, Accs. Explot: Agríc. Her
nán Valle SA. de 70.000; Martínez Gar
cia, Rosa, T 50036. Oblig. Sdad. Gral. 
Azucar, de 4.500; Memoria y Obra Pía 
fundada, por doña Teresa Enríquez de 
Baza, Inscripc. Interior 4%, I 18791 de 
144.37; Méndez Rodríguez Acosta, Maria, 
I 19754, Accs. Cia. Arrend. Tab. de 2.500; 
Méndez Rodríguez Acosta, Maria, 1 19744, 
Accs. Cía. Arrend. Tab. de 15.500; Mén
dez Rodríguez Acosta, María, I 20258, 
Accs. Cía. Aux. Técn. de 3.100; Méndez 
Rodríguez Acosta, María, I 20259, Accs. 
Cía Aux. Técn. de 500; Moreno Agrela, 
Jüan Manuel, I 14061, Int. 4%, de 11.000; 
Muñoz Mesa, M.a Luis, T 54808, Amort. 
3% 1928, de 17.000; Muñoz Mesa, María 
Luisa, T 55670 Amort. 4% 15-11-71 de 
2.000; Muñoz Mesa, María Luisa, T 55883, 
Ceds. Hipot. 4% exent. de 5.000; Muñoz 
Mesa, María Luisa, T 56237, Ceds. Hipot. 
4% exent, de 5.000; Nestares Pedriitici, 
Amelia, T 52925. Amort 4% 15-11-71 de 
1.000; Padial Romero, Eduardo José, T 
47035, Accs. Ord. Tranv. Eléct. de Gra
nada de 4.000; Roldán Ponce de León, 
Diego, T 48156 Accs. Ord. Tranv. Eléct. 
de Granada de 300; Juzgado Gubernati
vo de la Plaza de Madrid, Accs. Ord. 
Tranvías Eléct. Granada SA. I 20007 de 
2.000; Juzgado Gubernativo de la Plaza 
de Madrid, Accs. Ord. Tranvías Eléctri
cos de Granada, I 20008, 5.000; Juzgado 
Gubernativo de la Plaza de Madrid, II 
20009, Accs. Ord. Ntra. Sra. Angustias, 
fábrica de papel, de 38.000; Juzgado Gu
bernativo de la Plaza de Madrid, 120010, 
Accs. Ord. Ntra. Sra. Angustias, fábrica 
de papel, de 19.000; Juzgado Gubernati
vo de la Plaza de Madrid, I 20157, Accs. 
Unión Forestal SA. de 90.000; Juzgado 
Gubernativo de la Plaza de Madrid, Accs. 
Unión Forestal SA. I 20158 de 10.000; 
Juzgado Gubernativo de la Plaza de Ma
drid, Oblgs. Unión Forestal SA, I 20159 
de 20.000.

Depósitos de alhajas: Delegado de Or
den Público, I 257 de 4.100.

Granada, a 12 de noviembre de 1973.— 
El Secretario, Santiago Boronat Belda.

merosas posiciones de papel en el ta
blero.

También el grupo eléctrico vuelve 
a ser dominado por el papel y los re
cortes más pronunciados son los de 
Cantábrico, Española, Fecsa G. y Fec- 
sa P. que pierden, respectivamente, 
8, 6,50, 6 y 5,50 enteros.

El resto del mercado presenta un 
aspecto similar a los dos grupos an
tes mencionados. Las realizaciones 
más intensas correspondieron a in
versión, monopolios y minero side
rúrgicas.
COLEGIO OFICIAL DE CORREDORES 

DE COMERCIO DE GRANADA
Boletín de cotización de valores loca

les en la semana del 5 al 10 de noviem
bre de 1973:

(Acciones)
Sociedades: Vías y Estructuras, S. A. 

«VIESA»; nominal: 1.000; fecha: 20-12
72; cambio: 200 por ciento; miércoles: 
200 por ciento.

Industrias Metalúrgicas Portal; no
minal: 1.000; fecha: 18-9-70; cambio: 100 
por ciento; miércoles: 100 por ciento..

Inmobiliaria Granadaban, S. A.; no
minal: 1.000; fecha: 3-11-73: cambio: 246 
por ciento; jueves: 246 por ciento; vier-

Junta General Extraordinaria
Se convoca a los señores accionistas 

de esta Sociedad a la Junta General 
extraordinaria, que se reunirá en el do
micilio social el próximo día 27 de no
viembre, a las doce del día, en primera 
convocatoria, y si hubiere lugar, en se
gunda convocatoria, a la misma hora al 
día siguiente, con este orden del día:

1 .°—Desembolso total de las acciones 
emitidas en el acto fundacional.

2 .“—Propuesta de ampliación del Ca
pital.

3 .°—Ruegos y preguntas.
Granada, 3 de noviembre de 1973.

El Presidente del Consejo 
de Administración.

nes: 246 por ciento; sábado: 250 por 
ciento.

Banco de Granada, S. A.; nominal: 
1.000; fecha: 27-10-73; cambio: 695 por 
ciento; jueves: 699 por ciento; viernes:
690 por ciento.

Obligaciones Mercagranada, S. A.; 
minal 10.000; fecha: 5-7-73; cambio: 
por ciento; viernes: 100 por ciento.

no- 
100

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

D.8 MARIA ROSA TRES-CASTRO
FERNANDEZ DE RETANA

Y SU ESPOSO

D. JUAN JOSE EZPELETA 
SALCEDO

INGENIERO NAVAL

Que fallecieron el día 24 de octubre pasado en accidente de 
automóvil en la provincia de Burgos, a los 28 y 29 años de 

edad, confortados con los Auxilios Espirituales

Sus hijos, Gonzalo y Rosalía; padres, don Francisco Tres
Castro, doña María Luisa Fernández de Retana, don Saturnino 
Ezpeleta y doña María Rosario Salcedo; hermanos, .José María, 
Francisco Javier, María Rosario y María Lourdes Ezpeleta Sal
cedo, y Juan Manuel, María Luisa, Francisco y María Blanca 
Tres-Castro Fernández de Retana; abuela, doña María Jesús Ló
pez Font; tíos, doña María Jesús Tres-Castro y don Manuel Vil
chez Díaz de la Guardia; sobrinos, primos y demás familia,

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan 
una oración por su alma y la asistencia al funeral 
que tendrá lugar mañana, día 15, a la una y cuar
to de la tarde, en la iglesia parroquial de Santa 
María Magdalena, por cuyos favores les queda
rán agradecidos.

Granada, 14 de noviembre de 1973.

UNIVERSIDAD 
! AMMA
CUARTO CURSO DE LA 
ESCUELA DE NUTRICION

Este curso comenzará el día 11 de 
enero de 1974 y terminará el 15 de julio 
del mismo año. La jornada de trabajo 
será de 9 a 14.30 durante cinco días a la 
semana, de lunes a viernes. Cada día 
habrá un máximo de dos clases teóricas 
y el resto del tiempo se dedicará a prác
ticas de laboratorio e iniciación de la 
investigación. Esta última actividad se 
podrá continuar por la tarde.

Este curso tiene carácter interfaculta
tivo por lo que en él actuarán profesores 
de distintos departamentos y Facultades. 
Colaborará también el personal cientí
fico e instalaciones de la Estación Expe
rimental del Zaidín del C.S.I.C. Igual
mente está previsto que actúen profeso
res contratados especialistas en nutri
ción de otros centros españoles y extran
jeros.

Las asignaturas a cursar son las si
guientes: Bases fisiológicas de la Nu
trición, Nutrición humana, Nutrición 
animal, Socioeconomía de la alimenta
ción.

Paralelamente a las enseñanzas in
cluidas en estas asignaturas que se ad
juntan se impartirá un curso monográ
fico, fundamentalmente práctico, sobre 
“Nutrición proteica”. Asimismo se po
drán abordar monográficamente otros 
temas, con amplitud y contenido varia
ble de acuerdo con las áreas de interés 
de los alumnos de la Escuela.

La solicitud de matrícula se presen
tará en la secretaría de la Escuela de 
Nutrición, localizada en esta primera

fase en el departamento de Fisto 
Animal de la Facultad de Farmacias 
lle Rector López Argüeta, s/n. 
nada, entre los días 20 de noviemh. 
5 de diciembre.

El número de plazas para este «MI 
se limita a 12 y de acuerdo con el J 
mentó, para matricularse en el 
será indispensable:

Poseer el título de licenciado o (W 
en Farmacia, Medicina, VeterM 
Ciencias Biológicas o Ingenieros ’w 
nomos. E.T.S. Podrían asistir 
otros licenciados e ingenieros E.TS £ 
tintos a los aquí relacionados a 10s® 
el Consejo directivo de la Escuela a 
mita previo estudio de cada caso N 
vidual.

Para la selección de los alumnos, L 
junto con la instancia enviarán su 
rriculum vitae” que necesariamente s 
cluirá certificado de estudios detalla* 
así como los aspectos de la Nutrición»! 
les interesen actualmente o a los ® 
piensan dedicar su actividad. , ’

El precio de la matrícula será de 5» 
pesetas, que se abonarán al recibí : 
comunicación de haber sido aceptado 
curso, y 10.000 pesetas, por derechos 
prácticas y de iniciación a la inv 
ción, que se abonarán, la mitad al 
mienzo del curso, y el resto, el dial 
abril.

Cualquier información adicional 
de obtenerse de la citada secretaria 
la Escuela de Nutrición, de la Uni 
dad de Granada.

ante; 
íevei

incendio en
• ARDIO GRAN FARTE 

LAMPARAS
DE UN ALMACEN DE

MOTRIL. (De nuestro corresponsal, 
S. ROMANO). — Sobre las diez de la 
mañana, se declaró un incendio en el 
almacén de lámparas, propiedad de don 
Francisco Hidalgo Fortes, en la avenida 
Rodríguez Acosta, 7, de esta ciudad.

Al parecer, el incendio comenzó al 
caer un cable de soldadura eléctrica de 
una obra colindante con este almacén, 
sobre el tejado de plástico del mismo, 
el cual comenzó a arder, desprendién
dose hacia el interior y cayendo sobre
unas sacas de viruta que se utilizan 
dicho almacén para el embalado

en 
de

lámparas eléctricas y sobre cajas de 
cartón plegadas.

Las llamas pronto adquirieron unas 
grandes proporciones, en la mitad de 
dicho almacén. Avisado el servicio de 
incendios del Ayuntamiento de Motril, 
tras dos horas de intensos trabajos ha
bían sofocado dicho incendio.

Las pérdidas, aún sin valorar, son 
muy importantes, más que nada debido 
a la gran cantidad de lámparas de cris
tal y plástico destruidas.

EL SEÑOR

0. MANUEL UL FALLA I MATHEU

D. E. P

Granada, 14 de noviembre de 1973

Falleció el día 14 de noviembre de 1946, 
en Alta Gracia, República Argentina

EL PATRONATO DE LA CASA MUSEO "MANUEL DE FALLA" 
ofrecerá una misa por el eterno descanso de su alma, esta tarde, 
a las seis y media, en la iglesia parroquial de San Gil y Santa 
Ana y agradecerá la presencia de cuantas personas deseen 
asistir a tan piadoso acto.

HERIDO GRAVE EN ATROPELLO
Ante la Policía fue presentada de® 

cía por las lesiones graves sufridas ? 
José Pavón Cortés, que vive en la
Dalías, 1. del Polígono de Cartují, 
haber sido atropellado cuando maro 
ba en su ciclomotor por el auto®: 
«Simca» matrícula SA-24.402. El 
quedó internado en la residencia ^
taria «Ruiz de Alda».

SE LLEVARON LA TUBERIA
Jesús León Fernández, con 

en la calle Chueca, 3, denunció 
un edificio de su propiedad, sito 
calle Portería de la Concepción, * 
habían sustraído tubería de plo®° L 
valor, junto con los daños causado- 
loró en veinticinco mil pesetas.

ROBAR POR HACER BASO
Ramón Guerrero Luque, con 

lío en el paseo de Ronda, 115- 
que forzando una puerta, le habian- 
traído el contador del agua.

JUGANDO CON UNOS AMIG^
En el servicio de urgencia del 

tal Clínico, fue asistido Gabriel - 
día Alonso, de nueve años, con do<. 
en el Callejón de la Isla, 14. 
fractura del tercio medio de cu ¡ 
radio del brazo derecho, lesiones 
había producido cuando 
unos amigos. Fueron calificadas 0 
nóstico grave.
******* ************** ̂ ^^^f^^*^

VISITO LA RABITA 
INSPECTOR NACIONAL- 

DE LA VIVIENDA
LA RABITA, — Ayer visitó 

localidad el inspector nacional j 
Vivienda, a quien acompaña 
delegado provincial.

El inspector nacional giroy^ 
los terrenos que se están té- 
do para levantar las ochenta s £ 
viviendas prefabricadas qu® .^ 
día envió el ministerio, con 
de acoger a los damnificad^-, 
vista de los trabajos, el insp^^é 
ordenado que las viviendas « 
instaladas esta misma seman* ,,5.'

Después de la tormenta, - ^ 
valorado los daños causados 0,a 5? 
vo en el barrio de Mochila ®nvjv¡^ 
han resultado dañadas di®í t^ 
das, perdiendo sus habitante 
los ajuares. vivje£

Las jerarquías de la v 
también visitaron el 
Mochila, cuyo puente resulto 
en las lluvias del domingo» >

---------
14 de noviembre ^Z
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loy comienza en Granada la IA Asamblea general! 
le la Asociación Española de Anunciantes

ASISTIRA EL PRESIDENTE DE LA UNION 

INTERNACIONAL, DON JUAN LUIS CALLEJAS 
GONZALEZ - CAMINO
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CONCURREN 120 ASAMBLEISTAS, REPRE
SENTANTES DE EMPRESAS CON GRANDES 
INVERSIONES PUBLICITARIAS

MAS DE 28.000 MILLONES DE PESETAS SE 
INVIERTEN ANUALMENTE EN PUBLICIDAD 
POR LAS FIRMAS ESPAÑOLAS

comienza en Granada la IX
Asamblea General Ordinaria de la Aso
ciación Española de Anunciantes bajo 
la presidencia- de don Eduardo Ortiz de 
Uribe y con la asistencia del presidente 
de la Unión Internacional de Anuncian
tes don Juan Luis Callejas González 
Camino.

A tal fin se ha celebrado una rueda 
de Prensa en los locales de la empresa 
granadina «Aguas de Lanjarón, S.A.» 
cayo director general, don Rafael Zu
rita Requena, es vicepresidente de la 
Asociación asistiendo el director general 
de ¡a misma, don José Graf García.

En esta rueda de Prensa con los in
formadores se han puesto de manifiesto 
las inquietudes de la gran mayoría de 
tós anunciantes españoles, asi como se 
ha explicado por mediación del señor 
Zurita Requena qué es la Asociación 
Española de Anunciantes, quiénes están 
ín ella encuadrados y, en definitiva, 
cuáles son sus fines para los que fue 
oreada.
-¿Quiénes pertenecen a esta Asocia

ción Española de Anunciantes?
—Pertenecen un amplio grupo de em

presas muy importantes que a la vez 
realizan grandes inversiones publicita
rias en todos los medios.

—¿Y cuál es la misión más principal 
(fe la Asociación?

—Velar por los principias éticos y de 
autenticidad de la publicidad con un 
severo autocontrol de los anunciantes.

ANUNCIOS-EJEMPLOS

Sólo en televisión se invierte una cifra
de cuatro mil millones, de la cual, en 
este caso, el ochenta por ciento también 
es de empresas asociadas.

constante en lo que respecta a audien
cia, difusión, fuerza de penetración, etc., 
indicativos esenciales para la eficacia 
publicitaria y la creación de campañas 
de este tipo.

Casi todo el temario está explicado 
de forma clara y llana por el señor Zu
rita Requena, vicepresidente de la Aso
ciación Española de Anunciantes. Tam
bién las manecillas del reloj habían 
avanzado inexorablemente pero había 
que formular esa última pregunta casi 
de ritual:

—¿Alguna cosa más que añadir?
—Bueno, sí, una y muy importante. 

Participar que hemos recibido la comu
nicación de que la Asamblea de la Unión 
Internacional de Anunciantes va a ce
lebrarse en España, concretamente den
tro del mes de mayo en Madrid.

Pues era un buen final el que nos te
nía reservado el señor Zurita Requena. 
Muchas gracias y que en esta asamblea 
puedan adoptarse importantes acuerdos 
en beneficio del anunciante y del con
sumidor y, sobre todo, que la estancia

Hoy comienza en Granada la IX Asamblea general de la Asociación 
Española de Anunciantes. Con tal motivo tuvo lunar aver una «rueda 
de Prensa» en torno al vicepresidente de la misma, don Rafael Zurita 

Requena. — (Foto FERRER)

Carta abierta de don 
Antonio Cabrera Jiménez 
al profesorado de E. G. B.

Queridos profesores de E. G. B. de la 
provincia:

Al producirse mi relevo en el cargo 
de delegado de Educación y Ciencia de 
esta provincia, deseo despedirme de to
dos vosotros, y ante la imposibilidad de 
hacerlo personalmente con cada unó, 
recurro a este procedimiento colectivo, 
abusando de la benevolencia de mi gran 
amigo, el director de este periódico.

En primer lugar, deseo agradeceros la 
colaboración que me habéis prestado en 
todo momento en algo tan maravilloso 
como es la formación de los niños, ver
daderos responsables de la sociedad de 
mañana. Durante mi breve mandato he 
procurado actuar siempre bajo dos ob
jetivos: Primero, que toda nuestra la
bor tuviese como meta el alumnado. Pa
ra esto hemos intentado, basados en los 
principios de la Ley General de Educa
ción, procurar al máximo una forma
ción básica del alumno, bajo la idea de 
igualdad de oportunidades. De ahí nues
tra especial dedicación a las concentra
ciones escolares, suprimiendo escuelas 
unitarias diseminadas en nuestra com
plicada geografía provincial y procuran
do que el alumno reciba una enseñanza 
graduada de superior calidad, median
te transporte e internado en Escuela 
Hogar. Segundo, tratar de consolidar el 
prestigio del Magisterio, ganado a pul
so con una cotidiana y difícil labor del 
maestro, no siempre debidamente reco
nocida, de gran tradición en nuestra 
enseñanza. He deseado velar siempre 
por la dignidad y reconocimiento del

profesorado. Por ello estuve a vuestra 
lado en las reivindicaciones de remune
ración que traían como consecuencia el 
eliminar ayudas por parte de las fami
lias, mediante el pago de permanen
cias; un complemento económico que sí 
bien aliviaba la penuria de vuestros 
sueldas, dificultaba la independencia de 
todo aquel que debe Juzgar con ecuani
midad el rendimiento formativo del 
alumnado. Vuestra consideración debía 
estar, sin recelos ni comentarios, a la 
misma altura que sé disfruta en los de
más niveles educativos.

Por otra parte, he deseado siempre, 
con la colaboración de todo el equipo 
de la Delegación provincial, actuar de 
forma abierta y clara en cuantos con
cursos y adjudicaciones de plazas se 

i han producido, .tan transparente que to
dos los interesados pudiesen participar 
del criterio establecido por las normas 
legislativas, aplicadas por las distintas 
comisiones. . ..i >

A pesar de la buena voluntad y el es
píritu en todo momento' de ser justos, 
puede ocurrir que no resultase así. Pi
do. a través de estas líneas perdón por 
el daño o Insatisfacción producido. Lo 
que sí ruego es que sigáis colaborando 
en la nueva etapa de mando con el 
mismo interés y abnegada dedicación 
con que habéis actuado conmigo.

Muy agradecido y a vuestras disposi
ción en mi nuevo cargo, os saluda a to
dos con mucho reconocimiento y afec
to.—Firmado: Antonio Cabrera Jiménez»

El inspector general de 
la Vivienda, en Granada

De todos es sabido que la publicidad 
en día a la vez que indispensable 

para les fabricantes de los productos 
cuyos mensajes oímos o vemos, también 
£ muy importante para el consumidor. 
Suizas algunas veces estos mensajes pu- 
jucitarios puedan haber influido, favo- 

o desfavorablemente, en el con
sumo de un producto por parte de un 
®ctor de la población sobre el cual, pri
mitivamente, no fue pensado ni lanzado 

Nos referimos a las bebidas 
^holicas y en este sentido se le pre- 

al señor Zurita Requena: 
mensaies publicitarios pueden 

^ucir al consumo de un producto por 
de un sector de la población sobre 

CH. n° iba dirigido tal mensaje?
. el mensaj® publicitario no ha si- 

siN k^3^0 P°r esta Asociación, es po- 
^ ^n^a- Pero pueden servir- 

M i ^eumplo los que hasta ahora han 
«o lanzados por los fabricantes de be- 
“as alcohólicas, publicidad realizada 
u suma atención y cuidado para que 

fi^pueda influir en la población joven, 
como lícita promoción de ven- 
^^ haber inducido a un consu- 

Lfe Juvenil, adaptándolo a hábitos 
d^06- Taimbién es muy Impor

Do- 1 Velar en 105 mensajes publicitarios 
pureza del lenguaje.

blto r endo de nuevo a esta IX Asam- 
\en’ral de la Asociación Españo- 

^LAHunciantes ¿por qué ha sido de
Granada para su celebración?

1 Un acuerdo de la anterior que 
en Valencia y allí propuse 

senor Zurita— que fuese Gra- 
^ e de la siguiente, opinión que 
fe,? aceptada con entera unanimidad 
^0 l.venir a Granada siempre es aco
rte ¿n-just° y agradecimiento y en 

01 Granada pondrá a contri- 
¡efe* u d^a Asociación su proverbial 

uaPitalario y la cortesía para 
Uncida» tes’ Lástima que estas fechas 
pajean en unos momentos trágicos 
cior^ ^hada por las recientes inunda
* con<yJIUn'to due de entrada se dará 
^ k a la asamblea y sea el motivo 
,&sai(Jlaya‘n s’do suprimidas todos los 

Por parte de las corporaciones 
s^ empresas pertenecen a la I 
le» ^^dor de cuatrocientas, en or- 
^i¿^Plrt^ sus inversiones I 

de las cuales asistirán a la 
Icario Ciento veinte de las más sig- ^ cas del país.

SE GASTA EN PUBLICIDAD
Zurita ¿qué cifra de inversión 

^aña? actuahnente la publicidad en 

rebaaado los veintiocho mil 
15656133 de cuyo montante, 

P°r ciento corresponde a em- 
pertenecientes a esta Asociación.

^OCTOR: Mantener la 
^cha es velar por su 

P^pia seguridad y la de 
’°s otros.

—¿Cuál es el momento actual de la 
publicidad en España?

—Actualmente vive una fase de ex
pansión tanto en la producción comó 
en el consumo y por lo tanto ha de ir 
todo acompañado de una mayor intensi
dad publicitaria. Ya pasó aquel tiempo 
de la famosa frase «que el buen paño 
en el arca sólo se vende». ¿Actualmente 
hay que anunciarse, hay que promover 
aumento del consumo mediante accio
nes publicitarias.

—Anteriormente se ha referido a la 
vigilancia de la acción o el mensaje pu
blicitario pero ¿hasta qué punto puede 
obligar la Asociación al cumplimiento 
de sus normas?

—Realmente no tenemos fuerza para 
obligar al total cumplimiento porque 
nuestra entidad es típicamente profe
sional en el sentido sindical, pero aque
llas empresas que se han sometido vo
luntariamente a las reglas del juego, no 
las ha obligado nadie a pertenecer a la 
Asociación y, ante todo, existe un Có
digo de Prácticas Leales de la publici
dad de ámbito internacional que en la 
actualidad se está adaptando a la nor
mativa y forma de proceder de las em
presas españolas.

—Por otro lado —prosiguió el señor 
Zurita— la Asociación Española de 
Anunciantes guarda estrecha relación y 
conexión con otras de muchísimos paí
ses y además pertenece a la Unión In
ternacional de Anunciantes cuya presi
dencia ostenta don Juan Luis’ Callejas 
González Camino que hasta hace muy 
poco, ha sido presidente de la Asocia
ción española.

—Antes se han citado como ejemplo 
los mensajes publicitarios de los fabri
cantes de bebidas alcohólicas y también 
se han dicho las normas existentes para 
mantener la pureza del lenguaje ¿en 
esto último están cumpliendo perfecta
mente los fabricantes de detergentes?

—Yo creo que sí, aunque como la Aso
ciación mantiene un entronque formal 
con la Subdirección de Actividades Pu
blicitarias del ministerio de Información 
y Turismo y el Jurado de Publicidad, 
me parece que los mensajes son correc
tos, si bien hay que aceptar como de 
nuestro tiempo el argot técnico que no 
deja de ser pasadero hasta que el con
sumidor de familiariza con dichas pala
bras. Por encima de todo, esta Asocia
ción mantiene una política de acerca
miento con todos los medios informati
vos y con las cadenas de difusión asi 
como una convivencia armónica y cor
dial con las entidades consumidoras de 
publicidad, porque son quienes las pro
ducen.

—La O. J. D. ¿pertenece a la Asocia
ción Española de Anunciantes?

—No, aunque fue inspirada por ella; 
es un órgano independiente como tam
bién lo es el Estudio General de Medios, 
que es financiado por un grupo de nues
tras empresas asociadas para así poder 
disponer de información actualizada y

en Granada de los asambleístas sea muy 
grata,

JOSE GONZALEZ

PROGRAMA DE ACTOS
Hoy, día 14.—A las 18,00 horas: Cuar

to consejo estatutario del ejercicio en 
la sala de consejos del Banco de Gra
nada. .

A las 20,00 horas: Visita a los jardi
nes de la Alhambra iluminados.

A las 21,00 horas: Cóctel en el sa
lón del Prado del Palacio de Carlos V 
ofrecido por Aguas de Lanjarón.

Día 15. — A las 9,00 horas: IX Asam, 
blea General Ordinaria de la Asociación 
en el auditorium del Banco de Grana
da. Durante la sesión «Informe de re
sultados y proyectos del Panel de Con
sumidores. patrocinado par A.E.A. y por 
Dym Panel S.A.».

A las 14.00 horas: Almuerzo en el ho
tel Alhambra Palace ofrecido por Edi
torial Católica, propietaria del diario 
«Ideal» de Granada.

A las 17,30 horas: Intervención de don 
Feliciano Lorenzo Gelices, gerente de 
TVE sobre la «Problemática de la publi
cidad en TVE en relación con el anun
ciante». Coloquio a continuación.

A las 18,30 horas: Doña Margarita 
Font, presidente de la Asociación de 
Amas de Hogar de Barcelona, disertará 
sobre «La posición del consumidor fren
te al anunciante». Coloquio abierto.

A las 19,30 horas: Primer consejo di
rectivo del ejercicio 74.

A las 21,30 horas: Cena y zambra en 
el restaurante Neptuno ofrecidos por la 
Sociedad Española de Radiodifusión 
(Cadena SER).

Día 16. — A las 11.00 horas: Visita a 
Sierra Nevada con almuerzo en el pa
rador de Turismo.

Para las señoras hay previstas visitas 
a la Capilla Real. Cartuja y fábrica de 
cerámica árabe San Isidro.

• SE REUNIO CON EL GOBERNADOR Y DELE

GADOS PROVINCIALES -

• VISITO POR LA TARDE LA ZONA SINIESTRADA 

DE LA COSTA
Ayer llegaron a nuestra ciudad 

inspector general del ministerio de
el 
la

Vivienda, don José María Navarro Mar
tin, y el inspector de Servicios, don Jo
sé María García Segovia.

Seguidamente se trasladaron a la Je
fatura provincial del Movimiento, don
de celebraron una reunión de trabajo 
con el gobernador civil, delegado pro
vincial de la Vivienda, delegado provin
cial de Sindicatos, delegada provincial 
de la Sección Femenina y subjefe pro
vincial del Movimiento, con objeto de 
estudiar las actuaciones del ministerio 
de la Vivienda en las zonas afectadas 
por los recientes temporales de lluvias.

A primeras horas de la tarde, junto 
con el delegado provincial de la Vivien
da, don Fernando Hipólito Lancha, y 
mandos sindicales y de la Sección Fe
menina, se trasladaron a La Rábita y 
Albuñol, ccn objeto de visitar dichas 
zonas afectadas y comprobar las obras 
de los albergues provisionales que en di
chas localidades se están montando.

Asimismo, se interesaron por la dis
tribución de ajuares y demás ayudas 
concedidas por el departamento minis
terial.

En los referidos pueblos se reunieron 
con los alcaldes, delegados de Sindica
tos, Consejo local, Corporación munici
pal, etc., con objeto de estudiar sobre el

terreno las futuras actuaciones del mi
nisterio para paliar lo más rápidamen
te posible los efectos producidos en. las 
viviendas.

Treinta y un nacimientos^ 
ocho bodas y cuatro 

defunciones
En el Registro 

Civil de esta du
dad se efectuaron 
las siguientes ins
cripciones:

MAS VALE tarde que nunca' 
es la idea que todos debe 
mos inculcar en los adul 
tos que creen que ya nc 
están en edad de apren
der a leer v escribir.

FARMACIAS DE GUARDIA
Farmacias que estarán de guardia las correspondientes al turno séptimo: 

de la mañana a las 11 de la noche, son las correspondientes al turno segundo:
Navas, 19; Puerta Real, 2 (junto al hotel ‘'Victoria”); Gran Vla 15- 

Zacatín. 2; Plaza de los Lobos. 2 (esquina a Fábrica Vieja); Sagrada Fa
milia (esquina a í’uensautaL. La Chana; Avenida Doctor Olóriz, 14; Cues
ta del Pescado. 9; Camino de Ronda, 121 (frente a casa “Renault”)- 
Pedro Antonio de Alarcón. 2; Avenida de Dílar (La Cruzada); Avenida 
de Calvo Sotelo. 2 (Triunfo»; Avenida de América, bloque, D, 70 (Los

Rib6ra del Violón, bloque sexto; Francisco Hurtado Izquierdo, 
10 (Polígono de Cartuja) Barriada la Paz: Carretera de Pinos Puente, ca
sas Ferroviarios (frente a ''Villarejo”); Transversal Avenida Cervantes 
(paralela anterior a Sancho Panza) y Fajalanza, 12, Haza, Grande (antes 
Camino de San Antonio).

Farmacias que estaran de guardia esta noche desde las once a las nueve 
y media de la mañana:
- S.an Latías, 2: San Jerónimo, 8; Avenida de Dílar (La Cruzada) y 
Doctor Víctor Escribano, 2.

L Antonio Rodríguez
W 1 Har°> Moisés Sal

merón Campos, 
M? Eugenia Gar
cía Gutiérrez, Gus

tavo Alberto Mesa Liñán, Juaa Manuel 
Jiménez Olmo, Inmaculada Jiménez 
Moleón, Elisa Isabel Naranjo Salinas, 
Jorge Hidalgo Fernández, José Antonio 
Moreno Alvarez, Antonio Navarrete He
redia, Rosa María Mazuela del Pino, 
Alberto Ortiz Cano, María Jesús Mar
tín López. Maria José León Gómez, Mi
guel Angel Moreno Torcuato, Juan Jo
sé Martínez Rodríguez, Dionisio Gordo 
García. Isabel Maria Martín de Villo
dres Márquez, Juan Baena Ibáñez, Da
vid Díaz Arquelladas, Juan Carlos Fer
nández Fajardo. Marfa Soledad Casares 
Arroyo, Francisco Javier Comba Rodrí
guez. Jaime Domenech Piles, María del 
Carmen Alonso Ruiz, María de Ja O 
Fernández del Castillo, Miguel Domín
guez Castro, María de las Mercedes Ex
pósito Palacios. Javier Bocanegra Cruz, 
Francisco Javier Ariza Cortés y Ana 
María Arias González.

Matrimonios. — Aureliano González 
Arajón con Maria del Carmen Aranta
ve Jiménez; Francisco Villar Checa 
con Mercedes Ibáñez Robles; Emilio Pa
loma Gallego con Antonia Joyanes Pe
raba; Antonio Montosa Romero coa 
Trinidad García Castillo; José María 
Jiménez Sánchez con M.a Teresa Suá
rez Martínez; Joaquín Antonio Correa 
Fener con Joaquina Gómez Rivera; 
Manuel Palma Ortega con Encarnación 
Vázquez Sedano; y Miguel Santaella' 
Rodríguez con M.* Teresa Heras Folch, 

Defunciones. — José Barrera Belén, 
de 62 años; Ramón Sillero Cáceres, de 
82; María de Jos Angeles Zafra Pérez, 
de 3 meses, Dolores Mateos Fernández, 
de 67 años.
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ADJUDICADAS LAS OBRAS
DE ASFALTADO DE LA 
AVENIDA DE CALVO SOTELO

• EL PRESUPUESTO SE ELEVA A CASI ONCE

MILLONES DE PESETAS

• DEBERAN EJECUTARSE EN EL PLAZO DE 
DOS MESES

Uyi momento de la apertura de la oferta para pavimentar la Avenida de 
Calvo Sotelo. — (Foto FERRER)

En el Ayuntamiento se constituyó la 
mesa de licitación de la subasta convo
cada para contratar la ejecución de las 
obras de extendido de mezcla asfáltica 
en caliente en la Avenida de Calvo So
telo, integrada la misma por el alcalde, 
asistido del secretario general don José 
Pérez Soler y depositario de fondos mu
nicipales, don Jesús González Rodríguez, 
cuyo presupuesto se eleva a la suma de 
diez millones novecientas veintinueve 
mil ochocientas ochenta y ocho pese
tas, con arreglo a los antecedentes que 
figuran en el expediente respectivo.

Se procedió a la apertura de la única 
plica presentada que resultó ser de la 
Empresa Constructora «Vías y Estructu
ras S A.», de Granada, que se compro
mete a realizar las mismas en la can
tidad referida, haciéndose adjudicación 
provisional a favor de la misma.

' En armonía con los preceptos legales, 
dicho expediente deberá mantenerse du
rante el plazo de cinco días en secreta
ría, a fin de que puedan presentarse re-

NOTAS Y AVISOS
LIBRAMIENTOS AL PAGO,

EN HACIENDA
Relación nominal de libramientos que 

se hallan al pago en la sección de caja 
de esta Delegación de Hacienda a par
tir del próximo día hábil.

Den José Gómez Biedma; don Cle
mente Liria Callejón, don Francisco 
Galvache Valero, don Eusebio Clave
ria Martínez, don Ricardo Esteban Se
rradilla, don Luciano Rodrigo Garrido, 
Lonas V Toldes F. A. E. o Andrés Es
pín Biava, don Germán Ruiz Rodríguez, 
don Rafael Jiménez Muñoz, doña Mer
cedes Jiménez Casquet, don Antonio 
Sánchez Peña, don Francisco Olivencia 
Fernández, gobernador civil de Grana
da, don Francisco Pérez Fernández, 
Obras y Construcciones Industriales, 
Ccop. Lojeña Viv. S. Antonio María 
Claret, don José Cuerva Cobo, don En
rique González Simarro. Amor. Loterías 
de Guadix. Admor. Loterías de Baza, 
Muebles Martínez Herrera S. A., y don 
Manuel Moreno Ruiz.

SALA DE EXPOSICIONES 
DEL BANCO DE GRANADA

Con motivo de la celebración de 
los actos programados por la IX 
Asamblea General Ordinaria de la 
Asociación Española de Anunciantes, 
la Galería de Exposiciones del Banco 
de Granada permanecerá cerrada al 
público hoy y mañana.

ZINGARA, NUEVA SALA DE 
EXPOSICIONES

A partir del día 17 se abre una 
nueva sala de exposiciones en Gra
nada. Se trata de la sala Zíngara y 
ce va a estrenar con pinturas «nirva
na», de José María Montserrat, quien 
presenta veintitrés obras. La direc
ción de la misma es camino del Mon
te, 63, en el Sacromonte. El horario 

. de visita, desde las siete de la tarde 
hasta las doce de la noche.

Doscientos obreros de

“Dreher”, en Granada

Ayer, a media tarde, y en aviones 
especiales, procedentes de Italia, lle
garon a nuestra ciudad un grupo de 
doscientos obreros italianos de la fá
brica de cervezas Dreher, como viaje 
de incentivo con que son premiados 
los empleados de esta empresa.

A las ocho de la tarde les fue ofre
cida una recepción en la Delegación 
de Sindicatos, y estos italianos per
manecerán varios días en Granada, 
visitando las diversas instalaciones 
de cerveza y los monumentos artís
ticos de la ciudad. Para el jueves está 
prevista la llegada de otro grupo, así 
como para la semana que viene, has
ta totalizar el número de seiscientos, 
que son los empleados de esta fábri
ca de cervezas italiana que cada año 
t:ene la costumbre de premiar a sus 
obreros con un viaje de incentivo, 
habiendo recaído este año el lugar en 
España.

El Patronato de la Casa-Museo Ma
nuel de Falla nos envía, con ruego de 
publicación, la siguiente nota:

«Desde su creación en el año 1965, el 
Patronato de la «Casa-Museo Manuel 
de Falla» ha conmemorado cada año 
las fechas del nacimiento y muerte del

c^ra

clamaciones sobre la nulidad o validez 
del acto Imitatorio.

Transcurrido dicho lapso de tiempo 
por la Corporación municipal se hará 
la adjudicación definitiva a favor del 
oferente.

Antes de los diez días de haberse noti
ficado a Viesa la adjudicación de las 
obras, habrán de comenzar éstas, que 
tienen un plazo de ejecución de dos me
ses.

Datos facilitados por el Observato
rio del Aeropuerto. — Temperatura 
máxima, 18,6 grados, a las 3,20 de la 
tarde; mínima, 4.2, a las 8,10 de la 
mañana; media, 11,4. Presión atmos
férica media, 718,1 milímetros. Hu
medad relativa media, 80 por ciento. 
Dirección dominante del viento, N.E. 
Recorrido del viento en las 24 horas, 
143 kilómetros. Racha máxima, 40 ki
lómetros, a las 19,42 horas. Estado 
del cielo, poco nuboso. El sol sale a 
las 7,51; se pone a las 18,06. Lluvia 
recogida, 0,3 litros por metro cuadra
do. " - - .

Prohibido el aparcamiento 
en la calle Alhóndiga 
partir del próximo lunes

Expresivo telegrama del alcalde a la Real 
Academia de San Fernando con motivo del 
homenaje a la memoria de Gómez Moreno

MINIMA: 4,2 GRADOS

Pronóstico. — Cielo con alguna nu
bosidad de evolución diurna y tem
peraturas moderadas.

SANTORAL. — Serapio.

La Delegación de Policía Municipal y 
Tráfico hace saber que a partir de las 
ocho del próximo lunes, día diecinueve, 
se prohíbe el aparcamiento de vehículos 
en la calle de la Alhóndiga. Se estable
ce como Zóna Azul, la Plaza de Campo 
Verde, y como zona de carga y descar
ga, desde la farmacia sita en el inmue
ble número 23 de dicha vía, hasta la 
plaza del Lino incluida, así como la pla
za de la Alhóndiga.
TELEGRAMA DEL ALCALDE A LA 
REAL ACADEMIA DE BELLAS ARTES 

DE SAN FERNANDO
Con motivo del homenaje celebrado 

en la Real Academia de Bellas Artes de 
San Fernando, el alcalde, señor Pérez 
Serrabona y Sanz, cursó ayer al secre
tario general de aquella Corporación, 
don Federico Sopeña, un expresivo tele
grama de adhesión al acto en nombre 
de la ciudad, del Ayuntamiento y suyo 
personal, congratulándose del acuerdo 
adoptado por aquella Real Academia de 
concederles la medalla de honor de la 
misma a las hijas del ilustre acadé
mico y dedicando al propio tiempo 
un emocionado recuerdo para el señor 
Gómez Moreno, insigne figura nacional 
en el campo de la investigación, cuyos 
méritos le hicieron acreedor a la meda
lla de oro de Granada, su ciudad natal.

VISITAS AL ALCALDE
El alcalde, don José Luis Pérez-Serra- 

bona y Sanz, recibió en su despacho ofi
cial, las siguientes visitas:

Don Vicente González Barberán, con
sejero de Bellas Artes; don José Luis 
Hervías Sáiz, ingeniero, y don Luis An
gel Otero Caso, director del Control

HERMANDAD NACIONAL DE
ALFERECES PROVISIONALES 

------------- &-------------

JUNTA PROVINCIAL DE GRANADA
Se comunica a todos los afiliados que en nuestras Oficinas (Ganivet, 5 - 4.° A), 

de siete a nueve de la tarde, excepto sábados y festivos, tienen a su disposición 
las participaciones de lotería para el sorteo de Navidad, rogándoles las retiren 
antes del día 10 del próximo mes de diciembre, en cuya fecha lo que quede pen
diente se venderá a quien interese. (No se envían participaciones contra reem- 

1 bolso).

delEconómico de «Serconsa», en unión 
delegado de dicha empresa, don Juan
Santaella Porras.

LAS EMPRESAS CINEMATOGRAFICAS DEBEN 
ABONAR A SUS PRODUCTORES LA PARTE 
PROPORCIONAL DE MARZO, SEGUN CONVENIO

RENOVACION DE LA CARTA NACIONAL DE ARTESANIA
Por considerarlo de interés, tanto pa

ra industriales como para sus trabaja
dores, para quienes se dedican a la in
dustria cinematográfica, el Sindicato del 
Espectáculo pone en conocimiento de los 
mismos que la Magistratura provincial 
ha dictado sentencia, inapelable, contra 
empresas de esta industria, en esta pro
vincia, por no haber abonado a sus pro
ductores la parte correspondiente al mes 
de marzo de la paga extraordinaria 
anual, según convenio colectivo sindical, 
suscrito con fecha 20 de octubre de 1970, 
artículo séptimo, en el que se manifiesta 
que los trabajadores con categoría mí
nima de salario interprofesional deben 
percibir quince días de salario extraor
dinario abonado en dos períodos: el pri
mero de ellos en el mes de marzo y el 
segundo en el mes de octubre, debiendo 
hacerlo con el salario actual.

El homenaje a 
Manuel de Falla

• EL PATRONATO DE SU CASA-MUSEO ADQUIRIO 
LIBROS Y CUADROS PARA EL COMPLEJO 
CULTURAL EN TORNO A SU FIGURA

• HOY SE CUMPLE EL ANIVERSARIO DE LA
MUERTE DEL MUSICO, EN ARGENTINA

mente el recuerdo espiritual del Patr. 
nato hacia el hombre profundaren 
católico que trazó su vida bajo la cor. 
tante de «Sólo a Dios el honor y la 
ria». '

El Patronato de la «Casa-Museo Ma. 
nuel de Falla» ha querido este año ren' 
dir homenaje a Manuel de Falla a ira. 
vés de la figura de uno de sus más en. 
trañables y queridos amigos en Grana, 
da, don Miguel Cerón Rubio, reciente, 
mente desaparecido. ’

Conforme con ese deseo, el Patrona, 
to ha adquirido en subasta, para incor. 
porarlo a sus fondos e integrarlo en si 
día en el complejo Manuel de Falla 
—Casa-Museo, auditorio, biblioteca y 
discoteca y museo— la biblioteca, algu. 
nos cuadros y diversos objetos y ense. 
res del señor Cerón Rubio, que estuvie. 
ron más o menos directamente ligada 
al músico gaditano y granadino. En es
te mismo sentido, el Patronato está en 
disposición de acudir a la adjudicación 
de la discoteca del propio señor Cerón 
Rubio, que se integrará, en su caso, en 
el referido complejo cultural y musica! 
que promueve y subvenciona el Ayunta
miento de Granada.

Sin estimar el costo material de es. 
tas adquisiciones —por lo demás, muy 
considerable— el Patronato se siente 
satisfecho por el alto valor espiritual 
de estos libros, de estos objetos y piezas 
de arte que, perteneciendo a un cordial 
y sincero amigo del músico, se encon
traron ligados a Manuel de Falla en una 
etapa granadina de profundo significa
do. El enriquecimiento de los fondos del 
Patronato, que un día quedarán a dis
posición de la ciudad y de los estudio
sos de la figura del maestro Falla, a 
evidente. La ya próxima iniciación de 
las obras del auditorio vendrá a seña
lar el comienzo de una fase decisiva en 
la tarea que la Corporación municipal 
se trazó, a través del Patronato, para 
redondear el homenaje perenne de Gra
nada al compositor insigne, que ligo 
nuestra ciudad a sus últimos años de 
vida española».

Vita
músico de la Antequeruela. Al perma
nente homenaje de Granada al maestro 
Manuel de Falla en su carmen de la 
Colina Roja, se ha venido sumando esos 
actos y algunas publicaciones en recuer
do de quien convivió con los granadi
nos durante casi una veintena de años, 
en una época decisiva de su biografía 
y de la historia de la música española.

Se han sucedido así los recitales y las 
conferencias en diversos marcos, en con
tacto siempre con la Granada artística, 
cultural y sensible y se ha tenido anual-

Por tal motivo el Sindicato hace sa
ber a las empresas que aún no hayan
abonado a sus productores la parte co
rrespondiente al mes de marzo, la obli
gatoriedad de hacerlo a la mayor breve
dad posible, así como la parte, ya indi
cada, correspondiente al mes de octubre.

Si surgiera alguna duda a los intere- 
■ desados, se les informará ampliamente 

ella en el citado Sindicato.
RENOVACION DE LA CARTA 

NACIONAL DE ARTESANIA

JUBILEO CIRCULAR.—En la 1^ 
sia de los Santos Justo y Pastor.

ADORACION NOCTURNA MAS# 
LINA. — Corresponde al turno A 
«San Pantaleón y XXXIII «San W 
X» (en el Seminario Mayor).

CURSO DE PREPARACION 
AL MATRIMONIO

El próximo día 19, lunes, dará 
mienzo un curso de preparación 
matrimonio en San Francisco, 
no de Ronda, esquina a Recogía3 ■

No será en el templo, sino en , 
salón contiguo, donde sea posioi
diálogo. ,e5

Empezará a las ocho .y meoi^ . 
punto de la noche y estará dirig 
por matrimonios, médicos y sace 
tes.

Se pone en . conocimiento 
presidentas parroquiales de 
de Acción Católica, que el Pr° jj 
día 16, a las cinco de la tarde, 
Casa Diocesana, San Jerónimo, 
tendrá lugar la reunión semana.^ 

Se ruega no falten. Pueden a & 
las militantes que componen : 
tro. A las ocho de la tarde del m . 
día se expondrá el tema "P^nu^ 
actuales a la luz de la fe», a la 
invita a los señores sacerdotes, * 
tantes de cursillos de eristi ‘ .V 
hombres, mujeres y jóvenes o ■ 
ción Católica y todas cuantas 
nas deseen asistir, aunque no 
nezcan a Acción Católica, be 
la máxima puntualidad.

CURSILLO CUARTO DIA 
DE MUJERES ^ 

El próximo día 19, a las J^®^ 
la tarde, comenzará un curS1Lj/ 
to día para mujeres, que ter> 
ci día 20, a las ocho de la noa / 

Tendrá lugar en el Hogar 53 ^ 
tal Pío XII. en el Camino 
y a él pueden asistir todas £ 
tantes interesadas, cuyo 
viese lugar, como mínimo, n 
años. JnM

Para inscripciones pueden 
a la sede del Secretariado, , 
de Antonino, 6, primero.

La Obra Sindical “ Artesanía” pane en 
conocimiento de todos los maestros ar
tesanos que están en posesión de 1^ cai
ta nacional que les acredita como tal, 
que de acuerdo con la orden general de 
Delegación 115, norma cuarta de fecha. 
1-12-68 publicada en el “B.O.E.” núme
ro 183 del día 21-1-69, los titulares de la 
mencionada carta deberán renovar este 
documento transcurrido el plazo de cua
tro años establecido en dicha orden. Es
te plazo de renovación finaliza el pró
ximo jueves, día 22 del corriente, a las 
18 horas, manifestando que en caso de 
no efectuarse antes de esta fecha se 
pierde la titularidad del carnet, siendo 
necesario un nuevo examen de capacita
ción para obtenerlo nuevamente.

Los impresos para este trámite pueden 
ser retirados mediante presentación de 
la Carta nacional del Artesano, en las 
oficinas de esta Obra Sindical provincial 
“Artesanía”, Avenida Calvo Sotelos/n., 
segunda planta, todos los días laborables 
de 10 a 13,30 horas de al mañana y de 

17 a 18,30 horas de la tarde.
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Las novelas más significativas 
de la literatura universal... 
en los micrófonos
de Radio Nacional de Espana. 
El espacio Radionovela, 
que se emite semanalmente, 
de lunes a viernes, 
ha puesto en antena algunos 
de los títulos .
más representativos
de este género, que cuenta j 
con numerosos adeptos. 1

En antena:

f ñífe tora ^^“11 
| ÍSc wito Lí^^ip {Ve

0udd ^cMW^ 1 ^«IroftecOliva11

Ja §ixgii bt los ¿forsqte 
doctor 3ljiua0o 
pájaro ríe
Ilon (Quijote tic la iilaiirlja 
Co que el viento se llevó 
^orijontes pevbibos 
Anegos prolpbibos

ft§ahvortlpj 
Pasternak

Oeil 
Cervantes

|iL |tlitehell 
fjilton 
§aijev

ble
Siembre de 1973 PATRIA Página 9



TEMASE AGUIRRE SUAREZ A0 FUI 
AMONESTADO EN OVIEDO

"FUI YO 
EXPLICA

EL AGREDIDO”, 
EL CENTRAL

“DOPING” EN EL FUTBOL ESPANOL El central granadino estaba 
muy sorprendido tras haber

ayer 
leído

El tema del “doping" en el deporte ha sal
tado de nuevo a la palestra con fuerza inu

sitada. Ha bastado para ello que una gran figura, 
el belga Eddy Merckx, sea descalificado en Italia 
por dicho motivo para producir el escándalo. Re
cordemos que ya en otra ocasión a Merckx le arre
bataron por idénticas causas un “Giro" que te
nía virtualmente en el bolsillo. Si se hubiera tra
tado de otro ciclista, la repercusión habría sido in
ferior, pero nadie concibe que un campeón como 
Merckx tenga que recurrir a la droga para adju
dicarse cualquier prueba, por muy dura que sea. 
Nadie lo cree y ahora el médico de la Molteni se 
irroga todas las culpas. Es muy probable que ahí 
radique la verdad aunque con los precedentes que 
han existido, el doctor Cavall debía tener más cui
dado, mucho más cuidado, al recetar cualquier 
medicamento a un corredor de su equipo.

Recordemos que la temporada pasada, cuan
do el Real Murcia arrollaba a los contrarios y 
terminó proclamándose campeón de Segunda Di
visión con jugadores no consagrados y sin ser fa
vorito el equipo a priori, alguien insinuó que los 
hombres de Felipe Mesones se “dopaban”. Hubo 
polémica porque los “tiros” iban dirigidos a me
dias entre el propio entrenador murciano y el 
masajista, Gerardo Zapata, a quien llaman “el 
brujo”. El asunto dio que hablar, pero todo que
dó en eso. comentarios que fueron rebatidos por 
los interesados, arguyendo que el Murcia se “do
paba” a base de correr y fuerza física, sin ningún 
estímulo prohibido por medio. Pero el sambenito 
ha quedado colgado y seguro que por eso ahora 
Gerardo Zapata pasa a la ofensiva y señala que 
urge establecer un control para evitar el estimu
lante veneno.

Es curioso que sea en el ciclismo donde se dan 
más casos de “doping”. Algunos pueden pensar 
que ello se debe a la dureza de este deporte. El 
esfuerzo individual requiere un desgaste de ener
gías y un sacrificio muy superior a los deportes 
en equipo. Ahí cabe la recuperación durante el 
juego, al no intervenir constantemente cada par
ticipante. Pero al margen de ello, si en el ciclis
mo se promueven mayores escándalos de este ti
po es porque la vigilancia es muy superior. Tam
bién el boxeo protagoniza asuntos de este cali
bre. aunque en menor medida, porque existe ade
cuado control. Pero ¿y en los demás? ¿Se hace 
algo para evitarlo? El fútbol, por ejemplo, movi
liza unos intereses muy cuantiosos y parece te
rreno abonado para exigirle al atleta un esfuer
zo superior a sus posibilidades.

La propuesta nos parece de lo más racional. 
Uno no sabe si en el fútbol español hay “doping” 
o no, pero el masajista del Murcia lo asegura y 
el asunto es grave. Habría que efectuar una inves
tigación a fondo para aclarar todo lo que de ver
dad pueda existir en el asunto. Si en otros depor
tes se ejerce un control muy severo, también es 
de exigir que se haga en el fútbol. Las tempora
das están muy recargadas de partidos, cada vez 
más, y entre torneos de competición, amistosos y 
trofeos veraniegos, al futbolista cada vez le que
da menos tiempo para el descanso. Luego está la 
responsabilidad del resultado, ese compromiso 
constante de ganar los puntos para satisfacer 
a las aficiones, que no entienden de justificaciones 
en las derrotas.

que figuraba su nombre entre los 
de los jugadores del partido en el 
«Carlos Tartiere», a los que el cole
giado, Franco Martínez, había mos
trado tarjeta blanca.

—No comprendo cómo puede na
die haber dicho tal cosa. Y esta 
vez. yo, en defensa de la verdad, no 
puedo permanecer callado. Yo tra
to de ser siempre un profesional, 
por encima de todas las cosas, v 
como tal me comporto o procuro 
comportarme. Pero no hubo tarje
ta. ni blanca, ni roja, ni de tingún 
color para mí, y, por lo tanto, ouie- 
ro proclamarlo para que se entere 
todo el mundo. A veces me da la 
impresión de que hav una obsesión 
donde quiera oue iuego. Una obse
sión que, naturalmente, no me be
neficia en nada. Porque, por ciem- 
p'o. esta vez, el árbitro, no va no 
me amonestó, sino que ni siquiera 
se dirigió a mí en ningún momen
to del juego. Lo puedo afirmar, 
confirmar, reafirmar, en ‘in. lo oue 
haga falta. Se me ha incluido entre 
Los jugadores oue fueron amonesta
dos v vo. sinceramente repito v en 
honor a la verdad, no fui objeto de 
la menor recriminación arbitral. En 
todo caso, sucedió lo contrario, fui 
vo el agredido, v fue entonces «.an
do el árbitro enseñó la tarieta. ñe
ro no a mí. que conste, no a mí. Yo 
estaba en el suelo. Y el árbitro no 
se dirigió a mí. ni con tarieta, ni 
sin tarieta. En fin Ahí está el acta 
del partido v en ella no aparece mi 
nombre para nada entre los sancio
nados.

Tras el largo monólogo de Aró 
rre Suárez poco queda nor añadir. 
Unicamente que nos agrada sobre, 
manera que su nombre no fu«ra in
cluido en el acta arbitral. Aclarado 
queda el asunto.

*******************w^

El masajista del Real Murcia, Gerardo Zapata 
Hernández, ha declarado a Paco Cañete en el 
colega malagueño “Sur”, que existe “doping” en 
el fútbol español. Es una acusación muy grave 
que requiere inmediata aclaración por los orga
nismos superiores de los que depende el kinesió- 
logo del club “pimentonero”. Cuando este hombre 
denuncia el asunto es de imaginar que tiene ar
gumentos sólidos donde apoyarse. Gerardo Zapata 
distingue entre el “doping” funcional, que está 
permitido, por artículos no prohibidos y otro “do
ping”, veneno, que se puede tolerar. Y cuando 
Cañete le pregunta si en nuestro fútbol hay ju
gadores que ingieren ese “doping” veneno, la res
puesta es rotunda y afirmativa “porque ha habi
do jugadores que me lo han pedido en más de 
una ocasión. Me han dicho “dame esto...”.

Que sepamos, en el fútbol no existen unas ba
ses concretas que actúen de barrera entre los es
timulantes permitidos y los prohibidos. Si se esta
blecieran habríamos dado un paso muy impor
tante para acabar con éste fantasma. Después de 
«ada encuentro se podrían tomar a varios ju
gadores por equipo las pertinentes muestras para 
verificar si el resultado es positivo o negativo. Y 
con un cuadro de sanciones adecuado para los

^♦❖❖❖❖❖❖❖^ SORIASPORT

•casos en que 
pecto negro 
cuanto antes 
se presta a

fuese positivo se completaría un as- 
del balompié que conviene purificar 
mejor. Porque la situación de actuar 
toda clase de elucubraciones. Como

las que ahora ha hecho el masajista del Murcia.

CARTA DEL PRESIDENTE 
BET GRANADA

JOSEITO HABLO
Con fecha del pasado día 12, lu

nes, el presidente del Granada ha 
dirigido al director de PATRIA la 
siguiente carta:

Muy señor mío: Ante los acuerdos 
adoptados por la Asociación de la 
Prensa, informadoras deportivos y . 
Asociación de Locutores Deportivos, 
aparecidos en ese estimado diario de 
su digna dirección en relación a las 
declaraciones que hiciera ante la 
emisora granadina Radio Popular, 
en fechas pasadas, es mi deseo es
clarecer en el justo medio de la ver
dad la interpretación dadas a las 
mismas.

Reconociendo que las frases pro
nunciadas por mí están fuera de lu
gar y por tanto no ser correctas, no 
cabe duda que las declaraciones han 
podido ser tomadas a ofensa por los 
medios de información al oirías. Ja
más estuvo en mi ánimo entorpe
cer, alterar ni mucho menos inmis
cuirme en la competencia de una 
profesión tan digna como la del pe
riodista, por lo que pido ser discul
pado por la Prensa, en general, a la 
que no he querido molestar ni herir 
la sensibilidad ni la profesionalidad 
de la misma, pues solamente quise 
aclarar que la información sobre un 
jugador de la plantilla no era la que 
se había dado, y que por falta de ex
presión en mis palabras parece ser 
que molesté a los señores de la Pren
sa.

Por ello quiero dejar constancia 
de mi rectificación y si he de hacerlo 
personalmente le agradecería me lo 
indicase, que con mucho gusto serán 
complacidos.

Como siempre y en el deseo de que 
esta, incidente —que lamento de ve
ras— no pueda enturbiar las buenas 
relaciones que siempre unieron a 
Prensa y club, reciba el cordial sa
ludo de su afino, s. s. y buen amigo. 
Cándido Gómez Alvarez, presidente.

A LA PLANTILLA
MONTERO, ONICA RAJA EN LOS ENTRENAMIENTOS

Ayer, a las once de la mañana, se 
reanudaron las entrenamientos en el 
campo de la carretera de Jaén, en
trenamiento que fue algo extraño 
en su desarrollo puesto que hubo 
una primera parte que no se ha he
cho en anteriores ocasiones; sesión 
extraordinaria de teórica.

La asistencia fue muy inferior a la 
de otros días, pero los que fueron se 
llevaron la agradable sorpresa de 
comprobar que por primera vez en 
mucho tiempo la totalidad de la 
plantilla, excepto Montero Castillo, 
estaba presente para tomar parte 
activa en el entrenamiento.

Como hemos dicho antes, la sesión 
dio comienzo a las once de la maña
na. A esa hora Joseíto reunió a los 
hombres en el vestuario para cele
brar una clase teórica que tuvo lu
gar, naturalmente, a puerta cerrada. 
Transcurrida una hora, los partici
pantes en esa sesión salieron a la 
explanada de acceso al campo para 
dar comienzo a la parte práctica de 
la actuación del día. Los que fue
ron a Oviedo estuvieron una hora 
participando en la completísima ta
bla de gimnasia de los martes y des
pués marcharon a la ducha.

Quedaron fuera: Pla, Cabrera, Su
si, Plou, Moreno, Castellanos, Olive
ros, Echecopar, Dueñas, Ñito y Ca
bral.

Todos ellos pasaron, uno a uno, 
por una prueba de reflejos que el 
“míster” dirigió personalmente. Ter
minado esto, a la una menos cuarto, 
aproximadamente, se dio por con
cluido el trabajo del martes.

Enfermería
Por primera vez desde hace bas-

tante tiempo, Antonio Píñar mostra
ba un semblante satisfecho porque 
prácticamente se encuentra sin pa
cientes y esto significa que el prepa
rador granadino, de no ocurrir nada 
anormal esta semana, podrá contar 
el domingo con la totalidad de la 
plantilla granadina. Sólo queda por 
concluir el tratamiento prescrito a 
Montero Castillo, pero la recupera
ción del interior está siendo tan rá
pida que hay muchas esperanzas de 
contar con él frente al Atlético de 
Madrid.

Estas noticias llegan en un mo
mento muy oportuno puesto que uno 
de los motivos de lo que ha ocurrido 

■ últimamente han sido esas lesiones 
que han apartado del equipo a algu
nos de los hombres clave. Por lo 
tanto, el horizonte se aclara ante esa 
peligrosa visita del próximo domin
go y las esperanzas vuelven al áni
mo de todos.

SOMOZA
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Dimitió don José Carmona como
EXCELENTE JORNADA DEL 
BALONCESTO GRANADINO

delegado local de fútbol
EL COMITE
SOLIDARIZA ’

) Jornada triunfal del baloncesto gra- 
. nadino. De los cuatro equipos que par
' ticipan en categoría nacional, tres 1o- 
j graron alzarse con el triunfo. Los re

sultados que se dieron fueron los si
) guientes:
I CALORINAS, 46; UNIVERSITARIO, 95 
. El conjunto granadino del Universi- 
' tario se desplazó hasta Alicante, donde 
I ..Se enfrentó al Calorinas, al que venció 

por el tanteo de noventa y cinco' a cua-
( renta y seis. El partido era valedero pa- 
. ra el Campeonato de Tercera División 

de Liga nacional en categoría rnasculi-
) na.

Corno refleja el marcador, el ’Jniver- 
) sitario ha vuelto a demostrar sus gran

des posibilidades para conseguir el pri
mer puesto de la tabla clasificatoria, 

I que le pueda dar paso a la fase de as
censo a Segunda División, que en la 
gisada temporada no pudo conseguir.

1 Calorinas, por su parte, está siendo 
I un equipo muy irregular v en cierto 
■ modo está defraudando en esta compe

tición.
I Universitario sacó a la cancha el si- 

fruiente equipo: Juárez. Ronald. Benavi
des, Gallo, Montes. Alegre. Almazán,

1 Guardiola, Casas, Moisés v Asensio.
CALASANZ, 95; HIPICA, 54

El partido del Dhul-Calasanz - Real 
1 Sociedad Hípica se esperaba con gran 

emoción, pues era el de la gran rivali
dad. Al final se impusieron los del 
Dhul-Calasanz por el resultado de no
venta y cinco a cincuenta v cuatro. El 
partido se celebró en la pista central 
del colegio de los Escolapios. Los árbi
tros destinados para llevar este choque 
fueron Sampedro v Casero, que no tu
vieron _ ninguna clase de complicacio
nes. Alineaciones:

Dhul-Calasanz: Funcia (3). Garijo M. 
(14), Garijo D. (4), Ortiz (1), Moreno 
(17), Casares (11), Velázquez (25). Pe
ñalver (11), Vicente (3) v Zapata (6).

R. S. Hípica: Lucas (2-. Garrido (11), 
Montes (1), Navarro, Medina (3), Ló
pez, Rodríguez (21), Feixas (5) v Mu
ñoz (11).

El partido transcurrió de dos modos 
muy diferentes. La nrimera parte, que 
fue de un jueoo más nivelado, aunnue 
el conjunto del Calasanz se dedicó a 
hacer jugadas nuevas oue en un luturo 
puedan precisar. La Dioica nudo soste
ner este ritmo, pero le costó nas*ante 
trabajo lograr’o. La segunda mitad fue 
de claro dominio del conjunto pronie- 
tario de 1a cancha, oue se mostró más 
incisivo en s"s invadas v demostró su 
eran valia. AI eouipo de la Hímea 1o 
hemos visto falto de exneriencia, 1o 
oue hace oue sus jugadores ernongan 

■ todo lo oue tienen, nern sip saber có
mo hacerlo, vosa oue tiene o”e corre
gir si np quiere verse en peligro del 
descenso.
MEDINA DF BADAJOZ. 15; MEDINA 

DE GRANADA, 82
Hasta Badajoz se desplazó el Medi

na de nuestra ciudad. A11( se enfrentó 
al Medina local, venciendo por el re
sultado de ochenta v dos a ouince. To
do hace presumir oue puestras íovenci- 
tas serán a1 final de 1a Liga una de las 
grandes favoritas para el ascenso a 1a 
Primera División, pues entre sus filas 
cuenta, con Jugadoras de gran talla y 
el equino está muv conjuntado.

RESULTADOS PROVINCIALES
Los restantes resultados que se die

ron el domingo pasado dentro del Cam
peonato provincial fueron ¡os siguien
tes:

Junior:
Universitario A, 113; Dhul-Calasanz, 28 
Senior:
Icue, 15: C. B. Moraría. 18
Claret. 33: Loja, 15
Por lo que se refiere a la categoría 

junior, el equipo del Universitario A 
parece ser qúe se presenta como claro 
favorito, aunque la verdad es oue esta 
victoria pueda ser un engaño, va que

él equipo del Dhul-Calasanz no es todo 
lo fuerte que se esperaba de él en 
principio.

un

En sénior el Claret es el virtual 
vorito, a pesar de que después de 
resultados del pasado domingo se

fa
lo* 
en*

cuentra empatado a puntos con el Mo
ravia.

DE COMPETICION SE 
CON SU DELEGADO

Don Miguel Angel Palomares o don
Antonio

Desde hacía algunos días tenía
mos noticia, aunque sin confirmar 
oficialmente, del cese de don José 
Carmona Ros en el cargo de delega
do en nuestra provincia de la Fede
ración Andaluza de Fútbol. Ayer, a 
última hora de la tarde, tras nue
vas comunicaciones al respecto, qui
simos indagar del propio interesa
do la verdad sobre el asunto. Y es
tablecimos comunicación telefónica 
con él.

—No sé nada de lo que usted me 
dice —nos precisó el señor Carmo
na Ros, poco después de las siete y 
media—. No sé nada de eso. Abso
lutamente nada.

—Sin embargo, hemos oído...
—No, si no me sorprende que se

INOCENCIO CORRAL

HOJAS
DEPORTIVAS

Lasso, posible sustituto

ñor Carmona Ros, en señal de soli
daridad con su actitud.

Todos los presentes en la reunión 
tuvieron palabras de afectuoso reco
nocimiento al señor Carmona Ros 
por sus fecundas actividades en pro 
del fútbol granadino en todos sus 
órdenes y estamentos, durante un 
ciclo de treinta años, aproximada
mente, pudiendo considerarse como 
uno de los delegados de mayor vete
ranía entre todos cuantos las Fede
raciones españolas cuentan en las 
distintas provincias del país, y con 
los cuales el delegado granadino 
había anudado fuertes lazos de co
laboración y unidad de criterio en 
los muchos, diversos y absorbentes 
problemas que el deporte nalompé- 
dico implica dada su difusión y 
predicamento en todas partes.

Difícil será, en efecto, la sustitu
ción de don José Carmona Ros. en 
cargo que él ha cuidado con dedica
ción y solvencia bien probada.

¿Dimisión o cese?

Naturalmente, el señor Carmona 
no nos ha confirmado semejante

Terminando de escribir las pre
sentes cuartillas, nos llegan noticias 
de que el cese del señor Carmona 
Ros en su puesto de delegado de 
Ia Andaluza de Fútbol no ha sido 
adoptado voluntariamente por él, 
sino impuesto por la Federación 
Andaluza, a través de una carta con 
la firma del secretario, don José La
ma.

wv*

Ajedrez
—Acabó.
—El primer campeonato 

interbancos de ajedrez que 
se ha venido desarrollando 
en los últimos meses, orga
nizado por el club Bancobao 
de Granada y con el aseso
ramiento de la Federación 
Granadina de Ajedrez. La 
primera fase se desarrolló en 
cuatro grupos de los que los 
tres mejores pasaron a la fi
nal, que se desarrolló por sis
tema de Liga. El campeón 
de este primer campeonato’ 
ha sido Jorge Enríquez.

En total han sido veinti
cuatro los jugadores, repre
sentantes de siete entidades 
bancarias los que tomaron 
parte en este campeonato. 
La entrega de trofeos será el 
próximo sábado, a las seis y 
media, en los locales del club 
Bancobao.

Tenis de mesa
—Mañana.
—Habrá reunión de la Fe. 

deración en los locales de la 
misma, (Avenida de Madrid, 
5). La hora de comienzo se
rá a las ocho y media db la 
tarde.

D. MIGUEL ANGEL PALOMARES

extremo, ratificándose, simple y ro
tundamente, en su decisión de di
mitir.

Hockey
—Mañana.
—A las siete de la tarde, 

se celebrará el sorteo del 
campeonato juvenil de ho
ckey sobre hierba.

Baloncesto
JUAN BUSTOS

. DON JOSE CARMONA
oigan cosas así. Es el pan nuestro 

cada día esto de los rumores, 
Pero en este caso no hay nada de cierto.

"-¿Podemos decirlo así?
supuesto. Es la pura ver- 

No sé ni una palabra de mi- cese.
jT?8 que el rumor nos ha llegado 
desde diversos puntos.
L.Vp^Prenderá usted que si yo 
uniera sido cesado, tendría que 

informado. Es lo lógico.
~"Pero, a veces, lo lógico...

le rentto» que no es Que yo no sé nada de eso.
en.0? ^Os^ Carmona Ros se quedó 

811 SOI'Presa y nosotros —¿a 
nesarío?— con nuestro recelo. 

terque eí rumor era demasiado in- 
Para carecer de funda- 

Idn i ^ basta tal punto se había 
raiakClend° intenso, que ya se ba- 
tadM incluso los nombres de los 
^'°le8 sustitutos del señor Car- 
Antnn!^5’ “^ ellos’ el de d°n

L®50’ nombrado subdele- 
hace P°c°s meses, y hombre 

¿ b°r Su labor cerca de don Jo- 
esta muy al dia con 

lesar.íAUant° con ®1 trabajo de la De- 
®lrn u granadina se refiere. Fero 

que «suena», con mayor 
- ^sidad «n las últimas horas pa
Ro. !n:p azar ai señe," Carmona 
loto 61 de d°n Miguel Angel Pa- 
bombe8’ directivo del Granada y 
rientT0 Ían conocido en los esta- 
de| fiu!, 1 1 dePorte en general, y 
no, * 0 ’ en Particular, que no 
Que "Prende en lo más mínimo 
yof. »ea su nombre el que, con ma- 

-rza' se pronostique como su- 
ce don José Carmona.

Dimisión confirmada
en la reunión del Comité 

hora, ^Petición, que comenzó dos 
c‘6n tp| -Pues de nuestra conversa- 
113 Ro ^."iea con el señor Carmo- 
Mblica’ este, inesperadamente, hizo 

j® Í°S reunidos la determi-
■ Q. 0 de dimitir de su cargo.
^os^ri i^3 SU decisión, los miem- 
y Comité, automáticamente 
tna Mi abs°luta unanimidad, pusie- 

cargos a disposición del se-

O Está visto. El Granada, este año, 
no tiene suerte en lo que al pro

ceso de fichajes se refiere. Cualquier 
club se siente interesado por un ju
gador, ofrece el dinero que estima 
que el tal jugador vale, se llega a 
un acuerdo y en paz, todo resuelto. 
Basta que el Granada se interese por 
alguien y empieza a pasar el tiempo, 
y se entera todo el mundo, y, al final, 
el fichaje no se hace. Con Lorenzo 
está empezando a pasar igual.

—Próximamente.
—Ayer finalizó el plazo de 

inscripción para el cam
peonato femenino, en cate
goría junior y senlor. La Li
ga dará comienzo el domin
go. Los equipos que tomarán 
parte, tanto en junior como 
en sénior, harán un total de 
diez.

Balonmano
—Se
—Un

convoca.
curso provincial de

• Yo, y ustedes perdonen, soy de 
los que creen que hay cosas que 

dan buena suerte, y otras que, por 
el contrario, las dan de lo peorcito. 
Le he dicho a Izcoa que, por si aca
so, suelte de una vez la dichosa ca
miseta verde que viene usando en 
las jornadas precedentes, y que, des
de luego, no le está proporcionando 
triunfos. Izcoa me ha contestado que 
lo pensará, pero que todavía el do
mingo se la pondrá.

• Migue] Cañadas, presidente de la
Federación de Boxeo, tiene a la 

vista, un local cubierto para las pró
ximas reuniones de la Liga Nacional 
en Granada. El sábado último, en 
el Cine Azul, del Zaidín, salvo los 
púgiles, que andaban “calientes” 
sobre la lona, los espectadores estu
vieron a punto de pescar una pul
monía. Y no es cosa de seguir orga
nizando combates en un local al aire 
libre en diciembre.

• También es mala suerte la de 
Castellanos. Obtiene el permiso 

militar indispensable para reanudar 
los entrenamientos, va a Oviedo, sa
le... y ;hala!, tarjeta blanca. No ha 
entrado con buen pie en la Liga, pre
cisamente.

O De quien parece haber las mejo
res noticias, es de Gruart. La 

dolencia del muchacho no es tan 
seria como en un principio se temió. 
Y si todo va como deseamos, a la
vuelta, de pocos días 
entrenando de nuevo.

• Porta ha dicho a 
de Oviedo: “Este

Gruart estará 
Enhorabuena.

un periodista 
año, el Pichi-

chi será un jugador extranjero, por
que los penaltis los tiran siempre 
ellos”. La verdad es que estas decla
raciones. más que directas, directísi
mas. no las hacía antes Enrique Por
ta, siempre mesurado, siempre razo
nable. Ahora ya echa por la calle de 
en medio.

• Oruezábal se ha lesionado, allá 
en Argentina. Participaba en un 

encuentro —suponemos que para 
mantenerse en forma, porque ya es 
virtual jugador del Granada—, y re
cibió un golpe. No me han dicho, 
porque no lo sabían, el alcance de la 
lesión, así que lo mismo puede estar 
aquí en seguida, recuperado, que tar
dar más tiempo en hacer acto de 
presencia.

• Sáinz Huerta, presidente de la 
Federación Nacional de Boxeo, 

está interesadísimo en la buena mar
cha de la Liga amateur recién co
menzada. Ciertamente que es la pri
mera vez que en España se celebra. 
Y se confía, en oue de ella salgan los 
púgiles necesarios para atender las 
peticiones de combates que afluyen 
a la Nacional desde muy diversos 
lugares donde hay afición al depor
te de las doce cuerdas.

• Por cierto, ya que me refiero al 
boxeo de nuevo, al púgil grana

dino, Willy Sánchez, una “sauna” 
que se vio obligado a tomar para re
bajar peso antes de su combate del 
sábado pasado, frente al malagueño 
Reyes, le dejó debilitado en exceso. 
Sánchez confía en estar mejor en la 
velada de Huelva, si se cuenta con 
él. Y Miguel Cañadas sí que cuenta 
con el granadino.

• Por cierto, que los combates que 
iban a celebrarse en Huelva, en

tre los púgiles onubenses y los gra
nadinos. y que estaban previstos pa
ra el sábado, han sido aplazados pa
ra el día siguiente, domingo.

• —Oiga, usted...
—No me diga más. Ya lo sé.

—¿Pero cuándo?
—Pronto.

JUAN BUSTOS

árbitros para el próximo lu
nes, a las nueve menos i 
cuarto de la noche. La dura
ción será de unos ouince 
días. La formalización de । 
inscripciones deberán hacer
se antes de esta fecha, en 1 
los locales de la Federación. <

—Se aconseja.
—Que asistan para una ’ 

mayor formación los árbi- ( 
tros que salieron en la pasa
da promoción. Í

Inocencio CORRAL

Clara victoria del “7 a 9”
sobre Estrella Dorada (5-1)

Gran expectación despertó el encuen
tro entre el club "7 a 9” de Barcelona 
y el Estrella Dorada, correspondiente a 
la XIV Liga nacional de Primera Divi
sión. debido a que el club catalán esta
ba formado por la base de la actual se
lección nacional. Prueba de ello es que 
el local del Centro Artístico quedó pe
queño para acoger la gran masa de afi
cionados que se dieron cita a las diez 
de la noche.

Como era de esperar, el “7 a 9” se ad
judicó la victoria y con ello los tres 
puntos, por 5-1, ‘sobre el conjunto gra
nadino. A pesar del abultado tanteo, el 
juego estuvo más nivelado, como se ob
serva en el desarrollo de los partidos.

Comenzaron jugando Tarragona y 
Maioral, ganando éste último por 2-1 
aunque la suerte le dio el punto para 
su equipo; después. Antonio Aguilar de
sarrollaba muy buen juego ante Feliú, 
pero al final el campeón de España ju
venil se imponía y Palés superaba a un 
Gallo desconcertado ante el juego del 
catalán. Más tarde, Tarragona de nuevo 
tenía a su favor el punto ante Feliú, 
pero cuando éste se encontró no hubo 
manera. Finalmente, G*ilo hacía el pun
to del honor ante Maioral y Palés ba
rría a Antonio Aguilar. Así el marcador

reflejaría el 5-1 a favor del equipo ca
talán, campeón de España de la pasa
da Liga nacional.

No cabe duda de que el Estrella Do
rada poco podía hacer ante este gran 
equipo, aunque los jugadores granadi
nos en otras confrontaciones los hayan
vencido y prueba 
escala nacional.

Arbitraron los 
Díaz Serrano, el 
pal, mostrándose

de ello es su nivel a
colegiados: Alvarez y 
primero como princi-
siempre muy autori

tario e imparcial, como es costumbre 
en él.

RESULTADOS DE LA JORNADA
Real Madrid, 4; Club 21, 5
D. Bosco, 5; Barcino, 1
Mayda, 5; Olesa, 3
E. Dorada, 1; “7 a 9”, 5
C. Labradores, 5; Ariel, 3

PLENO DE LA FEDERACION
Se convoca a todos los delegados de 

los clubs federados tanto de la tempo
rada pasada como de la actual y loa 
señores directivos, mañana, a las ocho 
y media, en los locales de la Casa del 
Deporte, Avda. Madrid, 5, tercero, para 
la Asamblea general de la Federación.

SANTIAGO
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Desde mañana, prohibido
cazar en los olivares

LOS CAZADORES GRANADINOS, 
PRESENTES EN LAS MONTERIAS 

DE SIERRA MORENA
Se presenta una buena temporada de zorzales, 

más abundantes que otros años, pese a no
haberse generalizado

A partir de mañana, jueves, que
da prohibida la caza en los oliva
res hasta la recogida del fruto en ca
da finca. La fecha parece un poco pre
matura.a la vista del estado de madu
rez de la aceituna, un tanto atrasado, 
pero éste es un problema del que se

la Sierra de Huétor
Santillán, en marcha
• LA ORDEN DE CONSTITUCION HA SIDO 

YA FIRMADA POR EL MINISTRO DE 
AGRICULTURA

$ EL ICONA PREPARA EL PROGRAMA DE SU 
APROVECHAMIENTO Y PRESUPUESTO DE 
GASTOS

Ya tenemos casi a la vista un co
to social administrado por el ICO- 
NA en Granada. Y muy cerca de la 
capital, en la Sierra de Huétor San
tillán, por el Puerto de la Mora. El 
establecimiento de los cotos sociales 
responde al principio de facilitar el 
ejercicio de la caza en régimen de 
igualdad de oportunidades a todos 
los aficionados. El ejercicio de la ca- ■ 
za en estos cotos se reglamentará, en 
forma tal que. previa la adopción de 
las medidas precisas para asegurar 
la conservación y el fomento de las 
especies, cuantos cazadores lo soli
citen y cumplan las normas que en 
cada caso se establezcan puedan te
ner la oportunidad deseada. El ser
vicio del ICONA destinará a la cons
titución y conservación de estos co
tas el veinticinco por ciento de los 
ingresos que en su favor se establez
can legalmente.

De momento está la cosa en pre
paración del presupuesto de gastos, 
asi pomo las modalidades de caza, 
puestos, a cubrir, siembras y cuidados 
necesarios para el fomento y man- 
tenimi«ito de las especies, repobla
ciones, ptograma que será muy en 
breve enviado a Madrid para su 
aprobación, ya que en reciente Con
sejo de ministros fue aprobada su 
constitución.

El iunoionamiento de este coto, 
cuya «tensión, puestos de caza y 
más circunstancias anejas es prema
turo fijar, está previsto para la tem
porada de caza 1974 _ 75 y, a la vis
ta de las magníficas condiciones que 
presenta el terreno en todos los ór
denes. «s previsible que para cuatro 
o seis años logre su máximo esplen
dor «a cuanto a riqueza cinegética 
y explotación deportiva. Felicitemo- 
nos por esta iniciativa del ICONA. 
Pocas ciudades y menos del extran
jero podrán contar con un escena
rio tan próximo y tan óptimo para 
expansión de los aficionados a la 
caza. Prevé la legislación que su uti
lización queda, reservada exclusiva
mente a ciudadanos españoles. La 
mitad de los permisos se otorgarán 
con carácter preferente a los caza
dores residentes en la provincia. El 
importe de estos recibos no podrá ex

el frío y las lluvias
habla cada año en el mismo sentido 
y hasta los mismos labradores, tam
bién aficionados a la caza, se lamen
tan. Es ésta una fecha que se estable
ció por una petición de la Hermandad 
de Labradores y Ganaderos hace ya 
años al antiguo Servicio Nacional de

ceder del setenta y cinco por ciento 
de lo que por el mismo concepto 
abonen los cazadores no residentes.

Una esperanza, para los cazadores 
granadinos que ya está casi conver
tida en magnífica realidad. Pero la 
próxima temporada ya habrá permi
sos. La realidad es que en estos mo
mentos el terreno está muy deficien
te de especies. No es el lugar idóneo 
Sara que la perdiz halle allí su ha- 
itat favorable. Más idóneo parece 

para el conejo. Incluso moran allí 
algunas colonias de jabalíes y se 
probó con éxito al ciervo, pero estas 
especies cruzan con demasiada fre
cuencia la carretera con el consi
guiente peligro para los automovi
listas. Quizá prevalezca el jabalí. La 
perdiz ya sabemos todos que necesi
ta terrenos de labor, de siembra, 
donde ella encuentre su alimento 
diario y allí no los hay. Todo es 
monte bravo y pinares. Si persisten 
algunas colonias de perdices cobija
das en las más altas cotas es por
que allí están alejadas de los dispa
ros de los cazadores y se guarecen 
fácilmente de la persecución. Tienen 
a Cierta distancia las parcelas de 
cereales privadas de algunos munici
pios limítrofes y hacia ellas dan es
capadas cada jornada. La perdiz es 
un ave que se autolimita su propia 
población con arreglo a las posibili
dades de alimentación que prevé allá 
por la primavera en razón de lluvias 
y siembras. Por ejemplo, los servicios 
del ICONA que en años en que se 
sembraron algunas parcelas de gra
míneas para alimentación de la po
blación perdicera, estas anidaron con 
puestas de diez a dieciséis huevos, 
mientras que en otros en que no se 
tomaron estas medidas las nidadas 
no pasaron de los ocho o diez hue
vos, con una disminución de la co
lonia del cuarenta por ciento.

Esta experiencia, no nueva, pero 
sí confirmante de las posibilidades 
que puede tener esto coto social gra
nadino, nos faculta para pensar un 
gran futuro para solaz y recreo de 
los aficionados granadinos al depor
te de la escopeta. . . ' .’

, . J. G. M.

Caza y Pesca con carácter nacional. 
Desde luego en Granada no cuadra 
bien. En nuestra provincia no está el 
fruto en condiciones de recogida has
ta bien entrado el mes de noviembre, 
semana más, semana menos.

Esta disposición preocupa a los ca
zadores pero más que nada por lo que 
respecta a los zorzales, que son muy 
aficionados a hacer la jornada diurna 
en los olivares, donde se alimentan de 
la propia aceituna y también de los 
insectos que por ellos se mueven.

Se da, por ejemplo, en Huétor Tá
jar el caso singular de que para ellos 
termina prácticamente mañana la 
temporada de caza, ya que todos sus 
terrenos son olivareros y hasta que fi
nalice la recogida, ya a punto de ter
minar la temporada, no podrán salir 
al campo a cazar.

Y ya que hablamos de zorzales es 
necesario Comentar que este año son 
muy abundantes. Se están haciendo 
perchas muy interesantes. La tempo
rada de zorzales, pues, se presenta 
muy prometedora, habida cuenta de 
que otros años por estas fechas ape
nas se les veía. Cuando se generali
cen las lluvias y haga acto de presen
cia el frío en nuestros campos ven
drá el grueso de la emigración zorza
lera a nuestros campos. Así que a pre
parar cartuchos en abundancia para 
mañana en los olivares y para días 
posteriores en otros terrenos. Sabido 
es lo difícil que es el tiro a este pá
jaro, por la rapidez de su vuelo y los 
quiebros que hace al avizorar la pre
sencia del cazador con su penetrante 
vista y la facilidad de maniobra que 
posee en su pequeño cuerpo. Tirando 
a los zorzales se hacen buenos caza
dores, aunque cada especie tiene su 
singular modo de evitar el perdigona- 
zo y para todas ellas debe tener el ca- 
dor su propia experiencia.

Dos zorzales anillados
En días pasados han sido cazados 

dos zorzales anillados. Uno el día 4, 
por don Francisco Ortiz Salazar, en 
Brácana; otra el día 5, por don Fran
cisco Castro, en Dílar. Uno procede 
de Moscú y el otro de Finlandia, lo 
que da idea de la larga andadura de 
estas aves eminentemente migratorias. 
Las patillas anilladas fueron entre
gadas por los citados señores en Nue
va Armería y enviadas a las oficinas 
del ICONA para su posterior envío al 
director general del Instituto Nacio
nal para la Conservación de la Natu
raleza, quien dispondrá de ellas a efec
tos de estudiar el proceso migratorio 
de las aves que en estas condiciones 
son capturadas en todos los puntos de 
España.

Esta tarde finaliza el plazo de inscripción para el
campeonato, ' '1 de caza menor con perro

• LA PRUEBA SE CELEBRARA EN TERRENOS DE 
MONTEJICAR, CEDIDOS POR LA SOCIEDAD 
DE CAZADORES DE AQUELLA LOCALIDAD

• HOY, FESTIVIDAD DE SAN HUBERTO, PATRONO 
DE LOS CAZADORES, MISA DE HERMANDAD EN 
LA IGLESIA DE SAN ANTON

La VI Federación Regional de Caza 
ha acordado celebrar el Campeonato 
provincial de Caza Menor con Perro, 
en Montejícar, aceptando la oferta de 
aquella sociedad de cazadores. Como 
adelantamos el sábado, había varios 
ofrecimientos de sociedades de caza
dores, además de la del ICONA en te
rrenos del Puerto de la Mora, que era 
donde más deseos había de celebrar
lo por parte de los miembros de la 
Junta Directiva de la Federación Re
gional. La inseguridad del tiempo y 
la presencia ya de bajas temperatu
ras ha aconsejado los terrenos de 
Montejícar. El presidente y Junta Di
rectiva hicieron constar en acta el 
agradecimiento de las numerosas 
ofertas recibidas y muy especialmen
te la del ingeniero jefe del ICONA, 
sintiendo mucho ahora no haber po
dido aceptar esta última por no so
meter a los participantes a la prueba 
del frío intenso en aquellas sierras, 
que pudiera deslucir el concurso, ya 
de por sí muy duro.

La Cofradía de Monteros de Granada organizó 
la de Pozas Nuevas, en la sierra de Andújar

Con los últimos días del recién 
terminado octubre se dieron dos 
monterías en las fincas de Pirotanar 
y Puerto Alto, en la Sierra Morena 
jiennense. La primera de estas fin
cas está enclavada en el término de 
Marmolejo y, si bien estuvo algo 
abandonada tiempos atrás en cuan

to a ganado cervuno se refiere, da
do el actual cuido que le dispensa 
el promotor de la montería, la jor
nada se dio más que bien. Se co
braron cincuenta y tres reses, entre 
cochinos y venados. Se dio la favo
rable circunstancia en una de las 
posturas de haber abatido el tira
dor hasta seis piezas mayores.

También la de la dehesa del Puer
to Alto, propiedad de los señores 
Orti y situada en el término de An
dújar. pasado el santuario de la Vir
gen de la Cabeza, resultó una gran

Ya se han inscrito varias socieda
des de cazadores, previa designación 
de su cazador más acreditado. Están, 
entre ellas, las de Cájar, Motril, Lo
ja, Montejícar y Granada. Por Gra
nada capital, hasta el momento, se 
han inscrito el Grupo de Caza y Pes
ca de Educación y Descanso y la 
Unión de Tiro y Caza.

El plazo de inscripción para este 
campeonato provincial, que tanta ex
pectación ha despertado entre los afi
cionados a esta bella modalidad que 
es la caza con perro, termina precisa
mente hoy, a las ocho de la tarde. Por 
la multiplicidad y la urgencia de los 
programas a cumplir y de los prepa
rativos no es posible ampliar o alar
gar más el plazo.

Hoy es día grande para los cazado
res. Celebramos la festividad de San 
Huberto, nuestro santo Patrono. La 
Agrupación de Caza y Pesca de Edu
cación y Descanso ha organizado, 
como tradicionalmente viene hacién
dolo, una misa de hermandad en la 

montería. Está esta finca muy bien 
situada, rodeada de otras de gran 
prestigio cinegético, como Puerto 
Bajo, de los señores de Andrada; 
El Tamujar, de don José Contreras’; 
Valtravieso, de don Mariano Gómez 
de las Cortinas. Se cobraron treinta 
y dos reses cervunas de gran tama
ño. Esta finca se singulariza por no 
presentar una gran colonia de vena
dos, pero los que hay gozan de ta
ma de ser los de mayor tamaño v 
cuerna. Esto es una constante des
de hace años. A esta montería acu
dieron muchos granadinos, que co
mentaron, ya de regreso, en el ho
tel Deval, de Andújar, haberse di
vertido muchísimo.

En el presente mes de noviembre 
se celebró otra montería en Pozas 
Nuevas, finca propiedad de don An
tonio Martín, también en la Sierra 
de Andújar, cacería que organizó la 
Cofradía de Monteros de Granada 
el día primero. La mayoría de los 
asistentes fueron granadinos. No se 
pudo determinar el número de re
ses cobradas debido a que, por la 
gran extensión de la finca, algunos 
monteros llegaron ya bien entrada 
la noche al cortijo. Pero de lo que 
no cabe duda es que fue inolvida
ble para todos.

Los días dos y tres se celebraron 
sendas jornadas de caza mayor en 
las finca Los Peñascales y el Cerro 
de Cabezaparda. No se contaron 
muchas piezas, pese a tener gran 
fama esta última finca. Pero no 
siempre se divierte uno más allí 
donde mejor lo pensaba pasar. Qui
zá haya influido algo la gran se
quía reinante y el poco entrena
miento de los perros, que necesitan 
más de dos semanas para entrar en 
forma. Pero los monteros lo oasa- 
ron muy bien. No hav que olvidar 
que, en este «hobbv» de la caza ma
yor en montería tan importante es 
el prólogo como el epílogo de la 
gran jornada.

iglesia de San Antón, a las ocñJ^ jo- 
tarde, a la que quedan invitado- 0 
dos los cazadores granadinos, * . 
también están invitadas nomina' ^ 
te todas cuantas autoridades f 
nalidades están vinculadas al 0 r 
te cinegético.

PATRIA - Página 12 LOS DEPORTES



píen, 
ran 
prio 
[da; 
ras;

iez
fina 
ma- 

1 no 
pa- 

ia
i v hes
ite u-

CO-
1 110- 

di-

ibre 
izas 
An- 
erra 
ó la 
ada 

los 
a se 

re- 
r la 
inos 
•ada 
que 
'ida-

gON JOSE RODRIGUEZ PASSOLAS, 
RESIDENTE DE LA FEDERACION 

DE COLUMRICULTURA
• EXISTEN NUMEROSOS AFICIONADOS Y UNA 

DECENA DE SOCIEDADES DE AFICIONADOS 
A, ESTE DEPORTE

• "VAMOS A POTENCIAR ESTA AFICION, QUE 
ES APASIONANTE, CON LA CELEBRACION 
DE CONCURSOS DE SUELTA"

SUSPENDIDA LA II ASAMBLEA 
REGIONAL BE CLUBS CICLISTAS 

ANDALUCES
Debía celebrarse en Granada este fii de semana

pasado mañana será posesionado de 
«cargo de presidente de la Federa
rán Provincial de Columbicultura, don 
S Rodríguez Passolas. Apenas hace 
'¡jos días que el presidente de la rede
nción Española del deporte de Ias pa- 
?313s comunicaba a nuestro naisano la 
probación de su cargo por el delegado 
«cional de Educación Física v Depor- 
g El presidente de la Federación de 
•oíunibicultura, don Francisco Soler, 
•lirón de Casa-Soler, le confesaba a Ro- 
¿rígueZ Passolas su confianza en que la 
federación granadina se constituya en 
ia de las primeras de España, porque 
¡¡¡potencia de columbicultores así pue- 
j serlo.
Con don José Rodríguez Passolas he- 

jos conversado sobre estos temas, so
re esas posibilidades que apunta el 
lirón de Casa-Soler de que Granada 
raele alto» en esto de la columbicultu-
B GRAN AFICION
-Pues sí, en Granada existe una 

pn afición y si he aceptado el cargo 
iterativo es porque tengo la seguridad 
a que se pueden aglutinar los intere
s de todos los excelentes aficionados 
rpodremos mantener una gran activi- 
M de competición, que es lo más apa
leante de este deporte.
-Pero ¿sobre cuántos cree usted que 

labrá en Granada?
-No dispongo aún de datos fehacien- 

3. Son muchas decenas que se agru
pan en las tres sociedades existentes 
^nuestra capital v en las que hav ‘

hron 
ren 
brro 
pron 
kran

no 
allí 

Qui-

¡tea, Cúllar-Baza, Romilla, Padul v 
me ya me han solicitado constituir 
rastra capital y en Motril.
-¿Es caro este deporte?
-No, no es caro. Lo que ocurre 

en 
las 
en

es

tena- 
itan 
r en 
kasa- 
idar 
ma-

p es 
e la

ra hay que dedicarle cada día una o 
tos horas para cuidar v educar a los 
somos, dependiendo esto de los que 
«tengan y de su calidad. Ahora se ve 
Ocultada su cría por la disposición 
telos nuevos edificios. En las casas an
cuas siempre había una terraza donde 
wer un palomar. Esto ahora es más 
mal. De todas formas, apenas si hace 
alta mucho espacio para tener al me- 
58 una pareja de palomas toda vez 
® han de mantenerse encerradas bas
que se preparan o llevar a partici- 

-Hablemos del deporte de las palo- 
Justifiquemos el interés que des- 
su práctica.

-El deporte de la «suelta» consiste 
a demostrar qué palomo es el más dig- 

adueñarse v emparejarse con una 
™na, que es codiciada a la vez por 

palomos, ya acostumbrados a es-
5competiciones. La paloma objeto de 

¡ competición es proporcionada nor 
las sociedades colombicilto- 

t' U',ales de la Federación Nacional 
panoja de Colombicultura.
"'valen cualquier tipo de palomas’ 
Tts ,necesar'° úue la paloma sea de 
taaf oscur°- con una pluma b1an- 

3 3 1a cola, sobresaliendo cuatro 
"sdá1116^08 ° ^ás so1’re las pronorcio- 

™as naturales oue forman el 
¿ h . timonero para el vuelo, v oue 
j aya volado nunca en la población 

ha ele verificar la referida
'' ómo se inicia la competición?

jl1e sacar la saloma deportista 
(Li ° °ne n° sea vista por ninpu- 

°S Palomos oue han de tornar 
cornPetición, nues eso su- 

j^5 va alguna ventara en su 
^tari jHinanesco. Cuando 1os nro- 

de los palomos va los tienen

he >8
1 <P' 
Io”'0 
Len* 

p°r'

Vo l eibo l

de Córdoba ganó 
I Estadio OJE (2-3)

^j en el pabellón cubierto
de Ia Juventud, con bas- 

^ .^heia de público, el encuen- 
Granj bol entre el estadio OJE 
con -a e’ Carmen de Córdo- 

^r Vlct°ria de los cordobeses

S Por^0 emDezó con muchos ner- 
DerdParte granac*ina, lo cual les 

3>uésaer 1°S d°s Primeros juegos. 
$&tarnen Una brillante reacción, 

JUeL? a dos y perdieron el últi- 
P°r 15-12.

«bien los colegiados gra- 
^enez Callejón v Antonio 

r?ita’Q ^s^05 en la mesa por En
; Espones:
k ^emJ° 9JE: Murcia, Paul, Rubi- 

pn{ Maxi, Adarve, Gual, Ro- 
^’r¡é. -rthno, Pulido, Izuel y
^ere^EN: Moreno, Amián, 
i^ez rell°. Navarro, Carrillo, 
^rán tante. Ridel, Raúl, Hidalgo 

dispuestos, se suelta la hembra, en ce
lo, y seguidamente los palomos. Tam
bién se puede soltar la paloma en un 
sitio determinado, señalado por el ju
rado y, a la hora convenida, se da suel
ta a los machos en sus respectivos pa
lomares para que salgan a buscarla por 
los aires. Para saber qué palomos van 
ganando, se señalan de colores bajo las 
alas para que puedan seguirse las ope
raciones de «conquista» nor el público.

¿Qué ocurre en el aire, durante la 
competición?

—Es una auténtica lucha por la con
quista de la hembra. Se reparten aleta
zos unos a otros y mientras algunos co
mienzan a abandonar, regresando a su 
palomar, los más valientes y conquista
dores insisten una y mil veces procu- 

v°lar junto a la hembra desea
da Si los palomos están bien educados 
saben colocarse en su vuelo de modo 
que obliguen a la hembra a volar hacia 
la zona urbana donde el pichón tiene 
su palomar. Cuando consigue llevárse- 
j ^C'a SU casa- £1 palomo, con agili
dad increíble, hará un esfuerzo para re
montar el vuelo un poco por encima de 
la hembra y, posándose sobre ésta, sin 
que por ello dejen de volar, obligarla 
a descender hasta que la paloma vea el 
palomar, posible refugio en tan despia
dada persecución sin despertar en ella 

instinto de orientación filado a aquel 
sitio, cosa ésta no despreciable en estas 
competiciones; A veces algún otro palo
mo, con más intención, es capaz de vo
lar rápido hasta situarse por debajo de
■^^»^^^^»^,

LA REAL SOCIEDAD DE TENIS
ESTRENA PRESIDENTE

DON SERAFIN LOPEZ - CUERVO HA DESEMPE
ÑADO DURANTE CINCO AÑOS EL CARGO DE 
VICEPRESIDENTE

"POR FALTA DE PISTAS HEMOS CERRADO LA 
ADMISION DE SOCIOS"

"GRANADA MERECE SER FEDERACION 
REGIONAL POR EL NUMERO DE LICENCIAS 
QUE POSEE"

©

La Real Sociedad de Tenis ya tie
ne presidente y nueva Junta directi
va, con motivo de unas recientes elec
ciones celebradas en la citada socie
dad deportiva granadina.

Con este motivo, una nueva etapa 
se abre a la veterana entidad tenís
tica en momentos de amplia expansión 
del tenis y aunque la persona elegida 
para el cargo, podemos afirmar es de 
la propia “casa”, no obstante pueda 
quizá ahora darnos una visión más 
completa de lo que es en la actualidad 
la Real Sociedad de Tenis y cuales son 
sus proyectos ahora que se erige en 
máximo responsable de la entidad.

Nos referimos a don Serafín López- 
Cuervo Arroyo, nuevo presidente de la 
sociedad y que hasta ahora desempe
ñaba el cargo de vicepresidente bajo 
el mandato de don José Méndez Cua
drado. En su domicilio hemos charla
do, más aprisa que de costumbre por 
imperativo de la acumulación de tra
bajo, pero con la sana intención de 
tocar todos los puntos y, honradamen
te, oreemos lo hemos conseguido.

NO SE ADMITEN SOCIOS
—¿Cuál es la composición de la nue

va Junta directiva?
—Vicepresidente, Rafael Herrero 

Chico; tesorero, Francisco Segura Ama- 
der; secretario, Federico Garrido de la 
Cuesta y vocales, Mónica Fernández- 
Fígares, Rosario Muñoz - Cabo Ban- 
drás. Eduardo Jiménez - Moreno Ba
rreda, José Cueto Cobo y José María 
Martínez .- Carrasco Moreno.

—¿Por cuánto tiempo es su manda
to?

—'Por cuatro años, y 
sidente cinco años, con 
dez Cuadrado.

—La Real Sociedad 
quedado desfasada con

ye fui vicepre
don José Mén-

de Tenis 
el tiempo?

¿ha

—No hay tal desfase; quizá lo hu-
biera hace unos años cuando eran po
cos los socios que jugaban. Ahora el 
ochenta por ciento de los asociados 
practican el tenis en esto nos ha obli
gado a cerrar la admisión de socios 
por falta de pistas. Sólo pueden admi
tirse los hijos de los actuales.

Ia paloma y, sobre sus propios hom
bros, elevarla a volar hacia otro sitio 
más conveniente para sus propias inten
ciones, desviándola así de la ruta que 
le había marcado el otro competidor.

—¿Todo termina cuando la hembra 
se ha posado, cansada?

—No. Porque entonces la lucha entre 
los palomos se hace más directa v se
vera,. mientras procuran que la hembra 
se fije en alguno de ellos, más podero
so, más arrogante. La hembra suelta 
puede huir de un sitio a otro mientras 
los palomos la siguen luchando entre sí. 
Puede la paloma pasar la noche recogi
da en algún tejado o en las ramas de 
un árbol, pero si no es en la misma jor
nada en la siguiente la paloma se deci
de por uno de sus seguidores. Cuando 
éste comienza a «sacar viajes», es decir, 
a realizar pequeños vuelos de invitación 
a la paloma para que ésta le siga, la 
«suelta» se decide v se vuelan juntos al 
palomar del vencedor.

—¿Y allí se aparean?
—No, no. El dueño del vencedor to

ma la hembra, que se envía a otra po
blación para su suelta ante otros pa
lomos. No Ilesa a producirse el goce 
del anareamiento.

—Vaya... ,
JOSE LUIS KASTÍYO

—La cuota de la sociedad ¿a qué 
importe asciende?

—Le cuota de entrada es de diez mil 
pesetas y luego mensualmente doscien
tas.

—Por lo que el tenis sigue siendo 
deporte caro o de minorías por dicha 
caires-tía, ¿verdad?

—Es caro porque construir una pis
ta cuesta medio millón de pesetas. Eso 
es lo que encarece. Al menos en nues
tra sociedad que no recibe subvención 
alguna, porque hasta este nombre de 
subvención casi se pierde diciendo que 
recibimos de la Española unos años 
doce y otros quince mil pesetas. Los 
socios nuestros pagan veinte pesetas 
por hora de pista.

—Entonces ¿cuál es el problema de 
la Real Sociedad de Tenis?

—El problema es que nos faltan ins
talaciones. pistas, pero hace falta bus
car los terrenos para poder construír
las.

HAY OFERTAS, PERO...
—Tenemos entendido que había pre

tensiones de vender los terrenos en 
donde está ubicada la sociedad ¿qué 
liay de cierto en ello?

—Realmente hemos tenido ofertas 
para venderlos. Pero las mismas tienen 
que ser mejores para que nos permi
tan comprar otros mayores sin alejar
nos mucho del casco urbano de la ciu
dad.

Y ye de cara a su gestión presiden
cial ¿qué proyectos tiene? .

—Los proyectos que puedan existir 
no son míos, sino de todo el equipo di
rectivo y consisten en construir más 
pistas, factor primordial pera nuestro 
auge y supervivencia; después organi
zar más campeonatos regionales porque 
la tradición de nuestra Sociedad fun
dada en el año 1930 y que actualmen
te cuenta con 1.300 socios de los cuales 
sólo 332 tienen antiguedad superior a 
los cuatro años, así lo acreditan y 
una aspiración por la que tenemos que 
luchar es conseguir de la Federación 
Española que Granada sea considera
da Regional.

La II Asamblea Regional de Clubs 
Ciclistas Andaluces que debía celebrar
se en nuestra ciudad el sábado y do
mingo próximos, ha quedado suspen
dida por orden de la Federación Es
pañola de Ciclismo.

El máximo organismo ciclista espa
ñol ha enviado un escrito a la Federa
ción Andaluza Oriental de Ciclismo, or
ganizadora este año de la asamblea, 
comunicándole que por estar próxima 
una reunión de todos los presidentes de 
Federaciones regionales con el delegado 
nacional, reunión de la que han de ema. 
nar nuevas directrices para todo el de
porte español, no sólo a nivel de Fede
raciones regionales, sino también para 
las provinciales y clubs adscritos a la 
misma, no autorizaba dicha asamblea 
regional, dejándola aplazada hasta des
pués de la nacional de este deporte.

Por lo tanto en el seno de la Fe
deración Andaluza Oriental se trabaja 
intensamente para dar a conocer esta 
determinación de la Española a todos 
los clubs andaluces que estaban invita
dos.

N. de la R. — Desde luego es algo 
extraña esta determinación, aunque en

MIGUEL ANGEL MANCHENO, 
CAMPEON DE GRANADA 

DE TENIS
VENCIO EN LA FINAL A GARCIA MOVELLAN

Como se esperaba, el campeonato ab
soluto. de tenis de Granada para ama
teurs federados en esta capital y pro
vincia, ha resultado muy competido por 

—Está hablando de méritos deporti
vos ¿cuáles son en breve semblanza?

—El equipo de la sociedad ha sido 
dos veces campeón de Andalucía por 
equipos y en 1971 obtuvo todos los tí
tulos en senior, femeninos, junior e 
infantiles. Además apoya esta petición 
nuestra el hecho de que Granada, con 
sólo dos clubs, tiene más licencias que 
el resto de las capitales andaluzas.

—Dos sociedades, la del Tenis y la 
del Tiro de Pichón ¿se complementan 
o se estorban? <

—Se complementan perfectamente y 
ojalá hubiese más, porque el noventa 
por ciento de los socios, lo son de las 
dos sociedades. Lástima que al presen
tar equipo para los campeonatos re
gionales, pierda potencia al no poder
se presentar un equipo común.

Después la charla tomó otros derro
teros en el sentido de que es idea de 
la nueva Junta directiva organizar un 
campeonato cada trimestre e intensi
ficar los esfuerzos en pro del torneo 
internacional que se celebra en el Cor
pus al objeto de que acudan 
tantos figuras de la raqueta.

—¿Hay buen semillero de 
tenistas en la sociedad?

—Creo que estamos viviendo 

impor-

jóvenes

uno de
los mejores momentods en este senti
do. La semilla que dejaron los Múller, 
hermanos Ferrer, Olmedo, Garrido de 
la Cuesta y María Teresa Cuadrado, 
está fructificando de manera progre
siva.

Y aquí pusimos punto final. Tiempo 
habrá de seguir charlando de tenis con 
el nuevo presidente de la Real Socie
dad de este deporte, don Serafín Ló- 
pez-Cuervo Arroyo. Gracias.

• JOSE GONZALEZ

el escrito federativo se citen unas cau
sas. Quizás la reunión que anuncian a 
escala nacional haya sido providencial 
para evitar el desplazamiento a Gra
nada del propio señor Puig u otro fe
derativo en momentos no muy óptimos 
tras el “affaire” Galindo - Puig. Des
de luego, aunque salgan nuevas direc
trices para el deporte español —que di
cho sea de paso las necesita y con ur
gencia— creemos que también podía 
aplazarse la Asamblea Nacional de la 
Federación Española prevista para los 
días 8 y 9 de diciembre, salvo que es. ' 
te año y como excepción, al?'-an 
todas las regionales sólo a escuchar, si 
como dicen, van a salir nuevas normas 
que den revulsivo al deporte en gene
ral.

Aquí sólo se trataba de hacer un pe
queño “examen de conciencia” de la 
temporada recién finalizada y planifi^- 
las conclusiones para.1° * 
cional, porque insistimo 
ahora todos los proyecte 
programa de carreras q 
que enviar a Madrid para — tempora
da de 1974, si todo va a cambiar? Todo 
esto lo entendemos muy poco o nada.

la buena puesta a punto de la mayo
ría de los participantes, pese a celebrar
se este torneo en fechas demasiado 
avanzadas de la temporada.

Ya el gran número de participantes 
hacía presumir lo reñido del campeona
to, siendo de destacar la participación 
en la categoría de damas, en la que 
nunca se había conseguido tan buen 
número de inscripciones. La vuelta de 
Chica Núñez era un aliciente y su ac
tuación así lo demostró, mandando en 
todo el torneo femenino con autoridad 
por su seguridad en el revés y su efica
cia en el drive, imponiéndose en la fi
nal a Mercedes López Barajas por 6-3, 
6-1. En caballeros nuevamente se llegó 
a la esperada final entre los dos tenis
tas más impuestos actualmente: Map- 
cheño y García Movellán. Este último, 
más incisivo, más. atacante y con una 
fuerza física al limite, pretendió impo
ner un juego rápido, para cansar a Man
cheño y hacerle perder el control sobre 
sí mismo. Pero como ya viene sucediendo 
en los últimos encuentros entre ambos 
tenistas, se conocen muy bien, y Man
cheño supo levantar la bola y lentificar 
el juego en las fases que más le convi
no, terminando por hacer perder la cal
ma a su contrincante, que ya en el se
gundo set empezó a cometer errores que 
sentenciaron el partido, venciendo Man
cheño por 8-6 y 6-2.

De todas maneras, lo más destacado 
a nuestro juicio fueron las actuaciones 
de Miguel de la Osa y Fermín Garrido. 
El primero, en claro ascenso de juego, 
consiguiendo con sus liftados de am
bos lados darle una rapidez de bola que 
le permitió eliminar a participantes de 
reconocida valia y resistencia en la pis
ta como F. Romero y A. Olmedo, para 
caer solo ante Mancheño en la semifi
nal.

De Fermín Garrido habrá tiempo de 
hablar muchas veces. Con trece años de 
edad y un físico tenístico cien por cien, 
alto, espigado, brazos largos, tiene una 
facilidad de toque de bola y un saber 
estar en la pista impropio de su edad. 
Es un campeón en ciernes (aunque ya 
lo sea en la categoría infantil de An
dalucía) al que ya pocos partidos le ve
remos perder, pues va dominando el 
lógico temor de sus confrontaciones con, 
los mayores. Su preparación en una Es
cuela de Tenis harían de él una figura 
nacional, sin temor a equivocarnos.

En la final de consolación se vio el 
inesperado triunfo del entusiasta vete
rano Fernando, de la Fuente, que puso 
todo el corazón en la lucha, como siem
pre hace, venciendo a F. Masats (Jr> 
por 6-3, 6-1, aunque también hay que 
señalar que éste último jugador no se 
encontraba en las debidas condicionea 
físicas el día de la final.

La lesión de M. Garrido el sábado hi
zo imposible una final de dobles que se 
esperaba muy reñida, proclamándose 
campeones Mancheño y Hernáinz. Tarn. 
bien inscribió Mancheño su nombre co
mo campeón en parejas mientras “re
forzado” por la voluntariosa Marita Fe
rrer, pero lo consiguieron tras un tra
bajad ísimo partido que precisó de tree 
largos sets para dilucidar frente a Mer
cedes López Barajas y García Movellán*

Los resultados técnicos de la jomad® 
final fueron:

Individual caballeros: Mancheño ven
ce a García Movellán por 8-6, 6-2.

Individual damas: Chica Núñez ven
cerá Mercedes López Barajas por 6-3,

Dobles caballeros: Mancheño y Her
náinz vencen a García Movellán y Ga
rrido por W.O.

Parejas mixtas: M. Ferrer y Manche
ño vencen a M. López Barajas y García 
Movellán por 5-7, 6-4 y 6-3.

Consolación: De la Fuente (Sr.) ven
ce a Masats (Jr.) por 6-3 y 6-1.
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^Fútbol modsrto® MAYOR DIFUSION DEL

Finalizó la primera ronda 
de la Copa de España

NO HA HABIDO GRANDES SORPRESAS EN CLASIFICACION

LOS EQUIPOS CLASIFICADOS Equipos J. G. E. P. F. C. P.

RECUPERA EL BAZA EL LIDERATO EN LA 
LIGA JUVENIL

EN SEGUNDA SE CONSOLIDA EL CHANA 
EN EL PRIMER PUESTO

Hogar Moderno 
Plaza Nueva 
Hefagra
Aguila Imperial
At. Galicia
Imperial
Sierra Nevada 
Zaidín Balompié 
T. Albaicín 
Olímpico Zaidín

5
4
4
6
5
5
6
5
5
5

4
3
3
2
2
1

1
2
0

0
1
0
2
2
2
2
1
0
2

1 
0
1
2
1
2
3
3
3
3

18
9

12
6
9
5
5
8
6
4

9
4
6
9
6
9
9

13
11
12

8
7
6
6
4
4
4
3
3
2

FUTBOL MODESTO

COPA ESPAÑA AFICIONADOS
P. Baza, 5; Acci Mirecsa, 2 (2-1)
Purullena, 2; Iznalloz, 0 01-4)
Guadix, 4; Baza, 2 (0-5)
La Herradura, 2; Celulosas, 0 (0-3)
Arenas, 4; Monachil, 3 (4-5)
Vandalia, 1; Atarfe, 1 (0-1)
Huétor Vega, 3; Pinos Puente, 0 (1-2)
At. Zaidín, 4; D. Zaidín, 2 (1-1)
Maracena, 3; Santa Fe, 1 (1-1)
Imperio, 2; La Zubia, 1 (2-2)
Zaidín F. C., 11; Padul, 3 (1-3)

Los encuentros de vuelta correspon- 
«iientes a la primera eliminatoria de 
testa competición no lían hecho honor 
a su fama de torneo de la sorpresa 
b del K. O., como habitualmente se 
Jo conoce. En esta primera criba, todo 

' desarrollado con arreglo a una 
prevista de antemano. Puede

be ha
Ilógica 
que a 
tire en 
tedan 
temes

medida que la competición en-
una fase más avanzada se su- 

ias primeras sorpresas. Comen- 
brevemente el balance de estos 

partidos.

frente al Zaidín F. C. con lo que con 
todo merecimiento pasa a la siguiente 
eliminatoria. En resumen, jugarán las 
siguientes eliminatorias, en fechas aún 
no señaladas, el Deportivo Baza. Izna
lloz. Baza. Celulosas. Arenas. Atarfe, 
Huétor Vega. At. Zaidin. Maracena, Im
perio y Padul. Además de estos equipes 
también Jo hará el vencedor del cho
que. Deportivo La Paz - Recreativo y 
el Granada, un nuevo equipo, que ha 
quedado exento de la primera elimina
toria.

LIGA TERCERA REGIONAL 
AFICIONADOS
Grupo Primero

Barcelona, 1; At. Granadino, 2 
Numancia, 0; Júpiter, 0
Chana, 0; Norte, 0
Haza Grande. 3; Sacromonte, 1 
Grenada U. D., 1; Albaicín, 3

CLASIFICACION

El At. Galicia figura con dos pun-
tos menos, por sanción federativa.

Se han celebrado sólo dos partidos, 
cuyos resultados no han tenido mayor 
trascendencia para la marcha del tor
neo, que continúa encabezado por el 
Hogar Moderno, un equipo debutante 
que no ha podido entrar con mejor 
pie.

Ya con escasas diferencias siguen 
varios equipos que a no dudar darán 
mucho juego y emoción en la lucha por 
ocupar los primeros lugares.
LIGA PRIMERA REGIONAL JUVENIL

Grupo Primero
Atarfe, 2; Arenas, 0
Imperio, 3; Cerámicas Siles, 2
Colón, 2; Huétor Vega, 1
Pinos Puente .3; La Zubie, 0
Santa Fe, 1; Celtic. 0
Maracena. 5; Padul, 1
Baza, 7; Otura, 2

CLASIFICACION

El Polideportivo Baza ha sacado con 
relativa facilidad su confrontación con 
tu rival, Acci Mirecsa. Como ya le ga- 
có en el .partido de ida. su segundo par
tido ha sido de puro trámite, imponién
dose con autoridad nuevamente per 5-2.

El Iznalloz está desconocido de fuer- 
cas, pues a pesar de haber salido de- 
trotado en Purullena, gracias a su am- 
!p3ia victoria, en su terreno la semana 
anterior pasa a la siguiente ronda.

Era poco menos que imposible que el 
Guadix pudiera remontar la aplastan
te derrota que encajó una semana an
tes en el terreno del Baza. Si ya era 
idific.il enjugar cinco goles de desven
taja, lo era mucho más tratándose de 
4a potencialidad del Baza, que sí en la 
•Liga todavía no ha dado la medida 
de su potencia, en la Copa ha dado un 
claro aviso de sus ambiciones por con
quistar el triunfo final.

El gran esfuerzo de La Herradura 
por conseguir superar la desventaja de 
cu primer encuentro ha sido estéril, por 
muy poco, un solo gol, que hubiera obli
gado a optar a los lanzamientos de los 
penaltis. En cualquier caso lé queda 
el consuelo de una victoria aunque a 
4a postre sólo tenga una. significación 
moral. •

Otro partido prácticamente resuelto 
ya desde el partido de ida. Nos refe
rimos a la victoria del Arenas en te- 
mreno ajeno, concretamente en el pam
po del Monachil, donde ya vencieron 
los areneros, como han vuelto a hacer 
el podido domingo, aunque no fuera fá
cil por la fuerte oposición del Mona
chil, un equipo más incómodo de lo 
que muchos creen.

Aquí sí que ha fallado algo el pro
nóstico, pues el que más y el que menos 
pensaba que el Vandalia sería capaz d>e 
remontar en su feudo la desventaja de 
ion solo gol. Pero el pronóstico más 
'generalizado ha fallado y el Atarfe 
toa dado muestras de que anda bien 
•de juego y dispuesto a que se cuente 
ton él a la hora de dar favoritos de 
teste torneo, en la misma medida que 
ha vuelto a defraudar el Vandalia, que 
basi nunca acaba de redondear esa 
gran campaña por la que suspiran los 
seguidores.
. El Huétor Vega ha sacado su elimi
natoria adelante, al superar con creces 
su desvenrajo de un gol que encajara 
•el domingo antes en Pinos Puente.
1 Una vez más viene a confirmar que 
•til Huétor Vega, a pesar del último des
fallecimiento en 1a. Liga, es un equipo 
ton el que habrá que contar esta tem
porada.

No ha desaprovechado el At. Zaidín 
8a taza de jugar en su propio terreno 
para imponerse a su eterno rival, el 
Deportivo Zaidín, que anda a trancas 
y barrancas en su intento de recupe
rar el esplendor deportivo que le man
tuvo en candelero durante anteriores 
tempanadas. De todas formas, el plei
to se resolvió por los penaltis.

Fácil eliminatoria para el Maracene, 
que ya había conseguido lo más difícil, 
tomo fue arrancar un empate fuera de

Equipos
Haza Grande 
Albaicín 
Numancia 
Júpiter Cartuja
Majaras
Norte
At. Chana 
Sacromonte 
Granada U. D. 
At. Granadino 
Barcelona
B. C. Blanca

El Betis Cruz

Bu terreno. Ahora sólo le bastaba 
car por un solo gol. Objetivo nada 
fícil ante un desconocido Santa 
fcnuy bajo de fuerzas y de fútbol.

El Imperio es otro equipo que ha

ga- 
di
Fe,

SQ-
eado favorablemente su eliminatoria 
frente a un enemigo flojo, que tenía 
que ganar para superar el empate del 
encuentro anterior.

El Padul ha vuelto a repetir el resul
tado victorioso de su primer encuentro

J. G. E. P. F.
7 7 0 0 24
7 5 1 015
7 3 4 O LI
8 4 1 316
7 3 2 2 13
7 3 2 211
7 2 3 2 15
7 2 2 3 15
6 2 1 3 14
7 1 1 5 6
7 0 16 5
7 0 0 7 8

Blanca figura

C. 
7 
7 
7 

10 
11 
13 

8 
15 
14 
21 
27 
19

P.
14
11
10

9
8
8
7
6
5
3
1
0

Equipos J. G. E. P. F. C. P.

La aparición de un espacio en Radio Granada dedicado de manera 
específica al desarrollo del fútbol aficionado granadino, pone de maní* 
fiesto la lenta pero progresiva atención que en los medios de comun;' 
cación, ya sea Prensa o Radio, se dedica a esta importante parcela eta 
fútbol. Hasta hace poco tiempo ha venido existiendo un gran vacío e in 
diferencia en este escalón del fútbol no profesional, pero afortunada 
mente empieza a gozar de una mejor acogida y son varias las emisoras 
de nuestra capital en las que ya tienen un hueco obligado la informa 
ción y desarrollo de ese gran mundo tan desconocido y apasionante na. 
ra muchos, al que ahora se repara de tan injusto olvido.

Esta escalada de interés no quiere decir que hayan alcanzado unos 
niveles como para sentirse satisfecho. Si hoy conocemos algo más de 
equipos aficionados granadinos, se está todavía a años-luz hasta lle»^ 
a una toma real de conciencia, como sería, por ejemplo, concer al de 
dillo todos los pormenores de las actividades deportivas de los clubs i 
jugadores granadinos por parte de esa gran masa de aficionados que 
conocen vida y milagros del Granada y de sus jugadores. ¿Es acaso 
irrealizable? ¿Es que, salvando las distancias y guardando una escala 
de valores con el fútbol profesional, se puede ignorar un sector de esto 
deporte que moviliza más de un centenar de equipos y más de tres 
jugadores integrados en las competiciones federativas?

¿Es que el primer deporte de la juventud granadina por su propia 
expansión no va a reclamar su “cotización” de deporte mayoritario? $ 
fútbol amateur, como deporte de base, es más trascendente de lo qu? 
muchos puedan creer. Si el hombre necesita al deporte como algo deci. 
sivo para modelar una formación, si el deporte, como se ha dicho, en 
toda comunidad es una escuela de ciudadanía, se comprenderá que en. 
tre todos estamos obligados a poner los medios para que éste alcance 
una mayor promoción. No es necesario a estas alturas recalcar la ex. 
cepcional importancia que para este fin representan los medios de eo. 
municación, la Prensa o a través de las ondas, capaz de dar un gran 
impulso a un deporte ya de por si con capacidad de convocatoria. La 
importante es que ya la lucha por un mayor conocimiento del fútbol afi. 
cionado no es labor de unos pocos, sino que cada vez son más los in. 
corporados en esta labor informativa. Esta atención cotidiana —inima
ginable hace sólo unos años— terminará en un plazo más o menos lar. 
go creando una imagen de autenticidad de este escalón del fútbol en la 
opinión de un elevado número de aficionados, que se familiarizarán con 
la marcha deportiva de los distintos equipos, que conocerán la persona, 
lidad de los distintos presidentes de clubs, que podrán opinar y juzgar 
con conocimiento de causa si nuestra “cantera” está realmente, bien, 
mal y regular, y no de oídas, y que todo ello permitirá orear, tanto a los 
radioescuchas, si se trata de emisiones de radio, como a los lectores, si 
las informaciones se hacen a través de la Prensa, un hábito, una ne’ce. 
sidad aceptada de la que ya sería poco menos que imprescindible poder 
renunciar. Cada paso nos acerca a ese mundo, cada vez menos desco
nocido, del fútbol de los jóvenes, de los que empiezan, donde todavía no 
se ha manchado la pureza del deporte por el deporte, donde aún es 
posible modelar a los grandes y futuros deportistas. Yo no puedo por 
menos, como uno que ya empieza a ser veterano luchador en estos ava
lares, que congratularme por esos nuevos afanes de servicio al fútbol 
aficionado a través de una emisora local, que viene a dar un empujen.

mas, oportunamente, a un campo olvidado y, por tanto, más necesitado de ayuda.
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con dos
puntos menos, por sanción federativa.

Continúa invicto al mando del gru
po el Haza Grande, que en la jornada 
última sumó su séptimo triunfo conse
cutivo, consolidando jornada tras jor
nada su papel de favorito y equipo a 
.vencer.

El Albaicín, uno de los equipos que 
le puede hacer sombra al actual “lí
der”, venció en un partido nada fácil 
frente al Granada U. D. Aunque su 
desventaja del primer clasificado es 
aún de tres puntos, la Liga es larga y 
es de esperar que se produzcan sorpre
sas.

• Al fin consigue el At. Granadino su 
primera victoria, a costa del Barcelona, 
penúltimo de la tabla. Algo es algo.

En los dos encuentros que restan de 
este grupo se han producido empates, 
entre el Numancia - Júpiter y Norte- 
Chaña. aunque sus resultados no han 
producido alteración de las posiciones 
que ya ocupaban en la tabla.

LIGA TERCERA REGIONAL 
AFICIONADOS

(Grupo Segundo)
Teleclub Albaicín, 0; A. Imperial, 1 
Sierra Nevada, 2; Olímpico Zaidín, 0

Baza
Ma racena
Vandalia
Santa Fe
Pinos Puente
La Zubia
Atarfe
Celtic
Arenas
Colón 
Otura 
Padul 
Imperio 
C. Siles
Huétor Vega

De nuevo ha

8
10

8
9
8
7
8
8
9
8
8
8
8
9
9

7 10
7 11
6 2 0
7 0 2
5 2 1
4 0 3
4 0 4
3 2 3
2 3 4
3 14
2 15
2 15
.12 5
10 8
0 0 9

39
26
20
18
18
16
15
14
16
17
15
13
6
7
5

7
8
5

111
4

11
16
18
24
19
25
18
20
31
33

15
15
14
14
12
8
8
8
8
7
5
5
4 
2' 
0

J. BAENA ANIAS

vuelto a reconquistar el 
"liderato” el Baza, tras su estrepito
sa victoria sobre el Otura por 7-2. No 
va a resultar nada fácil apearlo de 
ese lugar, aunque bien es verdad que 
detrás vienen empujando muy fuerte 
varios equipos que no se conformarán
con el papel de meros comparsa, te
niendo equipos capaces de medirse con 
el actual “líder”.

Estos equipes, como ya hemos refe
rido en anteriores ocasiones, son los 
que están en la memoria de los aficio
nados: Maracena, que con los mismos 
puntos que el Baza, sólo es superado 
por éste por el gol average. La lucha 
entre estos dos grandes rivales prome
te acaparar el interés de las próximas 
jornadas. Es de suponer que otro equi
po que intentará recuperar la primera 
plaza sea el Vandalia, que ya disfrutó 
de estas mieles, aunque por escaso tiem
po. El Imperio, otro equipo que fue de 
los “grandes” en las anteriores tempo
radas, al fin ha conocido su primera 
victoria del torneo. De todas formas 
su atraso es evidente, pues sólo supera 
en mejor clasificación al Cerámicas

Siles y Huétor Vega, penúltimo y úl
timo, respectivamente, del torneo.
LIGA JUVENIL PRIMERA REGIONAL

Grupo Segundo
Aguila Imperial, 2; Zaidin Balompié, 2
At. Granadino, 1; Galicia, 6
Recreativo. 5; Deportivo OJE, 0
Estrella, 5; Deportivo Zaidín, 2

LIGA SEGUNDA REGIONAL JUVENIL
Numancia, 4; Hefagra. 0
La Paz, 1; Sierra Nevada, 0
Chana, 4; Granada, 2
Norte, 3; Haza Grande, 0

CLASIFICACION

que tiene los mismos puntos que O 
portivo La Paz, posee mejor gol »» 
rage que éste.

También el Numancia gana posio 
nes tras su victoria sobre el Hew 
Por cierto, este equipo es junto al 
lista'’ Haza Grande el único que®j ¿7 
davía no ha ganado.

J. BAENA ANIAS

*• &

^'x''' tí

Equipo»

Chana
Norte 
La Paz 
Numancia
Granada
Sierra Nevada
Hefagra
Haza Grande

Sin novedad en

J. G. E. P. F. C. P.
3 3
3 2
3
3
3
3
3
3

2 
1 
1
1 
0 
0

0 
1 
1 
2
1 
0 
0 
0

0 
0 
0 
0 
1
2 
3
3

9
7
7
9
6
4
2

5
1
3
2
6
4

10
8

6
5
5
4
3
2 
0 
0

Málaga - Granada, de 

selecciones juveniles

Ya hay fechas para la próxima® 
minatoria de selecciones juvenil® 
provinciales de fútbol. La seleciw 
granadina eliminó a la de Jaén, ^

«fuer 
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PRO 
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15.15: 
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de un
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PRO 
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tó.10:
Puma 
Amén 
^l es

PRO

el.primer lugar de 
la tabla, que continúa ocupándolo el 
Chana al sumar dos nuevos puntos el 
pasado domingo frente al Granada. En
la segunda plaza, por el contrario, sí 
se ha producido cambio ai pasar el 
Norte a tomar esta posición, pues aun-

lo que le ha correspondido en 
segunda eliminatoria enfrentarse a ‘ Mio 
selección malagueña. El primer ® 
cuentro será en terreno malag^ 
concretamente el próximo miércoW 
por la tarde. Es decir, en día lab0? 
ble, mientras que el partido de 
ta, aunque no existe fecha con#®
tendrá lugar este mismo mes.

CLUB MONTAÑERO

Mín
T ^o 
$ Di 

^rt 
Mo 
'Mei
1a d, 
"Mó

iw

DE ESTUDIANTES
El Club Montañero de Estudia^-' 

sección infantil, con domiclio en M 
hacén, número 3, da comienzo a> 
actividades en el presente curso1 
74, Las actividades tendrán lug2^ 
viernes y sábados, de seis y 
nueve de la noche. Se convocan 
dos los socios y personas 
a fin de formalizar cuanto 
correspondiente inscripción Y c 
de socio, para Jo cual pueden 
por la secretaría del club, los di ■ 
horas señalados.

ZUNZUNEGUI, AL LEVANI

MADRID, 13. (ALFIL). - 
do Zunzunegui, defensa y 
Madrid, ha fichado hoy, por 1a' .
por el club Levante.ir el club Levante. / ¡

Las condiciones del tras^’^ le Acas conoiciones aei ir^r^j 
gún un portavoz del Real 
muy favorables al jugador, 
comprometió por tres años

^r”'?^ ¡“Primero ronda de la Copa España de aficionados. El Deportivo Zaidín cayó ante su ^tenm ri. 
val», el Atletico, merced a lds «penaltis». En esta ocasión marcarían los «deportivos». — (Foto PATXI)

club levantino. ^
La firma del contrato se 

el domicilio social del club 
ño. El Levante estuvo repetí 
por su presidente, Manuel ü 
rralba. >
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PROGRAMA MATINAL, — 7.54: Aper
ara Y «« Pa^a, .e1 alma- — 8: España 

las ocho. — 8.15: Granada, actualidad. 
Ser informativo). — 8.30: ixctura 

programas y gran matinal. — 3.35; 
día de hoy.—8.45: Granada está más 

«rca. — 9: Tiempo para la música. — 
10- Al habla la Oficina de Colocación.— 
005: Trabajando y cantando. — 10.55: 

Folklore español. — 11: Pincelada Con
ti , 11.05: La mujer y su mundo. (Re- 
«isla femenina). — 11.30: Galas nupcia- 
, - 12; El Angelus. — 12.05: Sólo 
para enamorados. — 12.30: Aires anda- 
Qs. — 13: Siempre novedades.—1330: 
ineritivo con un famoso.
'^PROGRAMA DE MEDIODIA Y SO
BREMESA. — 14: La copla y la guita
rra. — 14.30: Conexión con Radio Na
cional de España. — 15: Panorama. 
(Segundo informativo). — 15.30: Can
ciones para la sobremesa. — 16: Anda
ncia y su duende. — 1630: Simplemen
te María.

PROGRAMA DE TARDE. — 17.30: El 
juego de la radio.—1830: La hora camp. 
1530: Santo rosario. — 19.45: Club gen
te joven. — 20.15: Bachillerato radiofó
nico. — 21: Catorce aciertos. — 21.15: 
Sabor español.

PROGRAMA DE NOCHE. - 21.30: 
Granada, actualidad. (Tercer informati-

ALIATAR CINEMA 
HORARIO ESPECIAL: 
— 4’30, 6’45, 9 y 11 —

{ULTIMOS DIAS!
• ADRIANO CJDLENTANO y 
• CLAUDIA MORI, en

Un trabajo tranquilo
(Mayores 18 años) 

EASTMANCOLOR

A las 5, 7, 9 y 11
La pareja más famosa del mun
do en el filme más explosivo 

HUTU IIITímCllll 
-----Technicolor ------
• ELIZABETH TAYLOR

• RICHARD BURTON
Autorizada para mayores de 14 
años y menores acompañados

GOYA 2±±±L2L. 
HOY: Interesantísimo estreno 
UN FILM DE JOSEPH LOSEY 
Una desesperada carrera hacia 
---- -la vida y la libertad ------  
• ROBERT SHAW, en

CAZA HUMANA
— Technicolor _ Panavisión — 
(Autorizada mayores 18 años)

LA REBEIION BL LAS HUTAS
(May. 18 años) - 70 m/m. Color
• MAÑANA: ¡Una película 

inolvidable! “LOS PARAGUAS 
DE CHESBURGO ”, con Cathe
rine Deneuve y Anne Vernon.

juzgar

vo). — 21.50: Antena de los deportes.— 
2; Conexión con Radio Nacional de 
España — 2230: El número premiado.

: Concierto: «Oberturas», de Rossi-rsona- — 23.30: Inglés por radio. — 23.45:
--noamérica canta. — 23.55: Al filoI Hispanoamérica c; 
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PROGRAMA MATINAL. - 7; Apertu
ra del programa. — 7.01: Matinal. Gra
nada. — 7.15: Despertador. — 7.30: Pri
mer'informativo. — 8: Matinal, Cadena 
Ser. — 830: Segundo informativo. — 9: 
Las mañanas de Radio Granada. — 9 01- 
Españoleando. — 9.35: La hora del mer
cado. — 9.45: Paco Ruiz, detective pri
vado. — 10: Los felices sesenta.—10.15: 
Preguntando se va a Roma. — 10.30: Pa
ra ti, mujer. — 10.45: Humorama. — 
11: La pepita de oro. — 11.05: Felicite 
jrelicítese. — 11.25: Novedades musica- 
fc.- 11.40; Escala de la fama. — 11.45: 
Hoy no es aver.

PROGRAMA DE MEDIODIA. - 12: 
Mediodía, Cadena Ser. — 12.30: Saber 
amor y sabor. - 12.45: Quien se come 
iñZn- ^O; Andalucía al -rediodía.

Bolsa de trabajo. — 14: Descúbra- 
V S! H1’5™' — 14.10: Con el mínimo 

~ 14.15: Al fútbol gratis. — 
Diario hablado de Radio Nacional 

«España
PROGRAMA DE SOBREMESA. — 15:

1 tres- Siguiendo los deportes, 
r j , a financiera. — 15.30: El mun-
W del espectáculo. — 15.40: Cada tar- 

orc1llesta. - 15.58: Guía del es- Wctador.
JyGR^MA DE TARDE. - 16: Radio 
k ^as' Tentación a media noche.—17: 
ta?5'0n de Ja1na- - ’7-30; El cielo 
'¡Vr003 ^ — 18- Programa psnechl.

4 pequeña historia. — 18.15: Es- 
fataosns. - 18.30: El alma de £ S 19: La rival - ’9-28: Guía

5MA DE NOCHE. - 19.30: La 
^iJos” 7 20: reriqu'n V SUS 
La -01- Ea radio es inven.—21: 
2? 1??- «taenca. Granuda a las 21,45. 
de hablado de Radio Nacional 
$30 r 4 Cupón pro-ciegos. Granada 
^rt íicoortes. Gran regional

Discoteca selecta. Cincnente- 
41 raciio- Gente ’mnortan'-. El 

1« d^ doctor. - 24; Hora 25, - 
^ "°,an^. - 13v Madruga-
^ción '° Granada' ~ 3: Cierre de la

ISABEL LA CATOLICA 
Tarde, a las 7’30; noche, a las 11 
Presentación de la compañía de 

JESUS PUENTE, 
con el estreno

El cargo...y sus consecuencias 
Original del Alfonso Paso 
Un torrente de carcajadas, 

---- en dos actos ---------  
(Mayores de 18 años) 

:-: Taquillas desde las doce :-:

MADRIGAL
SU LOCAL Jg SU PROGRAMA 
A las 5, 7, 9 y 11 . May. 18 años 
SENSACIONAL ESTRENO EN 

TECHNICOLOR
Gran Premio de Oro 
del Festival de Cannes

EL CASO MATTEI
• GIAN MARIA VOLONTE •
Director: FRAN CESO ROSSI 

Un filme tenso, polémico, 
-----apasionante ---------

PALACIO DEL CINE 
:: Desde las 5, última a las 11 ;: 

= HOY, ULTIMO DIA ^
AMOR Y AVENTURA EN UN 

FILME ESPECTACULAR

u n id i araoii
TECHNICOLOR // TODD-AQ
• MICHAEL GAINE
• LAWRENCE DOUGLAS 
(Autorizada todos los públicos)

:: Desde las 5, última a las 11 :‘ 
La corrupción de un mundo 
de millonarios, en un filme 
—^— apasionante -^—-

Corrompido y deseado
------ -COLOR------ -

• HEMULT SERGER
• FRANCOISE FABIAN
Autorizada mayores de 18 años

Teatro Isabel la Católica
HOY, EN FUNCIONES TARDE, A LAS 7'30; NOCHE, A LAS 11 

ii UN GRAN ACONTECIMIENTO ARTISTICO!!

PRESENTACION DE LA COMPAÑIA DE COMEDIAS

------- CON EL ESTRENO --------

ti cargo... y sus consecuencias
■------------------------- Original del ALFONSO PASO -____________ ____

UN TORRENTE DE CARCAJADAS, EN DOS ACTOS

• Dirección Jesús Puente •
(Mayores de 18 años)

SOLO POR TRES IMPRORROGABLES DIAS
Venta anticipada para los TRES días de actuación
:-: Taquillas desde las doce y desde las cinco :-:

Vida Judicial
TRIBUNALES DE JUSTICIA

Señalamientos para hoy:
Sala de lo Civil. — Juzgado de Meli

lla: Pleito sobre resolución de contra
to; apelante, doña Elena Pablos Alber
to; apelado, don Mohamed Hach Ha- 
mum Sariak; procuradores, señores 
Valdecasas Ruiz y Conde Jiménez; po
nente, señor Sánchez Jáuregui. Secreta
ría del señor Navarro.

Sala de lo Criminal. — Juzgado de 
Granada número 2: Causa sobre che
que en descubierto; procesado, Alfredo 
D. F.; abogado, señor López Nadal; 
procurador, señor Olmedo; ponente, se
ñor García Rovo.

Del mismo Juzgado: Causa sobre ho
micidio frustrado; procesada. Antonia 
F. F.; ahogado, señor Conde Guillén; 
procurador, señor Hernández Silva; po
nente, señor García Rovo. Secretaría 
vacante.

CRUCIGRAMA

Cine de reestreno
Gran Vía tjjzilí

¡Hoy, gran emoción! de la 
dramática producción en Cine
mascope-Tecnicolor,

EL RETRATO 
DE DORIAN GRAY 

por Hemulit Berger y Bergar 
Cunnigan. (Autorizada mavo- 
res 18 años.)

Próximamente: Tomas Millan, 
en YA LE LLAMAN PROVI
DENCIA, en Tecniscope-Tecni 
color. (Tolerada.)

ARTE Y ENSAYO

PRINCIPE
—:: A las 5. 7, 9 y 11 :f— 

(Hoy y mañana, últimos días! 
• NATHALIE DELON, en . • 

LECCION PARTICULAR 
(May. 18 años.) — Technicolor

¿Por qué dio ella su amor 
-----a un adolescente?----- -

ANUNCIOS POR PALABRAS
TRABAJO

EL artículo sexto 
del Decreto de 9 
de julio de 1959 
determina que las 
empresas y patro
nos están obliga
dos a solicitar de 
las Oficinas de co
locación el perso
na] que necesiten

¡Malagueños! 
El periódico
de Málaga,

se vende en 
GRANADA

A NUESTROS 
LECTORES V 
ANUNCIANTES 
DE LA PRO

VINCIA

’ES
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pr o g r ama d e TELEVISION
«QUERO MOTOR 
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y0^^ DE SOBREMESA. - 

J. P Seajuste: Mavte Montene- 
S?ativo ‘ i77£cia' — 14: Avance in- 
M^ción - 3: Primera edición. In- 

v nacional. Reportajes de pro- 
cólbi^nntros regionales. Informa- 

~ 15: Noticias, ínforma- 
6 internacional. El tiem- 

de FS " 15-35: Buenas tardes, 
mujer. - 16.30: Despedida 

^G&A PE TARDE.-18.15: Car- 

Apert e- Sonidos, E. Palacios. — 
in^Zl y presentación. — 18.31: 
«A^Z0- ~ ’835: La casa 

(HI). - 19: Con voso- 
u tacion y comentario del Ji-

;<
Gibase PATKIA”

bro: «Reptiles y anfibios», de Antonio 
Pons y Alberto Bassas. — El juego de 
la foca. — 19.35: Los payasos. — 20.05: 
Los Chiripitifláuticos. — 20.15: Docu
mental.

PROGRAMA DE NOCHE.—20 30: No
vela. (Capítulo III): «Una mujer desco
nocida», de Mercedes Ballesteros. Nata- 
lui y su marido se marchan de casa de 
Ricardo. Pero se descubre ¡a .alsedad 
de éste, que quiere aprovecharse de la 
situación. Rápidamente se organiza un 
comando, para rescatar a Natalia, oue 
afortunadamente llega a tiempo. Gra
cias a la Policía se descubre su verda
dera personalidad: tendrá oue salir del 
país... — 21: Telediario. Información 
nacional e internacional. — 21.35: Datos 
para un informe. Presentación de los te
mas del momento. Denominador co- 
mun, será la trascendencia v efectos en 
a sociedad de nuestro tiempo, de todo 
lo que en 1a actualidad preocupa. — 22:
^ luera ricn: "Si V® fuera rico». — 22.30; Cannon: «La antorcha». La esposa 

de un poderoso industrial textil muere 
en un incendio. La Policía establece 
que se trata de un asesinato, del oue 
todo parece acusar al esposo de la víc
tima, dada la fama de mujer frivola de 
esta. — 23.30: Veinticuatro horas. Final 
de los sel-vicios informativos. — 24: 
Oración, despedida v cierre.

HORIZONTALES. - 1: Casa de co
midas ordinarias; 2: Especie de cha
có pequeño de fieltro y más alto por 
delante que por detrás; 3: Tener pre
cio; 4: Pronombre. Símbolo químico; 
5: Traje exterior y de ceremonias 
que usan los magistrados. Astillas re
sinosas encendidas; 6: Astrágalo. Ter
minación verbal. Pronombre; 7: Lu
gar próximo al que habla. Escrito en 
que expone el abogado los fundamen» 
tos de su cliente; 8: Principio o pri
mera manifestación dé una cosa- 9: 
Interjección; 11; Diverso.
, VERTICALES. — 1: Interjección; 
2: Tarugo de madera; 3; Paliza; 4: 
Parte de tierra llana y fértil; 5: Ape
tito o deseo de venganza. Labra; 6: 
Pieza de la armadura antigua para 
cubrir la garganta. Hospedar; 7: Se 
atreva. Engaño hecho con astucia; 8; 
Raspa. Consonante; 9: Medida de 
longitud equivalente a unas dos va
ras; 10: Sitio poblado de maleza y ár
boles; 11: Interjección que se emplea 
para parar a las caballerías.

Solución al anterior:
HORIZONTALES. - 1: Glosa; 2: 

Ah; 3: Traca; 4: Ge. Se; 5: Raso. Piar; 
^^^Ar’ Ser’ 7: ^a- Acólito; 8: 
Abuso; 9: Asa; 11: Terno.

VERTICALES. - 1: Na; 2; Ralo; 3: 
Gasa; 4: Teso; 5: Lar. Aba; 6: Olas. 
Acusar; 7: Sic. Prosa; 8; Así. Lo; 9: 
Casi; 10: Reto; 11: Ro.

Para su mayor 
comodidad pue
den solicitar la 
suscripción a 
nuestro periódi
co, por medió 
del correspon
sal

Ig u a 1 m ente 
p u e d e n enco- 
m e n d a rle sus 
anuncios

^SINDICA!
SERVICIO PROVINCIAL 

DE COLOCACION
OFERTAS DE EMPLEO

Existen en este Servicio provin- 
-lal de Colocación, ofertas de em.» 
pleo por distintas empresas, pare 
cubrír puestos de traba jo que a con
tinuación se relacionan;
Personal de ambos sexos para in

dustria conservera en Canarias.
Peones (serán promocionados a es

pecialistas) para industria meta
lúrgica en Manresa.

Peones para industria de forja y es
tampación en Zaldibar (Vizcaya).

Albañiles (oficiales y peones), enco« 
fradores y ferrallistas para Lo
groño.

Oficial primero mecánico (especia
lista en maquinaria de Obras P.)

Soldadores (oficiales de primera) 
tuberías.

Ayuda y aprendiz» de peluquería. 
Encar?ado P^8 impresa de con- 

feccion icón práctica), Ufa.3.124
Oficiales montadores caldereros Re 

ferencta 3.120.
Empleadas de hogar.

Aquellas personas Interesadas en 
cualquiera de las mencionadas ofer
tas deberán personarse en esta Ofi
cina de Colocación, sita en Calvo 
Sotelo, s/n., donde se les facilitará 
mas Información

CUPOS PRO COCOS

VENTAS

VENDO parcela erg 
primera 11 a e a ea 
la Playa de Motril, 
Razón; Teléfono 
25 27 82, de 6 a 3 
de la tarde. (

NINGUN articula 
usado podrá ven
derse, según lo dis
puesto en la legis
lación vigente, a 
mayor precio del 
80 por 100 dej se* 
halado en la tasaJ

PATRIA
EL DIARIO ^ 

GRANADA

Se vende en to
dos los kioskos 
de Málaga y de 
la Costa del Sol 
a partir de las 
diez, de la ma

ñana.

TELEFONOS DE .

PATRIA
Director.......229913
Redacción ... 222595
Administra, 

dor.....
Administra

ción ... „
Talleres.....

229915

222593
229914

-1^-^^ «^ ■,*> ^ ^ ^. ¡*^^
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GRANADA, HISTORICA Y ARTISTICA

REO DE LAS MONJAS
(y III)

m

El problema del Rey Chico
inalienable de la ciudad.pla todaComisión de

Monjas. Está 
de Santa Isa-

para los in
monumentos, 

de maderas
te el riesgo inminente 
mediatos y antiguos 
cuyas techumbres son 
antiquísimas.

se hablaba de unas determinadas 
obras, que corresponden a las de la

WA 
Estad 
Euro] 
lo el 
ír el 
;orm<

—¿Otro ejemplo?
■ —El Arco de las

junto al Monasterio

La Cruz de la Rauda, en la base de San Miguel. Un gran estercolero, 
donde debía haber un bello parque y mirador desde donde se contem-

se h. 
hoy € 
no d'

—En la nota que la 
Defensa que usted preside publicó,

quien pertenece sus antiguas fortifi
caciones, como parte ' -- -

LA PUERTA MONAITA Y EL ¡ÑO

a lo largo de las muchas horas 
♦ que duró esta charla, los temas fue

ron rodando hacia distintos aspectos 
▲ de la ciudad. “Ya le he comentado 

antes —me dice don Vicente Gon
zález— que comprendo que no se 

♦ pueda poner un guardia para vigilar 
a cada ciudadano ni cada esquina, 

“ pero por lo menos en el capítulo de 
las obras, debía ponerse más celo en 
no consentir algunas de las trans
gresiones que se cometen”.

—¿Y no tienen ustedes supervisión 
sobre este tema?

—Sí, de hecho y de derecho, la 
tenemos. Pero solamente de las obras 
que tenemos conocimiento. Al prin
cipio le dije que bien por vía oficial 
o por denuncias particulares, noso
tros sabemos de estas cosas. Manda
mos entonces a ese benemérito Vi
llar Yebra, a quien Granada nunca 
acabará de pagar el cariño que por 
ella pone, a supervisar si la casa que 
se va a derribar —por ejemplo— tie
ne un valor histórico o artístico su
ficiente como para impedir esa de
molición. Villar Yebra visita la casa, 

^ e informa con toda objetividad a Be- 
♦ llas Artes, y a la Comisión de De

fensa, quien suele disponer nuevas 
▲ inspecciones.

—¿Hay o va a haber muchos casos 
en los que se hayan perdido para la 

♦ ciudad algunas obras de arte?
—P-or supuesto. Un ejemplo lo te- 

▲ nemes en la Puerta Monaíta. Ahora 
estamos trabajando para que se re
cupere para la ciudad, como debe 

♦ ser. Si los organismos responsables 
hubieran actuado en su tiempo como 

♦ debieran, ahora no nos corresponde
ría este trabajo.

A —Explíquese más, si es posible.
—La Puerto Monaíta, con sus to

rres y murallas, y sin causa suficien- 
♦ te, ha quedado dentro de una pro

piedad particular, perdiéndose no só
lo el disfrute de ella, sino también la 
visión. Y ahora estamos intentando 

♦ que se recupere para Granada, a
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Estas son las obras de ampliación efectuadas por la sala de fiestas «Rey Chico», obras que nt 
vantadas sin ninguna clase de perm iso y de manera completamente ilegal, y que habrán de ser

^ici

han sido usurpados por 
propiedades privadas
• LAS OBRAS DE AMPLIACION 

DE “REY CHICO' SON 
COMPLETAMENTE ILEGALES

• Falta de vigilancia y de correctivos, 
principal causa del desastre 
artístico de Granada

bel la Real y el palacio de Daralho- 
rra. Bien, pues el Arco de las Mon
jas se ha convertido en uno de los 
grandes estercoleros de la ciudad. Y 
además, para evitar su recogida, pe
riódicamente se procede a quemar 
esas basuras. Y en más de una oca
sión el guarda que tenemos allí ha 
salido urgente a apagar el fuego, an-

sala de fiestas “Rey Chico”, ¿qué 
ocurre con esto?

—La localización de la sala de fies
tas de “Rey Chico” está hecha en 
una zona muy restringida dedicada 
exclusivamente a “cármenes". Acla
ro antes una cuestión: que me pa
rece muy bien la existencia de la 
sala de fiestas y que comprendo que 
deben existir esa y algunas más, co
mo aliciente para propios y turistas. 
O sea, que aclaro que no hay nin
guna animadversión ni de la Comi
sión ni mía hacia su existencia. Aho
ra bien, por estar en la zona en que 
está, el hecho de una ampliación de 
obras tiene que estar supervisado. Y 
esta sala de fiestas, sin permiso de 
ningún tipo y de manera completa
mente ilegal ha efectuado unas am
pliaciones excesivas, ampliaciones 
que, sintiéndolo mucho, han de ser 
demolidas. Lo sabe el Ayuntamien
to, al afectar, antes que nada, a sus 
Ordenanzas. Nosotros sólo reforza
mos una necesidad de demolición 
que es municipal, antes que estéti
ca —que también lo es.

—¿Y qué me dice usted de la torre 
de repetición de alguna emisora que 
hay en el cerro de San Miguel?

—¡Ah! Eso también es grave. Ya 
se hizo y reiteró en su tiempo la co
rrespondiente denuncia, y es un tema 
que está ahora en manos de las Di
recciones Generales de Bellas Artes 
y de Radiodifusión y Televisión. La 
torre, necesaria para importantes 
emisiones, debería trasladarse. Ade
más lo del Cerro de San Miguel es 
un tema que también tiene lo suyo. 
En su base, y al lado de la Cruz de 
Ia Rauda, hay otro vertedero ciuda
dano. Desde la cumbre hasta la Cruz 
de la Rauda, el Cerro de San Mi
guel es toda una muestra de desi
dia y olvido, cuando pudiera ser el 
más bello parque y mirador de Gra
nada.

—Don Vicente, ¿cómo está en la 
actualidad el centro de la ciudad?

—Hecho una pena. Hay que tener 
en cuenta que a partir de los Reyes 
Católicos se construyeron gran can
tidad de casas solariegas y palace
tes. A principios de siglo, con la 
construcción de lo que hoy es la 
Gran Vía, desaparecieron bastantes, 
y eso es ya irreparable. Pero lo ma
lo es que después, sin que hayan bas
tado los medios jurídicos disponibles, 
se ha continuado destruyendo las po
cas que quedaban. Hoy, la misma 
Gran Vía es una sombra de la vie
ja, de la Gran Vía de casi hace un 
siglo. En la actualidad tenemos en
tre manos el tratar de evitar que se 
vengan abajo dos casas de las que 
aún conservan algún sabor: una en 
la calle Elvira y otra en la calle Mo
linos. Pero, en fin, esta es la histo
ria de todos los días, y a la que ya 

M

nos vamos tristemente acostumbran' 
do. La responsabilidad de la ciudad, 
en este aspecto, se ha perdido y po
co queda ya por conservar: el Es
tado no puede declarar Monumentos 
Nacionales en cada calle. Ni basta
ría el presupuesto nacional para las 
expropiaciones precisas.

Hasta aquí, y creo que de forma 
un poco resumida, las opiniones de 
don Vicente González Barberán, con
sejero provincial de Bellas Artes y 
vicepresidente de la Comisión de De
fensa del Patrimonio Histórico Ar
tístico de Granada. Después de este 
puñado de líneas y de cuartillas, un 
hecho evidente queda aclarado: el 
poco o nulo sentido del valor histo- 
rico y artístico que tenemos muchos 
granadinos por los edificios y valores 
que hay en la ciudad. También, la 
falta de vigilancia y, a veces, la to
tal desidia de muchos de quienes es
tán obligados a velar que este legado 
que la Historia concedió a Granada 
y que se está dilapidando sin reme
dio. Eso es lo que falta a veces: fal
ta de vigilancia, primero, y coaccion 
—con los correctivos oportunos— a 
los que infrinjan lo que debe ser y es 
ley: ley de conciencia, por supuesto, 
por encima de ley del Código.
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